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Una joven, Patricia Ma-
dariaga, resultó con heridas 
graves de arma blanca como 
resultado de un extraño su
ceso que tuvo lugar el pasa
do sábado por la noche. 

La muchacha acudió jun
to con su novio, Manuel 
García Saiz, de 21 años —y 
que ha sido quien ha denun
ciado los hechos— a la fies
ta que daban unos amigos 
en un piso de la calle Gueva
ra. Después de la misma, los 
asistentes, por grupos, se 
fueron a tomar unas copas y 
la pareja regresó más tarde 
al piso, para lo que pidió las 
llaves del mismo. Mientras 
el joven se encontraba en el 
servicio, oyó los gritos de 
socorro de su novia, que sé 
encontraba en otra habita
ción, y cuando llegó, ésta es
taba herida, pues alguien le 
impidió salir para que no 
pudiera acudir en su ayuda. 

L a muchacha fue atendi
da en el Sanatorio madrazo, 
donde aún permanece ingre
sada. Debido al nerviosismo 
de los primeros momentos, 
ninguno de los protagonis
tas del extraño suceso lo han 
podido aclarar y Manuel 
García dice no saber quién o 
quiénes fupron los agresores 
de su novia ni si eran del 
grupo que había estado en la 
fiesta o bien forzaron la 
entrada del piso. 

Conato de incendio 
en la Escuela 

de Enfermeras 

Cerca de las tres y media 
de la tarde de ayer, los bom
beros tuvieron que acudir a 
la Escuela de Enfermeras de 
Valdecilla, pues se produjo 
un conato de incendio en la 
planta sótano de la misma. 
Si bien no hubo que lamen
tar daños, se produjeron 
momentos de pánico, sobre 
todo entre las hermanas que 
habitan el edificio, pues el 
humo se extendió con gran 
rapidez. 

Incendio en la 
Librería «Aes» 

La Librería «Aes», ubica
da en la calle Hernán Cor
tés, núm. 51, sufrió, a las 
19,50, aproximadamente, 
un incendio sin que se co
nozcan sus causas. 
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Pese al aplazamiento solicitado por la izquierda 

España ingresó en la OTAN 
Pese al aplazamiento solicitado por el P S O E , P C E y 

otras formaciones de izquierda, España se convirtió ayer en 
ei decimosexto país miembro de la O T A N , al hacer entrega 
del Instrumento de Adhesión. 

E l encargado de negocios de la Embajada, ministro 
consejero Alonso Alvarez de Toledo, en ausencia del emba
jador, José Lladó, depositó el documento en el Departa
mento de Estado en presencia de Walter Stoessel, «número 
dos», de Alexander Haig. 

Con esta ceremonia, de 
«carácter técnico», y una 
vez completados el sábado 
los trámites de invitación a 
España para su adhesión al 
Tratado, quedó culminado 
el proceso de incorporación 
española a la Alianza Occi
dental. 

Los 15 países miembros 
de la O T A N habían comple
tado el sábado .el proceso 
para la conformidad unáni
me de la adhesión española, 
según comunicó al Gobier
no de madrid el secretario 
de la Organización en Bru
selas. 

E l protocolo sobre la 
adhesión de España, firma
do en la capital belga, el 10 
de diciembre de 1981, indica 
que el secretario general de 
la Organización, Joseph 
Luns, una vez entrado en vi
gor el documento, «comuni
cará al reino de España la 
invitación (para adherirse al 
Tratado) en nombre de to
dos los países miembros». 

Haciendo referencia al ar
tículo 10 del Tratado de 
Washington/el protocolo de 
Bruselas agrega que «Espa
ña será miembro en la fecha 
en que deposite su instru
mento de adhesión ante el 
Gobierno de Estados Uni

dos» (depositario del Trata
do), cuya ceremonia se 
cumplimentó ayer en el De
partamento de Estado. 

Alonso Alvarez de Tole
do, encargado de negocios, 
tras depositar los instrumen
tos de adhesión, dijo a Efe 
que la ceremonia de ayer fue 
«un acto jurídico interna
cional, un trámite que abre 
la puerta al acto de carácter 
político que tendrá lugar la 
próxima semana en Bruse
las» cuando se ize la bande

ra española en la sede de la 
O T A N . 

E l ministro español de 
Asuntos Exteriores, José 
Pedro Pérez Llorca, será re
cibido en Bruselas la semana 
próxima y participará por 
vez primera en una reunión 
de la Organización atlánti-
cá. 

Alvarez de Toledo indicó 
que, en cualquier caso, al 
ser preguntado sobre la sig
nificación del «trámite» 
cumplimentado ayer en 
Washington, sé trata de «la 
culminación de un proceso 
que, en su forma más acti
va, empezó con el discurso 
programático ante las Cor
tes del presidente del Go
bierno, Leopoldo Calvo So-
telo». 
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Malvinas.—Ultima hora 

E l " I n v e n c i b l e " , s e r i a m e n t e t o c a d o 

Cuatro «Skyhawk» y dos «Super Etendard» ar
gentinos han producido serios daños al portaaviones 
británico «Invencible», en una acción oue es ca
lificada como de las más importantes entre las 
reaUzadas en esta guerra. , , -

E l «Invencible», según fuentes argentinas, fue 
alcanzado por uno de los ya famosos misiles «Exocet» 
y por bombas lanzadas por los «Skyhawk». Los 
pilotos argentinos pudieron apreciar que una densa 
nube de humo se alzaba del portaaviones tras el 
ataque. 

De confirmarse la noticia, resultaría que las fuer
zas británicas han sido gravemente dañadas, pues el 
portaaviones «Kermes» parece que se encuentra tam
bién prácticamente fuera de servicio. 

(Página 21) 

El Día de las Fuerzas Armadas, en Santander 
Ayer se celebró en el cuartel del Regimiento de nuestra ciudad, con asistencia de las 

autoridades civiles y militares, el Día de las Fuerzas Armadas, que clausuró ayer en toda Es
paña la Semana que se les ha dedicado. Con tal motivo, se celebró una misa de campaña y 
hubo entrega de condecoraciones. Finalizaron los actos con un desfile militar y un vino espa
ñol que se ofreció a los asistentes. (Foto: M. Bustamante.) 

L a a t a l a y a 

J . R. S A N J U A N 

Después de lo de Andalucía, m á s que nunca e s tá 
la pelota en el tejado y los augures estudian 
apasionadamente las entrañas del tiempo presente 
sin atreverse a formular profecías precipitadas. 
Falta aún tiempo para las elecciones generales 
—aunque no demasiado— y aún los analistas m á s 
despistados ven claro como el agua que la derecha 
(entiéndase la derecha económica) no se va a dejar 
arrebatar fácilmente el poder por más que el P S O E , 
disciplinado como un colegio a la vieja usanza, haya 
cerrado filas en torno a la consigna «moderación». 

E l problema de la derecha española se llama 
actualmente U C D , un invento oportuno que rindió 
sus mejores frutos electorales en el 77, pero que cinco 
años más tarde hace agua por todas partes y 
amenaza hundimiento. Los resultados de las elec
ciones andaluzas, después del fracaso de Galicia, son 
poderosamente elocuentes, incluso si prescindimos 
de la idea de que puedan ser extrapolabíes. 

Que la Unión de Centro Democrático se ha dere-
chizado sobre todo a raíz de la desaparición de Suá-
rez, es algo que no admite dudas. E s a derechiza-
ción ha incidido mucho más en la política de Estado 
—especialmente importante en una fase de transi
ción de la dictadura a la democracia— que en la de 
Gobierno. Suárez gobernaba en derecha pero tenia 
una idea progresista del Estado. Su concepción del 
«Estado de las autonomias»y de la política exterior 
son radicalmente diferentes de las que ha puesto en 
práctica Calvo Sotelo. L a última evidencia de ello es 
el ingreso histéricamente precipitado en la O T A N , 
ayer mismo, justamante cuando la actitud de Ingla
terra en las Malvinas cuestionaba la realidad de toda 
una política exterior española volcada sobre Ibero
américa, que en este caso se ha refugiado en 
un silencio servil y vergonzante. 

Por mucho que les duela a muchos centristas, si 
U C D ha de seguir siendo U C D , la única opción 
presidencial útil que tiene se llama Adolfo Suárez. S i 
los centristas no quieren sumirse en la oscura 
nebulosa que se ha dado en llamar «mayoría natural» 
y ser gobernados por Fraga, o bien disolverse en 
varios grupos sin apenas capacidad de convocatoria, 
han de reencontrar sus raíces y confesarse que, 
contra todo lo que se haya dicho, la transición no ha 
terminado. Simplemente, se halla en otra fase. 

Pero es sumamente difícil que la jaula de grillos 
en %ue U C D se ha convertido se transforme, en un 
plazo tan breve como el que media hasta las eleccio
nes, en un coro uniformemente sujeto a una determi
nada partitura. Los centristas se juegan mucho en es
te lance pero son también muchas y viejas sus quere-
lllas interiores como para aceptar a estas alturas la 
dirección de un redivivo Adolfo Suárez. Por otra 
parte, la expectativa del triunfo socialista hace 
proliferar la tentación de crear partidos bisagra 
dipuestos a pactar con el P S O E a cambio de alguna 
parcela de poder.. 

Son, en definitiva, los propios integrantes de 
U C D los principales facilitadores del triunfo socialis
ta. Sus contradicciones, su inoperancia, sus luchas 
internas, la falta de convicción real de muchos en la 
democracia, su oportunismo han generado el des
encanto de sus antiguos electores. Y lo curioso y 
paradójico es que el P S O E se presenta ahora mismo 
ante el electorado con unos planteamientos no mucho 
más pregresistas que los de U C D en 1977. Tal vez por 
ello los socialistas van a ganar. 

Mejor será que nos ahorremos una reflexión histó
rica sobre este asunto, pero no podemos evitar el 
preguntarnos: si la derecha, disfrazada de centro-
izquierda muere victima de sus contradicciones, 
¿cabe imaginar mejor suerte a una izquierda trasves-
tida de centro? 

N u e v o T V C o l o r P h i l i p s K 3 0 
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Siete días en Cantabria 
Por Alfonso PRIETO 

'No ha habido esta semana última nada de especial 
. importancia a nivel regional. Quizá lo m á s destacable 

haya sido ese acuerdo al que, al fin, se llegó en el 
Gobierno Civil , entre el M O P U y el Ayuntamiento de 
Torrelavega, para concretar el trazado definitivo de 
las rondas de Torrelavega, tema tan polémico, en el 
cual no estuvo ajena la política de partidos y que si se 
ha resuelto ha sido, precisamente, porque, al fin, se 
impuso del criterio de que los intereses de Torrela
vega y de la región están por encima de los 
particulares y de partidos. Como consecuencia, 
aunque seguirá habiendo discrepancias, parece que 
esta semana el Pleno del Ayuntamiento ratificará 
este acuerdo hecho público y con ello se podrán hacer 
realidad las polémicas y tan necesarias rondas, de 
tanto interés y m á s ahora que lo de la construcción de 
la autopista del Cantábrico, tramo Santander-Tórre
la vega, parece que va en serio, porque han sido 
hechos públicos los anuncios de las expropiaciones de 
terrenos que son precisos para llevar adelante esta 
via cada dia m á s necesaria. Celebremos, pues, que 
aunque tarde, se haya llegado a aunar criterios y las 
rondas puedan construirse para que estén terminadas 
simultáneamente a la autopista, obras és tas que, con 
la terminación de los accesos a la Meseta y si algún 
dia se acaban —marchan lentís imas— las obras de 
Treceno a Unquera, se habrá dado un paso realmente 
importante en las comunicaciones, aunque resten aún 
por hacerse otras obras igualmente muy necesarias, 
como el tramo Bilbao-Castro Urdíales, las variantes 
de Solares y Colíndres, él nuevo puente de Treto y, 
naturalmente, esa nueva via entre Reínosa y Ubierna, 
en la provincia de Burgos, completamente impres
cindible de los accesos a la Meseta, pues sin esta vía 
quedarían disminuidas notablemente las ventajas de 
las obras entre Torrelavega y Reínosa. 

E l ejemplo a seguir 

A propósito de unificación de criterios y de esfuer
zos, que siempre venimos propugnando, esta sema
na. Modesto Piñeiro, consignatario del «ferry» 
Plymouth-Santander, al recibir una de las distincio
nes concedidas por el C I T , con motivo de la Fiesta 
del Turismo, subrayó que el éxito de esta últ ima y los 
beneficios que es tá reportando a Cantabria, habían 
sido posibles porque todos, autoridades, organismos 
y entidades habían dado toda clase de facilidades 
para su montaje y promoción. E s digno de destacarse 
porque esto no es frecuente en Cantabria. De su 
eficacia, ahí es tán los resultados: 350.000 pasajeros y 
100.000 vehículos transportados el pasado año y 
dado el auge alcanzado, la empresa ha sustituido el 
«Armorique» por el «Quíberon», un «ferry» de m á y o r 
capacidad y mejores servicios, y ahí están los 
beneficios que esta línea no sólo brinda al turismo 
nacional, sino también a nuestro puerto, a nuestra 
industria hostelera y al comercio. Este es el ejemplo a 
seguir, no haciendo como tantas veces, la guerra 
cada uno por su cuenta y torpedeando al rival. 

Distinciones 

Fiesta del Turismo que tuvo otros detalles, como 
distinguir también al alcalde de Santander, a la 
Cámara de Comercio y a la Coral Salvé de Laredo, 
que se han distinguido por su apoyo a la promoción 
del turismo desde distintas vertientes. Y aunque 
tarde, también fue homenajeado el cantante Jorge 
Sepúlveda, que hizo famosa la canción «Santander», 
que aún sigue cantándose y han pasado casi cuarenta 
años. 

E l Consejo de Ministros aprobó esta semana las 
normas de traspaso de servicios del Estado a 
Cantabria y el funcionamiento de la Comisión Mixta 
de Transferencias, recientemente constituida y que 
pronto comenzará a funcionar. Esperemos que con 
eficacia, puesto que es pieza importante, fundamen
tal, del desarrollo de la autonomía. 

«Ibero T a n a g r a » y Reocin 

E n el mundo laboral ha producido satisfacción el 
hecho de que hayan de pasar dos meses para la 
resolución de la situación planteada en «Ibero T a 
nagra». Plazo que tiene la Diputación Regional para 
encontrar una alternativa de futuro para esta fábrica, 
alternativa que se ha dicho pudiera ser una 
cooperativa, para lo cual tanto la empresa propieta
ria, Grupo Alvarez, como el I N I , parece que estarían 
dispuestos a dar facilidades. L a comisión creada para 
estudiar esta situación — I N I , Diputación, trabaja
dores— tiene ahora la palabra y quizá la cooperativa, 
con las ayudas de la Diputación y del Fondo Nacional 
de Protección al Trabajo, sean la solución para evitar 
la desaparición de esta empresa tan arraigada en 
Cantabria. Quizá también aquí la unificación de 
esfuerzos pueda hacer posible la solución. 

Donde las cosas no marchan por el camino 
esperanzador que seria de desear es en Reocin y esto 
puede ser grave, pues de no entenderse las partes, las 
consecuencias pudieran ser muy perjudiciales, sobre 
todo para los vecinos y trabajadores de esta 
empresa, no nos engañemos . 

C A R T E L E R A D E E S P E C T A C U L O S 

Teléfono 211460 

HOY, a las 4,45, 7,45 y 10,15. 

ü i M PRESIONANTES! 

¡¡No ha habido jamás fuña «masacre» deliberada... 
¡Falso!... Yo estaba allrü ¡¡La guerra en sus últimos 

días, pero el comando debía acabar su misión!!. 

Charlie Bravo 
(Mayores de 18 años). Con Bruno PRADAL, Jean-
Franpois POROIM, Karine VERLIER ¡¡El tiempo pendía 
sobre ellos, la paz era cuestión de horas pero ellos no 

¡s se enterarían jamás!! (Color). 

C I N E M A 
Teléfono 234183 

HOY, a las 4,45, 7,45 y 10,15. 
i ¡Vuelve con los honores de estreno y en versión 
doblada la película ganadora de 4 «Oscar» en 1982!! 
¡¡Oscar a la mejor película, al mejor guión original, al 
mejor diseño de vestuario, a la mejor música. (In

terpretada por Vangelis). 

Carros de fuego 
(Apta para todos los públicos). Con Ben CROSS, lan 
CHARLESON, Nigel HAVERS, Cheryl CAMPBELL. 
¡¡Para ellos la victoria era algo más que el triunfo, la 
fama o la gloria!! ¡¡Dos hombres unidos por un mismo 

fin: vencer!! (Color). 

R O X Y 
Teléfono 226925 

HOY, a las 4,45, 7,45 y 10,15. 
liSEIMSACIONALII ¡ULTIMOS DIASI 

La primera película cómico-erótica producida en esta 
bendita tierra. ¿El «afecto» entre dos mujeres escan

daliza? Pues, te diré... 

¿Podrías con 5 chicas 
a la vez? 

(Mayores de 18 años, clasificada «S»). Alfredo AL
BA, Raquel EVANS, Eva LYBERTEN, Linda LAY, 
Patricia BECKER. ¡¡Ellas son más que amigas. Es la 
moda...!! NOTA: Se advierte al público que esta 
película pudiera herir la sensibilidad del espectador. 
(Color). Próximo acontecimiento: «VICIOS DE FA

MILIA». (18 años). Edwige Fenech. 

CAMPOGIRO - Teléfono 333989 
HOY, a las 4,45, 7,45 y 10,15. 

¡ULTIMO DIAI 
¡¡Una erótica y horripilante pesadilla!! ¡¡Dos mujeres 

cuyo éxtasis es la crueldad y el sadismo!! 

Las sád icas 
(Mayores de 18 años, clasificada «S»). Sondra LOC-
KE, Seymour CASSEL, Colleen CAMP. ¡¡A mayor 
crueldad más placer... así hasta hacer enloquecer a 
su víctima!! NOTA: Se advierte al público que esta 
película pudiera herir la sensibilidad del espectador. 
MIERCOLES: «EL INCESTO». (18 años). Freydis 

Armand. 

K O S T K A 

4,45 y 7,45. 

¡Película clásica de vaqueros: «El sheriff, los indios, 
los buenos y malos, los caballos, amplias explana

das. Espectacular y grandiosa! 

El oro de McKenna 
Panavisión. — Apta. 

Gregory PECK, Omar SHARIF, 
Telly SAVALAS. 

NOTA: En junio no habrá sesiones de cine. 

I T O L 
Teléfono 233727 

A las 4,45, 7,45 y 10,30 ¡ULTIMOS DIASI 
¡Un filme de éxito mundial! ¡Las aventuras violentas 
de un guerrero que rinde culto al acero de su espada 

y a su fortaleza física! 

Conan el bárbaro 
(Mayores 16 años). En Cinemascope y Tecnicolor. 
Por Arnold SCHWARZENEGGER, James EARL JO
NES, Max VON SYDOW.. . EL VIERNES: 
¡Divertidísimo estreno! «LOS LOCOS DE CANNON 
BALL». (Apta). En Technicolor. Por Burt Reynolds, 
Roger Moore, Farrah Fawcett, Dom Deluise, Dean 

Martin... 

S A N T A N D E R 
Teléfono 332338 

HOY, a las 4,45, 7,45 y 10,15. NUMERADO 

¡La mejor creación cómica de Fernando ESTESO! Un 
escándalo de carcajadas con... 

Caray con el divorcio 
(Mayores 18 años). En Technicolor. Por Fernando 
ESTESO, María SALERNO, Rafael ALONSO, Nadine 
ROCHET, Vanesa HIDALGO... Por fin los españoles 
hemos inventado algo: ¡(El trivorcioü El enredo más 
desmadrado que un hombre puede vivir con tres mu

jeres fenomenales. 

Teléfono 210333 
A las 4,45, 7,45 y 10,15. ¡ULTIMOS DIAS! 
Frialdad... destreza y valor sin límites... ¡Todo era po

co para ganar la carrera de la muerte! 

Car Crash 
(Carrera salvaje) 

(Apta para todos los públicos). En Cinemascope y 
Technicolor. Por Joey TRAVOLTA, Vittorio MEZZO-
GIORNO, Ana OBREGON... ¡Participar en la carrera 
salvaje sólo tiene un premio... seguir vivos! ¡La vida y 
la muerte luchando entre sí a 300 Kms. por hora! 

B O N I F A Z 

Teléfono 216417 

HOY, a las 4,45, 7,45 y 10,15. 

¡¡SENSACIONAL ESTRENOII 

Veneno 
Un filme de Piers HAGGARD. Con Klaus KINSKI, Oli-
t/er REDD, Nicol WILLIAMSON y Sarah MILES. Todo 
ampezó con un secuestro y se convirtió en una orgía 
ie sangre y terror. Aquel silbido era presagio de una 
nuerte horrible. Color. (Autorizada mayores de 14. 

años). 

C A F E - T E A T R O 

PIANO-BAR LA BOHEMIA 
Daoiz y Veiarde, 25. 

(Abierto de 7 tarde hasta la madrugad?) 
TODOS LOS DIAS, TARDE Y NOCHE. 

«EL CALOR DE LA MUSICA EN VIVO» 
En La Bohemia, la ilusión se llama: 

CARLOS Y SU SHOW 
MAGICO 

Sensacional la representación, incluyendo 
la levitación de su pareja. ¡Hoy, último día! 

Continuando con gran éxito 

ANTONIO BARRULL 
y su rumba flamenca, y resto de actuaciones. 

(Espectáculo ininterrumpido} 
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La Corrida de la Prensa resurgirá el 12 de junio 
E l día 11 del próximo agosto haría 47 años que la corri

da de «los chicos de la prensa» pasó a ser un simple recuerdo 
en la historia taurina de Santander, pero la Asociación de la 
prensa de Cantabria ha decidido que este acontecimiento 
—con muchos años de tradición en el coso de Cuatro 

Para el «renacimiento» de 
esta tradicional corrida 
había que tener en cuenta el 
prestigio de que siempre go
zó en el mundillo del toro y 
esto es lo que ha hecho la 
Asociación de la Prensa 
dentro de sus posibilidades 
económicas. No era empresa 
fácil organizar un festejo 
taurino que vendría a oficiar 
de eslabón brillante en la ru
tilante cadena de nombres 
que forman la historia de la 
Corrida de la Prensa. 

Había que ponerse en ma
nos de quien mejor podría 
confeccionar un cartel digno 
y con posibilidades de con
cesión de múltiples trofeos 
peludos y, al mismo tiempo, 
que tuviera eso que se llama 
«poder de convocatoria» en 
las taquillas que al efecto se 
instalen. 

Y ese «quién» ha sido pre
cisamente Francisco Gil , 
empresario de nuestra plaza 
de toros, que ha elaborado 
una terna joven, valerosa, 
artística y con ganas de lle
gar arriba en el apasionado 
y difícil «oficio» de ser tore
ro. 

. Paco Gil ha hecho una in
teresante oferta y la Aso
ciación de la Prensa, pen
sando en sus amplias necesi
dades asistenciales, ha mo
vido aprobádoramente la 
cabeza. 

De esta manera, el día 12 
de junio, Arturo Blau Espa
das, Jorge Manrique y Cé
sar Rincón (colombiano) 
harán el primer paseíllo de 
la temporada taurina de 
1982 en nuestra plaza de to
ros para cortar las orejas, 
también inaugurales, a seis 
novillos de Juan Mari Pérez 
Tabernero. 

-• • - • ' " ; 

Estos nombres son los 
que figurarán en los coloris
tas carteles pegados a la pa
red y en los que correraán de 
mano en mano, cuyo patro
cinio debe la Asociación de 
la Prensa a esa generosidad 

Caminos— no cumpla los 47 «tacos» y para ello, su actual 
junta directiva, con todas las bendiciones propias del caso, 
ha puesto en marcha una postinera novillada que marcará el 
resurgir de este festejo por el que pasaron grandes figuras de 
la torería en sus dos escalafones. 

El arte de Jorge Manrique estará presente en la fiesta. 

que tantas veces se viste de 
luces de la Caja de Ahorros 
de Santander y Cantabria, 
de nuevo y como siempre al 
lado de cualquier aconteci
miento que se entronque en 
el sentir popular de los cán
tabros y, al mismo tiempo, 
cumple una función social 
transcendente; éste es el ca
so por cuanto la «nueva» 
Corrida de la Prensa tiene el 
carácter de benéfica para las 
tareas asistenciales de la co
munidad periodística. 

Pero el gran público, y 
quizás algunos aficionados, 
no conozcan bien la trayec
toria artística de los tres to
reros que integran esos car
teles. 

Y vamos á decirles, en 
cifras y en juicio personal, 
en los casos de haberlos vis
to «en directo», quiénes y 
cómo son: 

Arturo Blau Espadas es 
torero dinástico, en la línea 
de los llamados «toreros-ar
tistas», por su calidad tore
ra, a la que se une una bien 
lograda, madurez. Hijo del 
que fuera popular matador 
de toros alicantino Vicente 
Blau «El Tino», que, en el 
decenio de los cincuenta, 
mantuvo una empecinada y 
valerosa rivalidad con su 
paisano «Pacorro» (Fran
cisco Antón), dividiendo la 

afición alicantina en radica
lizados «tinistas» y «pa-
corristas», este joven Artu
ro Blau Espadas toreó el pa
sado año —el de su debut 
con picadores— 38 novillos 
y cortó 37 orejas en España, 
y 6 novilladas en Francia, 
con grandes éxitos, obte
niendo el valioso trofeo «La 
oreja de oro», en Dax, una 
de las plazas más tauurinas 
del país vecino. 

En la actual temporada 
lleva toreadas 8 novilladas y 
ha «tocado» 9 orejas, 
estadísticamente, el espiga
do mozo alicantino cortará, 
por los menos una oreja el 
día 12 de junio, en Santan
der. 

Blau Espadas, finalmen
te, tomará la alternativa en 
su tierra natal, Alicante, el 
día 23 de junio —11 días 
después de torear nuestra 
Corrida de la Prensa— y pa
ra tan importante aconteci
miento se volverá, a vestir de 
luces su padre. E l Tino, que 
quiere doctorar a su hijo, te
niendo como testigo a otro 
torero de Alicante, nada 

-menos que José María Man
zanares. 

Los toros serán de Do-
mecq. 

Jorge Manrique, homóni

ma del gran poeta de Pare-
d ^ de Nava, es im mocito 
dfjapenas 17 años, que tiene 
ganas de comerse el mundo, 
y sus poderes son un toreo 
cadencioso, templado, valo-
roso y variado; «engancha» 
fácilmente con el público 
por su calidad y valor y su 
aspecto aniñado; su anecdó
tica característica torera re
side en el hecho de ser el úni
co torero que en la actuali
dad entra a matar con la 
mano izquierda, pero a pe
sar de ser «zocato» —así los 
llaman por Andalucía— los 
novillos se le «mueren» y 
ahí están sus éxitos: esta 
temporada lleva toreadas 6 
novilladas y ha cortado 10 
orejas, saliendo a hombros 
de Alcalá de Henares, Lorca 
(Murcia) y en Murcia capi
tal. 

Del colombiano César 
Rincón sólo sabemos lo que 
publican los periódicos por
que es el único al que no he
mos visto torear. Desde su 
reciente llegada de América 
ha toreado dos novilladas y 
ha cortado 4 orejas (una de 
ellas en Zaragoza, plaza y 
afición importantes) lo que 
indica que el mozo anda 
bien con todo y, especial
mente, con la espada. 

Este es, a grandes rasgos y 
sin vocación futurista, el 
atractivo cartel de la «reapa
recida» Corrida de la Prensa 
del próximo día 12. Un car
tel que debe llevar mucho 
personal a los tendidos por
que tiene juventud, fuerza y 
calidad dentro. 

Exito de Jorge Manrique 
y Blau Espadas 

en Falencia 

Después de, escrito este 
avance cartelero nos llegan 
noticias, vía teletipo del 
triunfo que el pasado sába

do lograron Jorque Manri
que y Blau Espadas en la no
villada de la llamada Feria 
Chica de Falencia. 

Con cuatro novillos tam
bién de Juan Mari Pérez Ta
bernero, que embistieron 
por derecho y con nobleza 
en su mayoría,. Blau Espa
das hizo dos excelentges fa
enas muleteras que no cul
minó con la espada por lo 
que perdió las orejas que ya 
tenía ganadas. 

No obstante, fue ova-
. cionado en su primero y dio 
la vuelta al ruedo en su se
gundo. 

Tampoco cortó orejas 
Manolo Cáscales, aunque 
toreó francamente bien, es
pecialmente en su segundo 
novillo. 

E l gran triunfador de la 
tarde palentina fue Jorge 
Manrique, que hizo dos 
espléndidas faenas de mule
ta logrando una oreja en ca
da novillo. 

E l chaval de Medina de 
Rioseco toreaba ayer, do
mingo, en Zaragoza, en cu
ya plaza habrá-cortado ore
jas. Es casi, casi, una «cos
tumbre» en Jorge Manri
que... 

Fablo M O R I L L A S 

RELOJERIA SIERRA 
L I Q U I D A C I O N 

Por cese de negocio (Túnel) 

DECLARACIONES RENTA 
Y P A T R I M O N I O 

— Delegue sus liquidacio
nes tributarias a profe-

j sionales legalmente ca-
g pacitados y expertos en 

temas fiscales y conta
bles. 
Honorarios realmente 

i ajustados 
Compruébelo concertando 

su cita telefónicamente. 
A S E S O R E S UNIDOS 
c/ Juan de Herrera, 14-1.° 

Teléfono 228154 

kseguxesu 
inversión 

y olvídese 
de provectos 

1 • J F O O v i v i e n d a s 
J L / w O a l a v e n i a 

CONSTRUCCIONES 

LOFEZ 
PABLO 
CLOPASA 

Calle Varqas. 55 - A entresuelo - tel. 37 06 50 - Santander 

V E N A V E R 

L A P R I M A V E R A 

E n n u e s t r a s s e c c i o n e s 

e s p e c i a l i z a d a s , t o d a 

l a m o d a d e e s t a p r i m a v e r a 

t e e s t á e s p e r a n d o . 

ó C o m p r u e b a l a c a l i d a d 

y l o s p r e c i o s . 

m i m e m m i A v a i M 
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El Ayuntamiento todavía no ha dado respuesta a dos denuncias presentadas 

Posibles irregularidades 
en la urbanización "Los Ríos" 

A lo largo del pasad ; e" o, la Asociación de Vecinos 
«Prado San Roque» prese-.tó ante el Ayuntamiento dos 
denuncias en las cualra se planteaba la posibilidad de 
que parte del terreno ocupado por los edificios de la ur
banización «Los Rios , de Construcciones López Pablo, 
S. A . , perteniciese e ia zona que es tá calificada en el 

Plan General como de rústica. Hoy, casi a un año de 
presentarse la primera denunciá, el Ayuntamiento ha 
dao «la callada por respuesta» y los vecinos siguen 
esperando a que éste se pronuncie, ya que legalmente es tá 
obligado a hacerlo. 

Santander ha situado, 
preferentempnte, su zona 
de ensáñel e en la ladera 
Norte de General Dávi la . 
Y la ciudad se ha puesto, 
por taiito, a crecer sin des-
canso a lo largo de todo 
ese cinturón. 

Edificios de caprichosas 
formas. hermanados entre 
sí en grupdfe, dependiendo 
de las diferentes ur
banizaciones, comenzaron 
a erigirse desde hace años 

ante el asombro de los 
vecinos de la zona, que son 
los espectadores m á s 
directos de cómo ésta se 
ha ido deteriorando ur
banísticamente cada vez 
más , ya que, este cre
cimiento se ha dado en 
unas condiciones de 
auténtico desmadre, y la 
única planificación en la 
que parece haberse basado 
es la de construir por cons
truir. L a urbanización «Los Rios», ¿fuera de la ley? 

Gimnasio 
HATTORI 
inaugura nueva sala 

de video 
El alumno cuenta desde hoy con unos métodos 
audiovisuales de enseñanza complementarios 

a la disciplina del Karate. 

En GIMNASIO HATTORI, de Calle Alta, 70, Santander, las 
enseñanzaá prácticas de KARATE (infantil o adultos) se 
complementan ahora con clases teóricas audiovisuales de 
inicio y perfeccionamiento a esta disciplina deportiva, ade
más de convivencia entre alumnos y profesores. En una pró
xima fase estos servicios serán también instalados en los 
Gimnasios de ASTILLERO, COLINDRES y LAREOO, conti
nuando así la línea emprendida de mejora de instalaciones y 
servicios, tal y como ha venido siendo horma en GIMNASIO 
HATTORI que dirigido por T. HATTORI ha vuelto a ser nomi
nado para el MASTER DE POPULARIDAD '82. 

Siendo esta vía de en
sanche de la ciudad una de 
las zonas más sombrías y 
húmedas —debido a su 
situación geográfica— sus 
calles permanecen sin ur
banizar, no cuenta con 
ningún tipo de dotaciones, 
ni qué decir de zonas ver
des, y, en general, sus 
calles parece que han sido 
trazadas por la varita de 
un ciego. E n definitiva, 
carece de la más mínima 
infraestructura urbanís
tica. 

«El futuro bien 
construido» 

E n este contexto fue en 
el que Construcciones 
López Pablo, S. A . , co
menzó a construir, entre la 
p r o l o n g a c i ó n de la 
Avenida de los Castros y 
General Dávila, su ur
banización . «Los Ríos», 
promocionada con el 
eslogans «El futuro bien 
construido». 

Pero, lo cierto, es que 
bs vecinos del barrio no 
encontraron en ningún 
momento relación alguna 
entre la frase anunciante y 
la realidad y, así, poco a 
poco, fueron haciendo una 
larga lista de los incon
venientes que planteaba 
ese futuro. Para empezar, 
los edificios de López 
Pablo, salvo uno de cinco 

plantas, ofrecen alturas 
sensiblemente superiores a 
las del resto de la zona y 
en muchos casos no pa
recen respetar las distan
cias debidas con los 
edificios colindantes. 

Por otro lado, según 
mantiene la Asociación de 
Vecinos «Prado San 
Roque», la nueva ur
banización no prevé nin-, 
gún tipo de dotaciones y, 
de hecho, las que en prin
cipio planteara a través de 
las maquetas utilizadas 
por la constructora para 
poner sus pisos en venta, 
no son otras que las que se 
vayan a crear por ini
ciativa privada. As í , por 
ejemplo, la escuela que ya 
está siendo construida y la 
iglesia que ha tenido que 
ser comprada. 

E n el mismo orden de 
cosas, el aparcamiento que 
se está construyendo, 
parece que vaya a ofrecer 
un número de plazas in
ferior al de pisos que se 
ponen en venta y su su
perficie general es, igual
mente, inferior a la de la 
calificación provisional, 
con el consiguiente 
problema, en forma de 
desbaraiuste, que puede 
traer consigo la llegada 
numerosa de nuevos 
coches, una vez que los 
pisos estén habitados. 

Y cuando esto suceda, 
se planteará el auténtico 
gran problema, ya que las 
488 viviendas con que 
cuenta la urbanización, 
darán cobiio, apro
ximadamente, a otros 
cuatro mil nuevos ha
bitantes, en un barrio ya 
de por sí bastante super
poblado, con lo que se 
agravará aún más el 
problema de la ^den
sificación ya existente, y 
ante lo cual no se han 
adoptado medidas de nin
gún tipo. 

E n c o n c l u s i ó n , los 
vecinos, mantienen que la 
nueva urbanización no 
sólo no mejora sino que de 
hecho empeora la si
tuación general del barrio. 

E l mosqueante silencio 
del Ayuntamiento 

Partiendo de todo este 
planteamiento, la Aso-
dación de Vecinos decidió 
el pasado año llevar a cabo 
un estudio superficial del 
proyecto, y como con
secuencia de éste se obser
v ó que ePtrazado previsto 
por el Plan General, en el 
lado Norte de la Prolon
gación de la Avenida de 
los Castres, como línea 
que divide la zona ur
banística de la zona rús
tica, parecía. v haber sido 
parcialmente invadido por 
tos edificios de Construc
ciones López Pablo. 

E n concreto, y de ser 
ciertas conjeturas de 
la Asociación, el terreno 
ocupado por uno de los 
edificios y una parte del 
ocupado por otro, per
tenecían a la zona rural, es 
decir, que de acuerdo con 
su calificación, ambos es
tarían construidos incum
pliendo lo establecido en el 
mencionado Plan. 

Basándose , por tanto, 
en este argumento, la 
Asociación de Vecinos 
«Prado San R o q u e » 
presentó una denuncia con 
fecha de 1 de agosto del 
pasado año, a nombre de 
su presidente, Manuel 
Arenal, ante^ el Depar
tamento de Obras y 
Urbanismo del Ayun
tamiento. E l sentido de la 
denuncia no era otro que el 
de recibir una respuesta, 
positiva o negativa, acerca 
de sí, como en ella se plan
teaba, la constructora de 

;e inaug la Urbanización «L08 
Ríos» había cometi(i0Í 
irregularidades cons/ V 3- V6C6S 
truyendo en una faja del 
terreno rural. 

Pero, como pasaron lojf 
meses y la única respuesta' 
del Ayuntamiento era el 
silencio, de nuevo . sel 
presentó una segunda! 
denuncia, esta vez el 3 del 
noviembre, a la cual, y| 
hasta el momento tan.fe' 
poco se ha contestado. 220 hon 

Esto es, los vecinos se tes sin Hoga 
han encontrado con uní; fuera inaugu 
muro que, según sus rdo este—no 
palabras, es lo que ver. to que la nec 
daderamente les «mos ca de trabaje 
quea», ya que el Ayun que soportar 
tamiento está obUgado W'5160161116! 
legalmente a contestar y K 
ellos tan sólo exigen una Las ducha 
respuesta sencilla a la y la sa lad^ 
cuestión de hecho que se j 6 ^ 1 ^ ! ^ 
plantea, es decir, la 8i| 
tuación física de la u J 
banización y una ínter-1 
tación jurídica sobre la! 
calificación urbanística del 
la zona. 

E n definitiva, se trata I 
de confirmar si ellos están 
en lo cierto sobre el temaj 
en cuyo caso se debería 
obrar según lo estipulado 
por la Ley o, si por el con-, 
trarío, en caso de estar en 
un error, éste pueda des | 
velarse ante una respuesta! 
municipal técnica y ju- de vez en 
rídícamente aceptable. En que soporta 
este sentido, la Asociación. refugia en la 
plantea que no vale la dis-: empieza a m 
culpa, por parte del Ayun-Bprás-
tamiento, de que se vayaP 
al Tribunal de lo Conten-j 
doso-Administrativo yaj 
que ello e x i g i r í a uní 
proceso muy caro, c o m í 
piejo y largo para losl 
medios con que cuenta una! 
asociación de vecinos yM 
además, de esta forma se 
imposibilitan tanto la in i 
defensión del ciudadano 
como las infracciones de'á 
todo tipo». 

De momento, y en tanto 
la respuesta municipal 
siga siendo el silencio, la|| 
Asociación de Vecinos 
parece dispuesta a llevar aB 
cabo un estudio en profun
didad del proyecto, para lo | | 
cual piensa servirse de unH 
grupo asesor, formado perp 
técnicos y abogados, quef 
en el futuro se encargaráí 
del seguimiento de todas 
las obras que se realicen ( 
la zona e intentar salvar lo I 
que todavía no ha sido! 
destruido por la esl 
peculación. Marisa RUIZ 
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bocadillo de 
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Entre ellos 
amigos y su 
el buen ente 
que tambié 
prefieren l¿ 
buscan hast 
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I Generalmi 
producirse 

D E M A G N I F I C A C O N S T R U C C I O N , E N Z O N A S O L E A D A Y T R A N Q U I L A , 

' C O N S T R U I D O S C O N L A G A R A N T I A D E : 

P I S O S 

H . C A S I A N O , S . A 
— De 120 a 160 mts. 
— Amplio trastero 
— Con garaje 
— Calefacción individual 
— Venta directa 

del constructor 

3, 4 y 5 dormitorios y 2 cuartos 
de baño 
Gran zona ajardinada 
Situados entre el puente de Cajo 
y La Remonta (lindando carretera 
general) 

PRECIOS Y FACILIDADES DE PAGO A CONVENIR 
Información y venta: LAS CALIFORNIAS Horas visita:De Z a \ y de 2 a 7 horas 

(En obra, junto a La Remonta) L o s d o m i n g o s a t e n d e m o s h a s t a l a s 1 2 d e l m e d i o d í a 
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>or la a s i 
Marisa RUIZl 

Doscientos veinte hombres han pasado 
por el albergue de transeúntes 

220 hombres han pasado por el Albergue de Transeún
tes sin Hogar, que depende del Ayuntamiento, desde que 
fuera inaugurado ei 23 de diciembre del pasado año. En to
do este —no demasiado largo— espacio de tiempo se ha vis
to que la necesidad de su existencia era real: jóvenes en bus
ca de trabajo en la ciudad y sin recursos, hombres maduros 
nue soportan el duro trance de un alcoholismo que presu
miblemente acabará con ellos, personas de paso sin dinero 

que quieran un refugio de una nochp. E l albergue es así el 
techo que cobija, la cama que permite el descanso o la ducha 
que después de bastante tiempo reconforta a los transeúntes. 

Sor Teresa —la única persona al frente de la 
institución— nos enseña al Hogar: dos habitaciones con 17 
camas cada una y algún sofá que también se aprovecha pues 
desde luego no falta gente. 

i Las duchas y los servicios 
y la sala de juegos y de la te
levisión que ya a partir de 
las 7 de la tarde —cuando se 
abre el albergue— se em
pieza a llenar de los más ha
bituales que juegan la parti-
da, se comen tranquilos su 
bocadillo de la noche o ven 
el programa televisivo. 
Entre ellos hay grupos de 
amigos y suele predominar 
el buen entendimiento, aun
que también hay los que 
prefieren Ja soledad y la 
buscan hasta cuando están 
con los demás. 

I Generalmente no suelen 
producirse peleas, aunque 

Be vez en cuando alguno 
Ique soporta mal alcohol se 
refugia en la agresividad y se 
empieza a meter con los de-

imás. 

—Casi siempre reina la 
armonía —nos dice sor 
Teresa— y los casos de pe
leas son contados, en cual
quier caso soportamos que 
estén mareados si se meten 
en la cama sin más y no pro
vocan a los demás. 

En cualquier caso, la ma
yor parte de los transeúntes 
sielen tener afición á la bebi
da en la que ya desde hace 
largo tiempo están sumergi
dos. 

—Tenemos muchos ca
sos, la mayoría de ellos con 
problemas fami l iares . 
Muchos tienen mujer e hi
jos, pero que como íes 
causaban problemas cons
tantes no quieren saber nada 
de ellos. Pero también hay 
personas que no les llega pa

ra pagar una pensión con los 
que tienen y vienen por 

• aqui. 

Cuando consiguen más 
dinero van a otro sitio y 
luego, si las cosas vuelven a 
ir mal, regresan. Ahora hay 
un grupo de jóvenes que es
tán buscando trabajo de ca
mareros y como no tienen 
recursos pues están aquí 
mientras. 

E l albergue se abre de 7 de 
la tarde a 10 de la noche y 
durante este tiempo sus ha
bitantes van llegando. Para 
poder dormir en el mismo 
hay que pasarse por el 
Ayuntamiento y recoger un 
vale por tres días. Sin em
bargo, no es difícil que un 
transeúnte llegue a media 
noche y que los policías mu-

t o s 

ajo 
tetera 

NIR 
a r a s 

T i e m p o L i b r e 

Contemple en LA GRAN EXPOSICION de MOBILIARIO D E 
EXTERIORES, el modelo más económico y el más lujoso, 
ambos icgn precios y condiciones de pago muy cómodas. 

f \ S a l c e d a 
Tiempo Libre F i n a l r e c t a de P a r a y a s 

nicipales que están de guar
dia le reciban por esta vez. 
Asimismo, si la persona se 
comporta bien y realmente 
no tiene otro lugar a donde 
ir se queda más de los tres 
días de rigor, sobre todo 
aquellos que ya son habi
tuales de Santander o bien 
de otros lugares de Can
tabria'. 

—1 

Además de los que vienen 
a dormir también acuden 
muchos a ducharse y a cam
biarse de ropa ya que en el 
albergue lo pueden hacer y 
se les lava y proporciona la 
ropa que se tiene de diversas 
donaciones. 

Los empleados de la insti
tución son los mínimos: Sor 
Teresa que, como hemos 
dicho, es el alma del alber
gue y una empleada del 
Ayuntamiento que realiza la 
limpieza y luego los munici
pales que montan guardia 
por la noche. 

En el albergue no se dan 
comidas, pero sus habitan
tes lo hacen en la Cocina 
Económica. 

La necesidad de un 
albergue para mujeres 

E l albergue, situado en la 
Avenida de Candína, está 
realmente utilizado al máxi
mo. Raro es el día que 
queda una cama libre y co
mo ya hemos comentado 
muchas veces se tienen que 
usar los sofás. Sin embargo, 
la realidad es que aunque se 
ha cubierto esta necesidad 
aún hay muchas personas 
qué duermen en la calle y 
muchas de ellas son muje
res. Estas no tienen en la ac
tualidad a dónde dirigirse, 
aunque en el Asilo de la Ca
ridad se les suele dar cobijo 
alguna noche. Ciertamente 
el número de mujeres tran
seúntes es más pequeño que 
el de hombres, pero no por 
eso deja de ser preocupante 
el problema, máxime en el 
caso de jóvenes que han 
abandonado su hogar por 
problemas, mal entendi
miento o cues t ión de 
rebeldía y que suelen ser fru
to propicio para la prostitu
ción o situaciones análogas. 

En definitiva, la experien
cia del albergue es suma
mente positiva, pero ha 
abierto el camino a nuevas 
necesidades que han estado 
siempre ahí y que hasta la 
fecha no habían sido tan 
acuciantes. Sin embargo, el 
creciente problema del paro 
que suele ayudar al aumento 
del alcoholismo y muchas 
más consecuencias de 
nuestra sociedad en crisis ha 

acrecentado, sin duda, el 
número de los que con una 
especie de recatada piedad 
llamamos transeúntes sin 
hogar. 

El recuerdo de Iñaki 

Muchas personas han pa
sado por el albergue, pero 
pocas han dejado tantos re
cuerdos como Iñaki —José 
Ignacio Ruíz— que se murió 
recientemente a sus 42 años 
de edad. Era un hombre vi
vo que se encontraba a gus
to en su nuevo hogar como 
él lo llamaba. Sor Teresa 
nos enseña un libro en el que 
guarda recuerdos de muchos 
de los transeúntes y en el 
que página tras página Iñaki 
iba escribiendo sus impre
siones con una mezcla de 
agradecimiento y de redes
cubrimiento de una brizna 
de esperanza en una vida 
que, como él mismo escri
bió, estaba caminando hacia 
la muerte, como este 
hombre son- muchos los que 
pasan por el albergue, algu
nos se quedan una sola 
noche y continúan su pe
regrinar, otros se convierten 
en habituales y comparten 
su vida de mendigos —la 
mayor parte de las veces— 
con la de la Cocina Econó
mica para comer y la del al
bergue para descansar por 
las noches o jugar una parti
da y ver, la tele. Es una vida 
diferente, marginal, que al
gunos soportan por poco 
tiempo, pero que la mayoría 
han elegido de alguna mane
ra entre consciente e irreme
diable como una decisión 
desesperada y una huida de 
sí mismos. 

M.a Angeles 
SAMPERIO 

SORTEO DIARIO 
DE UNA VAJILLA 

Continuamos hasta el 3 de junio sorteando 
una vajilla modelo MODE. El regalo más joven de DURALEX. 

Recoja su boleto al efectuar sus compras. 
Es una promoción DURALEX, en nuestra 

secc ión de menaje. Segunda planta. 

•

a l m a c e n e s 

lealtad 
CADA COMPRA UN AHORRO 
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Por supuesta incompatibilidad con el cargo 
de presidente del Gobierno de Cantabria 

El Colegio de Agentes de la Propiedad 

Inmobiliaria, dispuesto a inhabilitar a 

José AntonioRodríguez 
La Junta de Gobierno del Colegio de Agentes de la Propiedad 

Inmobiliaria está decidida a inhabilitar —por tiempo determinado 
o a perpetuidad, eso dependerá de factores a negociar mañana, 

martes— a José Antonio Rodríguez, presidente del primer Gobier
no regional de Cantabria. Según manifestaba su presidente, Juan 
Luis Pacheco Pérez, que lo es asimismo de la Comunión Tradi-
cíonalista de Santander, todo dependerá de la buena disposición del 
agente inmobiliario José Antonio Rodríguez. 

Con los estatutos de la profe
sión en la mano, añade, el .pre
sidente del Gobierno cántabro 
está incurriendo en incompati
bilidad manifiesta y además 
perjudicaría al resto de la pro
fesión al poder prevalerse del 
cargo público que ocupa. 

Por otra parte, el afectado 
manifiesta no estar dispuesto a 
ceder por las buenas y que pe
ligren los puestos de trabajo de 
la gente a sus órdenes. Si acaso, 
podría llegar a avenirse a una 
sustitución en la titularidad de 
la agencia inmobiliaria de su 
propiedad. Aunque el. señor 
Pacheco hacía repetido hinca
pié en el carácter absolutamente 
profesional de la depuración, 
resulta, cuando menos, extraño 
que la misma haya coincidido 
exactamente con la elección del 
primer Gobierno de Cantabria. 
Durante los tres años de presi
dente de la Diputación Provin
cial ningún agente de la Pro
piedad Inmobiliaria había soli
citado la defenestración de José 
Antonio Rodríguez. 

Parece ser, siempre sobre 
manifestaciones de la presiden
cia del Colegio de Agentes de la 
Propiedad Inmobiliaria, que el 
asunto se ha desarrollado en un 
clima civilizado. Y existiría, 
afirma Juan Luis Pacheco, una 
buena disposición por parte del 
presidente del Gobierno cán
tabro para retirarse, siquiera 
temporalmente, de la profe
sión. De lo contrario, la Junta 
de Gobierno del Colegio está 
dispuesta a incoar el correspon
diente expediente disciplinario 
que inhabilitaría a José Anto
nio Rodríguez como agente in
mobiliario temporalmente o pa
ra siempre. 

Al asegurarse con vehemen
cia que únicamente se trata de 
un asunto de la profesión y na
da político, se ha negado, asi
mismo, que hayan habido 
cualesquiera tipo de presiones. 
Sin embargo, se ha podido sa
ber de buena fuente que uno de 
los más activos impulsores de la 
inhabilitación podría haber si
do el agente colegiado señor 

Pardo Castillo, quien fue re
cientemente desposeído de car-
gOs en la Diputación Regional a 
raíz de la guerra habida con 
motivo de la elección de la 
Asamblea Regional y consi
guiente Gobierno de Cantabria. 
Aunque, por supuesto, una co
sa no tiene por qué llevar a la 
otra. 

Los estatutos cantan 

Ya la Junta de gobierno 
había discutido el tema hace 
aproximadamente un mes en se
sión maratoniana, que duró 
hasta bien entrada la noche. Se 
redactó un escrito que días 
más tarde se envió al interesa
do. Luego ha habido, al pare
cer, reuniones y mañana, mar
tes, se sabrá la solución definiti
va adoptada. Por de pronto, el 
abogado Aurelio Oliva ha sido 
encargado de llevar el caso en 
su parte legal. 

José Antonio Rodríguez 
niega que su puesto público sea 
incompatible con el desarrollo 
de sus actividades como agente 
de la Propiedad Inmobiliaria y 
no está dispuesto a abandonar 
su profesión por las buenas 
cuando hace alrededor de vein
te años que la desempeña. En 
ese caso, la Junta de gobierno 
del Colegio piensa mostrarse 
inexorable e incoar sanción dis
ciplinaria haciendo referencia a 
los artículos 21, 22 y 59 de la 
profesión de Agentes de la Pro
piedad. 

Y si el expedientado presen
tara querella judicial, como así 
lo ha manifestado, se le 
expedientaría en esta ocasión 
por falta muy grave, lo que 
llevaría consigo la inhabilita
ción automática y a perpe
tuidad. 

El articulo 21 dice: «Los 
agentes de la Propiedad Inmo
biliaria no podrán colegiarse 
cuando sean: Funcionarios o 
personal contratado al servicio 
de la Administración Pública, 

estatal autónoma, loca) o insti
tucional, y, singularmente, 
empleados de notarías y re
gistros de la propiedad, siempre 
que se encuentren en situación 
de servicio activo. Directores 
apoderados y empleados de 
bancos. Cajas Rurales, Cajas 
de Ahorros, cooperativas de 
crédito y demás entidades de 
ahorro y crédito. Los que estén 
comprendidos en alguno de los 
apartados mencionados, debe
rán solicitaf la baja en tal si
tuación de ejercientes». 

El artículo 22: «Los concur
sados y quebrados no rehabili
tados y los separados en virtud 
de expediente disciplinario. Los 
que por su cargo, función, 
empleo u oficio puedan ejercer 
coacción moral sobre las partes 
que intervengan en negocios in
mobiliarios. Aquéllos a quienes 
se prohiba el ejercicio df la pro
fesión por disposición legal. 
Los que mantengan descubier
tos por período superior a 
cuatro meses y aquéllos a los 
que se haya prohibido el ejerci
cio de la profesión temporal o 
definitivamente por sanción 
rea»ida en expediente discipli
nario». 

Por su parte, el artículo 59 
reza taxativamente: «El acuer
do de incoación de expediente 
deberá ser adoptado por la Jun
ta de Gobierno respectivo, de
signando quién haya de ser el 
instructor del mismo, pudiendo 
decretar, también simultáne
amente, la suspensión provi
sional del agente encartado 
cuando el hecho revistiere los 
caracteres de falta grave o muy 
grave o, posteriormente, en vis
ta de propuesta fundada del 
instructor. 

En el acuerdo de incoación 
de expediente se podrá acordar 
la suspensión provisional en el 
ejercicio profesional del agente 
afectado o quedar pendiente 
dicho acuerdo de la proposición 
que en tal sentido haga el ins
tructor. Tanto la suspensión 
provisional como 4a sustan-
ciación del expediente hasta su 
resolución definitiva en primera 
instancia no podrán dyrar más 
de seis meses desde la fecha en 
que se acordó la iniciación del 
mismo». ^ 

La solución, mañana. 

Patxi IB ARRONDO 

A T E N C I O N 
Hoy, a partir de las siete de ía tarde, inauguración de la 
Gran Expos ic ión y Subasta de Arte en los Salones del 
Hotel Bahía de Santander (Teléf. 221700) con obras de 
Casanova, Ariet, Willete, Rivas Lara, García Héctor, Alber
to Morago, Cebrián y 80 pintores más en Exposición. 

Días de Exposición: 31 de mayo, 1, 2, 3 y 4 de junio. 

Días de Subasta: Jueves, día 3, y viernes, día 4, a par
tir de las 20,15. 

A b i e r t o d u r a n t e t o d o e l d í a 

Galería de personajes 

José Emilio Nieto, la filosofía 
del ahorro 

Don José Emilio Nieto, director de la Caja de Ahorros de Santander y CantabJ 
prefería el silencio del trabajo y la discreción del despacho. A la hora de la entrevista int( 
tó evitarla para no violar la costumbre. Sabedor de la importancia exacta de los datos ̂  
dió al arte de negar la posibilidad de ofrecerlos concretamente. Pero su buen estilo, lafn 
ca acogida, la comunicación inevitable, han hecho el milagro. 

No pude confesarle, pero he logrado una entrevista diferente y humana, hecha] 
retazos biográficos, de paciente reconstrucción del hilo sentimental que pulsé en la ret 
personalidad del señor Nieto, que ha preferido esquivar temas cuantitativos, la aleccioJ 
dora explicación sobre el sentido e importancia del ahorro, la familia, «la empresa a ral 
tabla», el trabajo, la productividad y la inversión, brotó de labios del director de la Caj 

«El ahorro es una virtud 
—dice don José Emilio 
Nieto—, algo así como la 
gimnasia para el cuerpo; 
es el ejrcicio de una de las 
facultades más nobles, y 
sirve para hacer frente a la 
adversidad». 

E l señor Nieto, esta ma
ñana de sábado, ha en
contrado un hueco en su 
tiempo para intentar con
vencerme de que debía se
guir su tradición de no 
conceder entrevistas. 

«No es optativo decir 
paso o no paso cuando lle
gan puntos calamitosos, 
por eso hay que ejercitar 
los músculos del espíritu». 

Afirma que la palabra, la idea clave es la 
de felicidad. «La mía depende de los dem^s 
—recalca— y el objetivo consiste en traba
jar para todos». No quiere hacer propagan
da, no quiere facilitar sus datos biográfi
cos, no quiere que se le considere importan
te. «El que no teme al trabajo no teme a 
Dios, pero a pesar de lo que se diga del san
to temor por la fatiga, por el consumo de 
energía y el esfuerzo, el trabajo, para mí, es 
un motivo de satisfacción personal muy 
grande. E l trabajo es, sobre todo, solida
rio; gracias al mío, al suyo, al de todos los 
que lo tienen, estamos defendiendo la liber
tad». 

E l señor Nieto, vestido de azul, cierra un 
poco los ojos para concentrarse. No quiere 
ser concreto. «Nosotros estamos tomando 
medidas para que se solucionen problemas 
graves; en un plazo breve se ha de ver que 
tales medidas son buena herramienta». Im
posible sacarle de la discreción. Pasa a 
expresar la filosofía de sus convicciones ge
nerales. «No el desarrollo, la productividad 
sí es "esencial en la civilización occidental». 

José Emilio Nieto vuelve a explicar que 
«el ahorro es base de las economías de toda 
clase, desde el campo internacional hasta 
las familias. Sin ahorro no hay inversión, y 
sin ésta no hay desarrollo que procure 
bienestar». 

Señala seguidamente que «es verdad que 
ese bienestar produce alguna inflación, pe
ro si las cosas se hacen bien podría ser mo
derada y sería signo de que un cierto dese
quilibrio procedente del juego de la ley de 
la oferta y la demanda acompaña al buen 
desarrollo». Con esta sencilla explicación 
ilustra su sentido de la marcha económica 
adecuada. Frecuentemente recurre al hu
mor y mucho más al ejemplo contundente y 
eficaz: «El ahorro consiste en tener el apa
rato intelectual y la voluntad para adaptar
se a los tiempos buenos y a los malos, a las 
siete plagas de Egipto». 

E l director de la Caja de Ahorros de San
tander y Cantabria tiene «adagios griegos 
adaptados al magín». De niño leyó muy 
atentamente —en la biblioteca de su 
padre— «La alegría de vivir». Pese ai estor
bo de la ciática, mantiene el espíritu alegre 
y sostiene la importancia que hay que dar 
«al hecho de dormir tranquilo». Uno de sus 
lemas es «saber frenar». Con las ideas que 
hay detrás de la expresión de saber frenar y 
poder dormir tranquilo apenas encubre su 
concepto de la responsabilidad, de ese 
difícil punto del saber en el que tienen que 
conjugarse la prudencia y la firmeza. 

Uno quiere arrancarle confianzas biográ
ficas y se resiste. De meros «esbozos» se 

puede deducir que algunos recuerdos dea 
tes de la guerra le emocionan cuando 
túa» mentalmente a su madre, a 
abuelos y muy especialmente a su abuej 
materna. Su madre, prima carnal del poej 
Gerardo Diego, 88 años, vive. Su padre! 
quien admira muy extraordinariamentf 
«descansa en Ramales»; su padre, «en 
tiano agrario» y abogado en ejercicio, esii 
capítulo intenso e íntimo que no quiej 
revivir públicamente por sentirlo en 
hondo. Debo respetar su deseo. 

L a familia y la vida familiar (el recuerl 
de sus hermanos bajo la tutela de su madl 
viuda debe estar presente a la hora del 
conversación en estre aspecto) es algo 
sustancial en su ideología. Su vida es 
cilla y confiesa que no le gustan «ni las re| 
ni las alarmas». 

Vivió en el Muelle, 28, pero se quef 
huérfano y se sabe que trabajó con lasi 
nos. De esto tampoco quiere hablar. E 
mayor de siete hermanos. Bromea dicieii(] 
que «es abuelo sin haber dejado de i 
nieto». Tiene tres hijas casadas y 
nietos. Su mujer, Consuelo Camazá| 
alegría de su vida, «completa 
existencia». Uno de sus principios es 
•«no hay que entregarse ni presumir».! 
otro momento diría que «hay que gobernl 
con todos», prudente actitud del homl 
que, siendo hábil, es también sincero. 

E n el despacho no hay signos exterioi 
de ampulosidad decorativa. Nieto es y 
siente cántabro. Es gestor administrativi 
licenciado en Derecho y estudioso de asu 
tos mercantiles. Le hubiera gustado 
diplomático o algo así, pero ya lo es p 
fuera del oficio político de esa carrera, 
es porque, a pesar de mis forcejeos dialétí 
eos', ha mantenido silencio sobre datos | 
portantes. Admite el humor, dentro de 
cortesía escrupulosa del «usted», cuan' 
sonríe si se le dice que parece un «expe' 
en hacerse el tonto». 

«Cuando brindo, siempre que he teñí 
que hacerlo, ya se sabe lo que digo: 
do por los demás"». No puede ver a laP 
te con penas. Lo peor de todo es la crisis 
el paro salvaje, paro que ya hay aquí, yl' 
va a haber más, por eso es un lujo hoy 
poder estar trabajando y hay que hace' 
responsablemente, ahorrando, aunquesfl 
sea un céntimo. 

E l señor Nieto yuelve a hablar de la & 
lia con apasionado afecto. De su esf 
de sus tres hijas, casadas con «tres nueri 
que no pueden ser más excelentes», ^ 
Joaquín y Luis. Familia, trabajo y â 0 
es su trinidad conceptual definitiva, 

Jesús PINDADO 
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Tanto BLOQUE (cuatro elepés grabados), como MIERCOLES (triunfando en "Don Domingo, de Radio Nacional) 
e 1BIO (un disco grande), luchan contra la indiferencia del paisanaje 

La movida rockera agoniza en Cantabria 
A la par de que en el resto del reino español prolifera la 

cosa musical moderna con profusión de grupetes, 
dúos , solistas y de todo tipo de formaciones m á s o 
menos numerosas en Cantabria la movida rockera es 
más bien misera y decadente, como asimismo el resto del 
ámbito cultural. Y si esto sigue asi no va a haber quien 
lo levante ni con un gato hidráulico. Somos un oasis de 
nada con agujeros. E l rock cántabro no existe ni un 
recinto capaz para conciertos masivos— es cosa de unos 
pocos francotiradores solitarios; héroes que consumen 
sus ansias de audiencia y su tiempo. Luchando contra 
todo y contra todos. A la tradicional abulia del público 
indígena —mientras en otros lados los seguidores «fans» 

de tal o cual grupo existen— se suma la voluntad firme 
de los empresarios hosteleros en no contratar actuacio
nes en vivo; los discos giradiscos y el amplificador son 
más baratos. E n caso de decidirse alguna vez lo hacen 
con material humano foráneo. E s larga la saga de los 
músicos jóvenes y grupos que han tenido que reciclarse 
en empleos ortodoxos, fabriles, burocráticos o comercia
les; cuando lo suyo eran la guitarra, los teclados y el 
micro. Y luego están los kamikazes que siguen en la 
brecha, contra tiempo y marea, entre bocata súbito y 
kilómetro rodado cambiando mil y unas veces de 
formación para sustituir a los que se van cansando de no 
ver color. Siendo ora grupos rockeros ora orquestas de 

andar por las romerías; que son las que salvan la vida 
del artista al llegar el verano. Faltan apoyo hasta de las 
emisoras especializadas en rollo marchoso )Éfeemes(: 
Unas machacan y machacan con Al i Baba y los cuarenta 
seriales programados desde los sellos discográficos de la 
capital del reino. E s lo rentable. Otrps tampoco están 
demasiado por la labor. B L O Q U E , M I E R C O L E S ^ la 
reaparición de I B 10 son el poco consuelo que les queda a 
los que notan la falta de rock y la desolación. Aqui la 
movida inmóvil de la rockeria cántabra. Que inventen 
ellos que a nosotros nos gusta la sopa hecha... aunque 
sea solo templada. 

"Bloque", rock a secas 
No es esta precisamente una buena 

época para la música «pop-rock» parida 
en Cantabria. Aunque, lo cierto, es que 
nunca lo ha sido. O mejor dicho, ni 
buena ni mala porque oportunidades 
para demostrarlo las ha habido, pero 
escasas. 

Oportunidad, se entiende, redonda en 
forma de disco. «Bloque» fue, por mérito 
propio —¿quién lo discute?— uno de los 
grupos elegidos para lanzarse al ruedo de 
plástico, en donde la lidia suele abrumar 
a partir del segundo disco. No en lo 
musical, sino en lo organizativo, promo
ción y todos los etcéteras imaginables. 
De esto hace cuatro elepés. E n este 
tiempo han podido ver como su música 
evolucionaba, a la vez que los gustos de 
su potencial escucha (en teoría todo par 
de oídos) eran modulados, amplificados 
y canalizados hacia otros derroteros, en 
la mesa de mezclas manejada por los 
chicos del «marketing». Han visto como 
unos tipos barbilampiños, madrileños, 
excéntricos cuando no intelectuales, ves
tidos a la antigua usanza y sin embargo 
tecnófilos, alaskoides, les han comido 
poco a poco la tostada. Otros, con 
muñequeras claveteadas, cuero negro, se 
han abierto camino a base de obuses, 
mazos, panzers y picados en barrena 
sobre un objetivo claro: el número uno 
en las listas, sin cortarse. «Tecno» y 
«heavy metal» o «nazi-rock» para algu
nos son, hoy por hoy, los grupos que 
venden, que giran por la península con 
los «cachés» más altos-«Mecano» actuó 
la semana pasada en «Disco Rojo» de 
Solares, por casi cuatrocientas mil pese
tas. 

As í las cosas, «Bloque» ha reducido su 
plantilla. Actualmente son cuatro sus 
componentes. Cierto que al escucharles 
no se echa de menos a nádie, con 
excepción, puede ser, de su últ imo 
batería, un siciliano hábil con los palos, 
que, al parecer, vuelve con el grupo. 

Renovarse o morir. Pero para «Blo
que» ninguna de estas dos alternativas 
parece ser válida. Su empeño, conscien
te en seguir haciendo su «rock» a secas, 
con un poco de aquí y otro de acá, va 
más allá de modas a gustos impuestos, 
no se sabe muy bien si por fabricantes de 
listas o por audiencias dispuestas a 
escuchar algo novedoso. Renuncian a 
avanzar por el camino, ahora blando, del 
rock duro a pesar de tener algún 
precedente musical en este sentido. 
Fidelidad a su quehacer cuya recompen
sa económica no es precisamente boyan
te, aunque se acepte estoicamente. Sin 
embargo, como dice la canción, sin 
dinero no hay «rock and roll». L a 
inversión económica en equipo, cada vez 

más sofisticado, es continua y obliga a 
contar con números rojos, a pesar de 
que, como es habitual últ imamente, el 
equipo de salida se alquile en cada 
actuación. 

Para quien quiera escuchar 

Cuatro elepés en la calle dicen bastan
te de un grupo, aunque «Bloque» se 
haya quejado siempre de falta de promo-w 
ción. E l quinto estará producido por 
ellos mismos si consiguen la carta de 
libertad (el título de su último elepé ha 
sido prof ético) con su actual sello disco-
gráfico, para lo cual tendrían que renun
ciar a todos los derechos sobre «sus 
hijos». 

Su línea a seguir —insisten— es 
personal y transferible sólo para quien 
quiera escuchar su música. Sus letras 
poéticas y sublimes para algunos, inge
nuas para otros, dirán las mismas cosas 
o parecidas4 pese a que su anterior autor 
haya emprendido viaje a las estrellas, 
concretamente hacia Urano. | 

Todo esto no vendría a cuento si no 
fuera porque «Bloque» viene actuando 
en Santander y provincia, ahora Canta
bria, durante la pasada y próxima sema
na. Una semana interesante, musical
mente hablando, porque por cuarta o 
quinta vez ,«Ib io » anuncia su reaparición, 
pero ésta podría ser otra historia. 

Gerardo P R I E T O 

¿ UD. NECESITA... 
U N M U E B L E E S P E C I A L A M E D I D A ? 

Y O S E L O P U E D O F A B R I C A R 

M U E B L E S A N G U L O I t m r E A R C E 

Concierto en el Gran Cinema el día 4, 
tras cuatro años de parálisis " 

"Ibio": El ave Fénix resurge 
dé sus cenizas 

Hace cuatro años el gru
po I B I O arrastraba al per
sonal tocando la fibra cán
tabra. E r a la era del rock 
con relices. A l igual que los 
músicos bretones, gente 
como Alan Stivell, Mali-
corne, Gwendal, etcétera, 
se trataba de incorporar 
las cadencias, ritmos an
cestrales y aires o sonidos 
al mundo del rock. Una 
síntesis interesante y que 
en muchos casos cuajó. 
I B I O iba por los festivales 
y las romerías a tocar los 
sones que la gente conocía 
interpretado en clave roc
kera. Grabaron un disco 
de larga duración llamado 
genéricamente «Cuevas de 
Altamira». Hubo proble
mas e I B I O desapareció 
del mapa como tal. No sus 
componentes. A l cabo de 
tanto tiempo este grupo 
de rock con raices vuelve a 
reaparecer el próximo día 
cuatro con un concierto en 
el Gran Cinema. 

E n la actualidad, Mario 
G ó m e z (teclados), L i l i 
Alegría (bajo y voz) e Ito 
Luna son la formación del 
nuevo I B I O que resurge 
de las cenizas como un 
Ave Fénix que todo el 
mundo, menos sus amigos 
daban por fallecido y ente
rrado en el olvido. Ellos 
mismos recuerdan que, mi 
año antes de separarse por 
motivos de fuerza mayor, 
iban por las romerías en 
plan atracción y era el 
éxito: la gente se enarde
cía escuchando y bailando 
su versión de la racial 
«Baila de Ibio». Ahora 
piensan repetir aquellos 
buenos tiempos y la prue

ba de fuego será precisa
mente la del Cinema, día 
4, a las ocho treinta y once 
de la noche. 

Y siguen con las deriva
ciones del folklore autóc
tono. Temas como « E n el 
monte», «Bosque encan
tado», «De Altamira a 
Puente Viesgo», «Los con-
canos», «A dos mil años», 
« R o m e r í a » , « B a i l a de 
Ibio», «Cuevas de Altami
ra».. . tienen su olor, sabor 
y sentir circunscrito en 
Cantabria. Mientras llega 

el gran día de la reapari
ción, siguen poniéndose á 
punto en una de las neve
ras-local de la vieja calle 
San Luis . Lugar de ensa
yo de lo que queda de los 
grupos hacedores de músi
ca rock en Santander. 

P . I B 

COMPR€ SiJ "VID€0" 
S O N Y 

VENTA Y ÁLQUHiR DE PELICULAS DE VIDEO 

H E R K I N Franc i sco , 2 

F O T O - C I N E - S O N I D O - V I D E O 

HOJA DEL une 
Redacción y 

Administración: 
Calle Cádiz, 9-2.0-Iqda. 

Apartado de Correos, 206. 
Teléfono 22-48-60. 

SANTANOKK 
Teléfonos los domingos: 

21-13-89 
21-07-76 
21-26-34 

Depósito legal SA-4/1953 
Año X L I I I 
Núm. 3.526 

INFUSION 
CONTROLADA 
POR ^ 

HOJA D E L L U N E S es 
independiente en su línea 
de pensamiento y no acep
ta, necesariamente, como 
suyas las ideas vertidas en 
los artículos firmados. 
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Se han tenido que travestir en Orquesta "Los Veloces 
para salir de apuros en las romerías 

"Miércoles": Triunfando 
los domingos 

Estaban muertos de asco 
y de ensayo en la nevera-
local del callejón inmundo 
de la calle San Luis , a la 
derecha según se entra, y 
se enteraron de que había 
un concurso rockero en 
Radio Nacional: «Don Do
mingo» se llama el progra
ma. Grabaron una cinta y 
la mandaron. Admitidos 
entre otros setecientos, al 
final se quedaron entre los 
setenta que saldrían en 
antena. «Miércoles» fue
ron ganando terreno hasta 
quedar finalistas de la pri
mera fase. Van a por 
todas. E l primer premio es 
un cuarto de kilo de bille
tes verdes e invitación a 
participar en un concierto 
en Dinamarca. E l quinto 
puesto son cincuenta mil 
del ala. M I E R C O L E S se 
come todo en «Don Do
mingo», a nivel nacional y 
con gente fuerte compi
tiendo duramente. Sin em
bargo aqui apenas si les 
conocen los habituales de 
la calle San Luis . Trabajo 
no les da nadie; hasta el 
punto en que, sobre el 
embrión de M I E R C O 
L E S , se está trabajando la 
orquesta «Los Veloces». 
Que a golpe de pasodoble, 
bolero, rumba y lo que 
haga falta, piensa salir de 
la ruina musical y mone
taria tocando en las rome
rías veraniegas. 

E l rock de la periferia lo 
tiene claro. O te montas el 
tinglado propio, en plan 
de crear una infraestructu
ra pasable —al igual que 
los grupos del País Vasco 
y el «Donosti sound»— o 
no hay nada que hacer, 
salvo intentar la aventura 
de ir a competir con los 
otros a Madrid o Barcelo
na. De lo contrario, y es lo 
que pasa en Santander, te 
puedes morir de asco o 
tendrás, pasado el tiempo 
de la paciencia y la espe
ranza, que claudicar y de
dicarte a otra cosa más 
rentable, puede ser, pero ' 
nías conservadora, más 
«normal». De cualquier 
íorma se sabe una cosa: 
los representantes son los 
Que manejan el cotarro 
rockero. Y cuesta hasta 
trabajo que quieran escu
char a la gente de por 
aquí. Prefieren lo seguro 
del porcentaje con artistas 
venidos de fuera. Y si 
puede ser consagrados por 
«Aplauso» mejor que me-
lor. Lo poco que uno 
puede llevarse a la vista y 

al oído en directo viene de 
allende los montes 

Locales de ensayo que 
son neveras de frutería 

Y es que es como en las 
biografías de los grupos 
míticos y archiconsagra-
dos, léase Rolling Stones 
o equivalencias. Vas al 
sitio donde ensayan 
M I E R C O L E S e I B I O y te 
encuentras en un callejón 
modelo newyorkino, oscu
ro y sin salida. Abres la 
gruesa puerta aislante de 
la nevera y allí están: «No 
hay trabajo en toda la 
ciudad estoy consado de 
tanto patear sólo proble
mas sin fácil soIución*a 
este paso yo pierdo la 
razón. . .» . 

E l tema que. suena es 
«Mais», concursante en 
«Don Domingo» y subien
do como el humo hasta los 
puestos primeros. E l lo
cal-nevera es una cosa 
donde lo real puede perfec
tamente ser surrealismo: 
Botes de cerveza venidos 
no se sabe cómo desde el 
bar «La Cazuela»; punto 
de puesta a puntó antes 
del ensayo diario: Botellas 
de vino, peleón; calenda
rios colgados de anuncio 
de lencería femenina; U n 
piano antediluviano que 
en lugar de sonar se queja 
disonante; una pared de
corada con profusión de 
hueveras de cartón. Ais
lante. Aparatos, metros y 
metros de cable... Se ente
raron de lo del concurso en 
diciembre 81. tocaron en 
directo en abril y sacaron 
la máxima puntuación: 
ciento veinte. A l final se
rán veinticinco de toda 
España en la final. Ellos 
prefieren ser M I E R C O 
L E S pero se ven obligados 
a ser la orquesta «Los 
Veloces» para sobrevivir a 
golpe de canción del vera
no y ritmo sabrosón. 

— E n mi casa deben 
alucinar/veinte días que 
llevo sin llamar/el portero 
me echó por no pagar/la 
luz, el agua, el gas, el 
alquiler/y a la calle salí 
para buscar unos mais y 
algo de beber. . .» . 

Otra visita a «la Cazue
la» para ponerse a tono y 
cocerse en propia salsa. 
Suben los ánimos y trincar 
la guitarra. Acaban de 
adquirir nuevo equipo y 
andan como locos. Se que
jan de que los empresarios 
no contratan porque les va 
lo seguro, el disco y la 
milonga. 

—Mais, mais, mai s / có 
mo me gustan/mais, mais 
mais /como me ponen/ 
mais, mais, mais/y me 
colocan/mais, mais, mais 
/me dan sopores/mais, 
mais, mais/yo sólo quiero 
mais». 

M I E R C O L E S son: Julio 
(bajo) Javier (saxo alto). 
Joaquín (guitarra). Se
gundo (guitarra) , L u i s 
(batería) yBipo-bopÉDber-
to (voz solista). Una vez 

« e presentaron a Un festi
val de la Seat que presen
taba el Joaquín Prat y la 
Rosa Chaves. También 
fueron teloneros de gente 
afamada como Wishbone 
Ash. Luego unos se per
dían por ahí. Otros se iban 

" a la mili porque les lleva
ban. Y paro, mucho paro 
de tocata rockera. 

— íba recorriendo las ca
lles del lugar/cuando en la 
esquina vi a la basca tra
bajar/me acerqué a ellos 
para preguntar/si tenían 
algo que pasar/hicimos 
una traca en el local/y un 
buen punto llegamos a 
notar. . .» 

— Oye, y por que aquí 
se müere uno de asco. 
Por qué los músicos lo 

- tienen claro de fatal. Pon, 
pon, pon. 

Patxi I B A R R O N D O 

LaHoda 
a Buen Precio 

CONFECCIONES 

H E R N A N D E Z 
Plaza de la Esperanza, 2 - Calle Cádiz, 13 

Camilo Alonso Vega, 16 

170 jóvenes convivieron en la Casa de Ejercicios de Pedrena 

Ciento setenta jóvenes se reunieron 
ayer en la Casa de Ejercicios de Pedreña 
para celebrar un día de convivencia que 
sirviera de colofón a los ejercicios es
pirituales, jornadas, la Pascua de Có-
breces, etc., que han venido celebrando. 

E l lema del día fue «Jóvenes con un 

mismo espíritu», y en él se revivieron las 
convivencias celebradas anteriormente y 
se organizaron diversos grupos de re
flexión. 

E n definitiva, un día de convivencia 
para reflexionar sobre las experiencias 
acumuladas. 

A N T H A N A 

En ANTHANA van a necesi
tarse los servicios que atiendan 
a las necesidades de alimenta
ción, de disfrute del ocio, médi
cas, etc., de las 380 familias que 
van a instalarse en la Urbaniza
ción. 

A Vd., que piensa montar 
una cafetería, o una droguería, o 
frutería, o lechería... a Vd., far
macéutico. A Vd., que le gusta
ría montar una tienda de depor
tes. A Vd., carnicero... a todos 
les va a necesitar ANTHANA. 

A Vd., que es emprendedor, 
que está pensando en ampliar 
su actividad comercial o en co
menzarla. 

380 f a m i l i a s le neces i t an 

A t o d o s V d s . l e s e s p e r a m o s 

e n I t e s a - C a n t a b r i a , c a l l e C u e s t a 

n ú m . 2 , p o r q u e C O M E N Z A M O S 

Y A A V E N D E R L O S L O C A L E S 

C O M E R C I A L E S D E L A U R B A 

N I Z A C I O N A N T H A N A . 

i t e s a 

Calle Cuesta núm. 2 - Plt la 

c/ w a r i A 
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Valentín Almansa vino como delegado de Agricultura, se fue a Madrid como funcionario y regresó a 
Cantabria como consejero de Agricultura y Pesca 

"Ahora voy a poder hacer lo que antes no podía 
por no tener poder" 

L a ganadería y la agricultura son vitales para Can
tabria. Son el espinazo económico de la región. Es natural 
de Toledo, pero admite sentirse profundamente cántabro, 
tanto como el que más. Vino hace años destinado como de
legado de Agricultura y se supo ganar a la gente del campo, 
hasta el punto en que recibió un homenaje al que no asistió. 
Admite su ilusión por el reciente cargo político como conse
jero de Agricultura y Pesca («Ahora voy a poder poner en 
práctica lo que cuando era delegado pensaba pero no podía 
hacer, por carecer de poder ejecutivo»). Las transferencias 
en su campo van viento en popa, teniendo ya buena parte de 
las mismas en estos días primeros de junio. Según él, 
Valentín Almansa, la comunidad autónoma de Cantabria 

está logrando, en está materia, lo que a otras regiones le ha 
costado años en dos meses y medio de andadura. 

Confiesa haber regresado a esta tierra por una deuda de 
gratitud hacia ella, al haber conquistado, durante su período 
de delegado gubernamental, innumerables amigos. Va a po
ner mucho énfasis en la dignificación del hombre y la mujer 
del campo; hasta el punto ideal en que se sintieran orgullo
sos, tanto como los altos técnicos de la ciudad, de la profe
sión que desempeñan y su status social. Y habrá que ir a una 
ganadería mixta, carne y leche, como asimismo, habrá que 
hacer despegar comarcas deprimidas como Liébana y los 
Valles. 

—De momento, parece que 
todo se reduce a viajes de ida y 
vuelta a Madrid. 

—Las negociaciones con la 
Administración central están 
siendo en ocasiones arduas, pe
ro Cantabria está obteniendo 
las transferencias a un ritmo 
muy vivo. Tras los forcejeos de 
rigor con el Ministerio de Ad
ministración Territorial, las 
competencias de mi Departa
mento están siendo obtenidas. 
En dos meses y medio de Go
bierno autónomo cántabro se 
conseguirán un noventa por 
ciento de las competencias. 

—¿A qué se debe la rapidez 
con que se está desenvolviendo 
el asunto de las transferencias? 

—Por mi propia carrera de 
funcionario, no cabe duda de 
que se está con el viento a fa
vor, cuando se conocen los 
entresijos de la Administración 
en Madrid, incluso es bueno 
que en Departamentos, como la 
Subsecretaría de Pesca, esté 
plagados de cántabros, empe
zando por el subsecretario, Mi 

guel Aldasoro. Esto ayuda, no 
hay la menor duda. 

—Entre viaje y viaje, 
mientras las compétencias lle
gan, ¿qué se puede hacer en la 
Consejería de Agricultura y 
Pesca? 

—No mucho, la verdad. Ahora 
sólo tengo a mi cargo, por per
tenecer a la Diputación, el 
Centro de Inseminación Artifi
cial de Torrelavega y como ayu
dante a un veterinario. 

—Sin embargo, algunas de 
las otras Consejerías han 
nombrado funcionarios. 

—Bueno, yo es que quiero 
que Agricultura y Pesca sea una 
Unidad de Acción, sin compar
timentos estancos, pero en co
operación constante. Para ello 
he evitado, de momento, el 
nombramiento de directores ge
nerales. Quiero que las necesi
dades vengan antes que los fun
cionarios destinados a resol
verlas. La función antes que el 
personal para reaolverla. 

La pesca de 
altura seguirá 

siendo competencia 
del Estado 

—Hay muchos problemas en 
el .ámbito de la pesca. Licen
cias comunitarias, con Portu
gal, campaña desastrosa de la 
anchoa este año... 

—Lamentablemente, aquí no 
puedo más que mostrar mi soli
daridad y ayudar a canalizar los 
problemas, aun admitiendo su 
gravedad y perentoriedad. La 
pesca de altura seguirá siendo 
asunto de Estado por los 
problemas jurídicos, millas de 
aguas territoriales, etc., que 
representa. Sin embargo, aquí 
hay una gran labor que hacer; 
en cuanto a la planificación de 
la pesca de bajura y en cuanto a 
cultivos costeros. Léase cultivos 
de algas, especies determina
das, etc. Ahora apenas hay na
da, pero no caben dudas de que 
supone una gran fuente de 
ingresos este tipo de explota
ciones marinas. De cualquier 
forma, las transferencias en 

materia de pesca vendrán el pri
mero de enero de 1983, junto 
con el ICONA y el tema de la 
caza. 

—Dinero para su Departa
mento. 

—Sería temerario hablar de 
presupuestos ahora, cuando 
todavía no se han completado 
las transferencias, los progra
mas y sus correspondientes me
dios para llevarlos a cabo. A 
título orientativo, se pudiera 
hablar de hacia un ochenta por 
ciento del dinero comprendido 
en la memoria anual del 81 
publicada por el Ministerio de 
Agricultura. Un ochenta por 
ciento del presupuesto de mi 
Consejería llegará, con seguri
dad, en junio presente. Mi in
tención es la de asumir el máxi
mo de programas y personas. 
Contando con el equipo que es
tuvo a mi cargo en dicha dele
gación ministerial, al menos la 
mayor parte posible del mismo 
en cuanto a personas y equipa
mientos. Serán varios miles de 
millones de pesetas. 

—En materia pesquera, ¿te
nemos demasiados barcos? 

—Creo que son unos 17.000 
los pesqueros en toda España. 
Efectivamente, son demasiados 
y en Cantabria también. Se lle
ga incluso, en ocasiones, á ad
mitir que se pesca con artes ile
gales y llegando hasta las mis
mas playas. Hay que mentalizar 
a los pescadores y armadores de 
que lo que se esquilma hoy es el 
hambre de mañana, al acabarse 
con los alevines y con las 
huevas de las especies. 

Agricultura 
y ganadería 

—¿Cuáles van a ser las com
petencias en materia de 
agronomía? 

C o m p a ñ í a 
T e l e f ó n i c a N a c i o n a l 

d e E s p a ñ a , S. A . 
Emis ión públ ica de 22.000 millones 

en obligaciones simples amortizables en 10 años . 

Asegurada por: 
Confederación Española de Cajas 
de Ahorros y Caja Postal de 
Ahorros. 

Fecha Emisión: 
28 de mayo de 1982. 

Período de suscripción 
abierto ai público: 
Desde el día 28 de mayó hasta el 
día 21 de junio, ambos inclusive, 
para el primer tramo autorizado 
por importe de 5.500 millones de 
pesetas y en otra fecha posterior, 
que se determinará por la 
Dirección General de Política 
Financiera, el resto de la emisión. 

Valor nominal de los títulos: 
La emisión estará representada 
por 8 series, integradas por 
55.000 títulos cada serie de un 
valor nominal de 50.000 pesetas. 

Interés nominal: 
14,25 por 100 anual pagadero por 
semestres, es decir, 7,125 por 100 
semestral. 

Amortización: 
Mediante ocho sorteos a partir 
del tercer año. (Duración total de 
la emisión: 1̂0 años). 

Régimen Fiscal: 
Se podrá deducir el 15 por 100 
de la inversión realizada durante 
el año 1982 en este empréstito, 
en el Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas, cuando 
se den las condiciones personales 
reguladas en láLey (44/1978). 
Bonificación del 95% de la cuota 
del Impuesto sobre Sociedades 
que corresponda a los 
rendimientos de este empréstito, 
en las condiciones de la 
Ley (61/78). 
El pago de intereses será objeto 
de una retención en la fuente 
del 16%, que será deducible en la 
liquidaciónde los Impuestos 
sobre la Renta de las Personas 
Físicas o sobre Sociedades. 

Cotización en Bolsa: 
Se solicitará la cotización Oficial 
en Bolsa. Asimismo, de acuerdo 
con lo establecido en el Real 
Decceto 1.846/1980 de 5 de 
septiembre y Orden Ministerial 
de 10 de abril de 1981, y con el fin 
de dotar a los títulos de una 
adecuada liquidez, así como para 
obtener la consideración de 
"cotización calificada'" con 
efectos a partir de la fecha de • 
emisión, se encomienda la 
realización de la oportuna función 

. de contrapartida en las cuatro 
Bolsas Oficiales de Comercio, 
durante toda la vida de la emisión, 
a la Sociedad Telefonía 
y Finanzas, S.A. con domicilio 
social en Madrid, C/. Fomento n.0 2. 
Con el fin de facilitar ta 
negociación de los títulos se 

solicita la inclusión de los mismos 
en el Nuevo Sistema de 
.Liquidacfbn, Compensación 
y Depósito de valores mobiliarios, 
de acuerdo con el 
Decreto 1.128/1974 de 25 de abril 
y O. M. de 20 de mayo de 1974. 

Suscripción: 
En la Confederación Española, 
de Cajas de Ahorros, Caja Postal 
de Ahorros y Cajas de Ahorros 
Confederadas. 
Igualmente se podrá solicitar 
información en las Oficinas de 
Accionistas y Financieras de la 
Compañía. . 

Folleto de Emisión: 
Podrá obtenerse gratuitamente 
en las Oficinas de las entidades 
antes indicadas, así como en 
las de la Sociedad, y en las Bolsas 
de Comercio de Madrid, 
Barcelona, Bilbao y Valencia. 

Responsabilidad del folleto: 
La responsabilidad del folleto 
es asumid» por D. Juan Cruz 
Larrea Arechavála, Subdirector 
General-Interventor General 
y D. Luis García Velarde, 
Subdirector General-Director 
Financiero. 

c 
(Au to r i zac ión J.S. Bo lsa de Mad [ id 14/82) 
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—En términos generales: Ex
tensión agraria, están trazadas 
ya las lineas generales de ac
tuación de acuerdo con Madrid 
y la casi totalidad pasará a de
pender de Cantabria, Aquí 
queda comprendida una buena 
parte de los servicios que antes 
eran interregionales y que se 
compartían con Asturias y país, 
Vasco. Producción vegetal: Se 
están matizando detalles de 
infraestructura y medios que 
precisamos, concretamente 
cuáles son los que tiene que 
aportar el Estado y cuáles son 
de recurso propio de la comuni
dad autónoma. Nosotros esta
mos siguiendo la política de no 
pedir para Cantabria tratos de 
favor pero tampoco admitir 
ningún tipo de discriminación 
con respecto a otras regiones 
autónomas. 

Producción animal y sanidad 
animal: Contamos con el 
Centro de Inseminación Artifi
cial de Torrelavega, que ya era 
nuestro, pero pretendemos que 
el Estado siga apoyándolo, 
puesto que de la mejora de las 
razas ganaderas se beneficia to
da España. 

ICA (Industrialización y Co
mercialización Agraria): Este 
apartado comprende dos par
tes. De un lado, la inspección 
de la calidad y represión consi
guiente del fraude; no es trans-
ferible y va a continuar siendo 
materia estatal. No se ha trans
ferido a ninguna autonomía. El 
resto de las competencias el pri
mero de junio. 

Finalmente, queda el IRY-
DA. Aquí no existen proble
mas,pero en otras comunidades 
sí los hay. El acuerdo-marco 
quiere que vayan a la par todas 
las autonomías y el IRYDA se
rá materializado como de Can
tabria en junio próximo, al 
tiempo que el resto de España. 

Condenados a 
producir leche 

—¿Estaremos siempre con
denados a negociar, uñas y 
dientes, el precio de la leche 
cuando en el MEC hay exceden
tes? 

—En Europa hay excedentes 
y también los hay en otras co
sas, como los coches, por poner 
un ejemplo. En Cantabria, por 
su clima y suelo, estamos con
denados a producir leche. Cos
tará, pero habrá que acopiarse 
a las directrices del MEC y 
competir, que lo lograremos. 
De momento, tenemos media 
región de brezos y rastrojos. 
Hay que recuperarla para pas
tos y repoblación forestal. Una 
de mis preocupaciones es la de 
potenciar al ganadero-
ganadero. Sin ir de detrimento 
del ganadero-obrero mixto, pe
ro dando preponderancia a 
quien vive de sus tierras y su ga
nado. 

—Pero no es lo mismo la rica 
zona costera que el interior de 
Cantabria. 

—Evidentemente. Por ello 
habrá que utilizar los recursos 
proporcionalmente. Es preciso 
elevar el nivel de vida de re
giones deprimidas como Liéba
na, Valderredible, Cabuérniga, 
etc., lo que se denomina los 
valles. En estas zonas la 
ganadería de carne sería ideal. 
Ahora mismo hay abasto para 
la demanda de ganado equino. 
Pienso dedicar, asimismo, una 
atención especial a la vaca tu-
danca y pardoalpina. El ganado 
de carne puede potenciarse en 
Cantabria impresionantemente. 

—Manera de hacerlo, aun
que no sea de manera exhausti
va... 

—A titulo de ejemplo, pienso 
utilizar la finca de la Diputa
ción en Sotama (Liébana) para 
instalar en ella una explotación 
ejemplar de ganado pardoalpí-
no. Con ello se conseguirán los 
sementales necesarios para el 
desarrollo de esa raza en 
nuestra región. En Cabuérniga 
habrá que potenciar al máximo 
el ganado tudanco. 

Patxi IB ARRONDO 

1 
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E i t a m o s c o n l a g e n t e . 

1 

L a g e n t e s a l e , d í a t r a s d í a , d e s o l a s o l a 

c o n s t r u i r , a e n f r e n t a r l a v i d a c o n v a l e n t í a y s o n r e í r . . . 

ra 

L a g e n t e s a l e , d í a t r a s d í a , c o n 

i l u s i ó n a v i v i r , g e n t e q u e a h o r r a 

c o n a l e g r í a p a r a c o n s e g u i r . 

P o r e s o . . . E s t a m o s c o n l a g e n t e , n o s g u s t a l a 

g e n t e , l a b u e n a g e n t e . . . E s t a m o s c o n l a g e n t e q u e 

v i v e l a v i d a s i n c e r a m e n t e . 

E A H C 

L a d e l m a r , l a d e l c a m p o , l a d e 

l a c i u d a d , c o n e l n i ñ o q u e e s t u d i a , 

o e l q u e e m p i e z a a l u c h a r . . . 

E s t a m o s c o n l a g e n t e , c o n t o d a l a g e n t e , l a 

b u e n a g e n t e . . . 
DE A H O R R O S 

CONFEDERADAS 
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Cuatro días para discutir sobre 
conservación del medio ambiente 

Hoy comienzan las 
Segundas Jornadas de 
Medio Ambiente 
en Cantabria 

Hoy, a las cuatro de la tarde comienzan en la casa 
de cultura de la avenida Calvo Sotelo las segundas 
jomadas municipales de medio ambiente de Canta
bria, organizadas por la Corporación de nuestra 
ciudad. 

Presencia relevada en estas jomadas es la del 
subdirector general de Coordinación Ambiental, 
Francisco González del Amo, que da entidad a este 
foro de discusión del medio ambiente. 

Las jomadas tendrán sesiones de diferente orien
tación. As í se desarrollarán sesiones técnicas en las 
que los especialistas discutirán acerca de la nueva 
tecnología y métodos relacionados con la protección 
del medio, sesiones divulgativas, para los asistentes 
a las mesas redondas, y que pretenden concienciar a 
la población acerca de la conservación del habitat 
humano, cada vez más deteriorado. Una tercera 
dirección de estas jornadas, y no por última menos 
importante, es su utilización como tribuna para que 
tres miembros del Consejo Regional de Cantabria 
expliquen las inquietudes del Consejo sobre estos 
temas. 

Catedráticos,expertos en salud, químicos, políticos, 
técnicos en medio ambiente y profesionales de otras 
ciudades se darán cita en nuestra ciudad durante 
cuatro dias para teorizar sobre conservación del 
medio, en manos de organismos oficiales está el que 
esas conclusiones trasciendan lo teórico y se lleven a 
la práctica. 

Según el director de este congreso, José Luis Gi l , 
temas importantes serán sin duda el vertido de las 
basuras a nivel regionál, ya que éste se está 
realizando en la actualidad al Ubre albedrío de cada 
ayuntamiento, lo que provoca «situaciones graves y 
a veces irreversibles». 

Ecología y economía 

Cuando el deterioro del medio llega a limites 
extremos, se originan perjuicios económicos mayores 
de lo que hubiera costado darle una solución higiénica 
y saludable al vertido. Así , por ejemplo, este mismo 
problema de las basuras citado m á s arriba resultaría 
mucho m á s económico y muchísimo menos perjudi
cial para la salud pública si se abordase —según el 
director de estas jornadas— desde una perspectiva 
comarcar a Regional. 

Puede asimismo mencionarse el problema de la 
empresa Solvay de Torrelavega, cuya producción 
durante el verano disminuye al no poder recoger para 
ella agua necesaria para su producción del río que 
pasa a su lado debido a los vertidos de otras 
empresas más remontadas que ella en el cauce del 
Besaya. 

Como afirma el comité organizador, la existencia 
de un Gobiemo autónomo hace más sugerentes estas 
jomadas. E s reseñable, por otra parte, que sea el 
Ayuntamiento quien organice este marco de debate, 
ya que el medio ambiente es uno de los mayores 
problema de Torrelavega. Deseable fuera también 
que las conclusiones de los especialistas en el tema 
fueran recogidas y llevadas a la práctica* por los 
organismos oficiales. 

Miles de personas se bañarán este año en aguas contaminadas 

Pasividad administrativa total ante el estado 
de la ría de Suances 

Decir que en la ria de Suances, generaciones atrás, 
podían cogerse mejillones, esquilas, panchos y hasta 
ostras (a un recodo de la ria se le denomina la «vuelta 
ostrera») es difícil de encajar, máxime si se aprecia el 
estado actual de las aguas y su progresivo deterioro. 

Si todo problema ecológico es a medio o largo plazo un 
problema de sanidad, éste reduce el plazo de tiempo al 
mínimo, ya que para el próximo verano se espera, según 

el alcalde de Siia"^"^ Juan Casanova. de U C D , q^i 
alrededor de 25.000 personas se bañen en esas aguas i 
Sin embargo, ninguna medida, correctora ha sidol 
emprendida, y lo m á s cercano a una idea de cóni0i 
pueden estar químicamente esas aguas marrones ai 
bajamar es un análisis realizado hace dos años por e|| 
Laboratorio Municipal de Torrelavega acerca de logl 
componentes quimicos del Besaya y su estuario (la rj ,! 
de Suances). 

Suances es una villa que 
desde hace varios veranos 
registra un incremento de 
población que sextuplica 
los casi seis mil vecinos 
que viven allí de manera 
permanente. E l agua es 
últ imamente uno de sus 
mayores problemas, el 
agua de traida y el agua 
traída por el Besaya, río 
éste que recoge a su paso 
por numerosas poblacio
nes industriales de la re
gión residuos industriales 
y residuos fecales. Para el 
alcalde de Suances, sólo 
los residuos fecales de To
rrelavega contaminanF-tan-
to aguas como cualquiera 
de las grandes empresas 
que a su paso arrojan 
residuos líquidos y, lo que 
es más peligroso, residuos 
sólidos que comienzan a 
sedimentar en los fondos 
del estuario. 

Nada de oxigeno 
en las aguas 

Sin embargo, y pese a 
que el presidente de la 
Corporación de la villa 
marinera opine que «el 
nivel de contaminación es 
menor que el de otros 
años, y que incluso recien
temente fueron pescadas 
en la ría dos lubinas de 
tres kilos», la realidad de 
este gran vertedero al mar 
es muy otra según José 
Luis Gil , jefe del Labora
torio Municipal y autor 
del último análisis de es
tas aguas, realizado hace 
dos años. E l resultado de 
éste, según el técnico mu
nicipal, indicaba que el 
índice de oxígeno disuelto 
era cero en bajamar. E n 
este punto será preciso 
indicar que el nivei de 

-oxígeno condiciona la vida 
animal en esas aguas, por 
lo que al ser cero su 
registro, no puede haber 
vida animal en bajamar. 
L a única fauna marina que 
podría remontar el Besaya 
tendría que hacerlo en-

pleamar. Según reveló en 
su día este informe, el 
peligro mayor se encuen
tra en la sedimentación de 
los residuos sólidos arro
jados por las grandes em
presas. Se detectó la exis
tencia de minerales pesa
dos tales como plomo, 
mercurio o zinc en canti
dades elevadas y descom
poniéndose químicamen
te, lo cual aumenta la 
peligrosidad notablemen
te, ya que entra en el 
círculo que llega al ser 
humano al mezclarse estos 
productos con el placton, 
pasar a la vida animal de 
la mar más abierta y llegar 
así al hombre. 

L a s playas 

L a situación no puede 
limitarse solamente a la 
ria, ya que según José 

Luis Gi l , las mareas ex
tienden la contaminación 
hasta la «Isla de los Cone
jos», por lo que las playas 
se ven afectadas. Su opi
nión es rotunda: «Las ca
racterísticas químicas no 
hacen aconsejable el baño 
en estas playas, otra cosa 
es en altamar». 

Pero lo que amarga el 
problema es la sensación 
de impotencia, ya que el 
problema afecta a Suan
ces, pero tiene su origen 
en todas las poblaciones 
por las que pasa el Besa
ya, antes de llegar a esta 
villa. Así , para Julián Jo
sé Salas, concejal del 
Ayuntamiento de Suances 
independiente (electo en 
listas del P C E ) nada se 
conseguiría con una acción 
única en Suances y sería 
preciso un concierto con 
empresas que arrojan ver

tidos y poblaciones que se 
deshacen por ese cómodo 

método de sus aguas feca
les. «Suances —explica el 
mencionado edil— es una 
de las pocas poblaciones 
que tiene depuradora de 
aguas fecales, pero a noso
tros llegan los vertidos de 
fábricas y pueblo». 

Ninguna medida correc
tora se ha tomado desde el 
último análisis hace ya 
dos años . L a contamina
ción no puede haber des
cendido, ya que el efecto 
químico de los residuos 
sólidos en sedimentación 
prolonga su efecto al di
solverse, y, sin embargo 
de 25.000 a treinta mil 
personas se bañarán en 
esas aguas este verano 
que se anuncia caluroso. 

L . H . 

Aguilar de Campeo prepara sus fiestas de San Juan 
L a villa del románico, con antelación 

suficiente ha dado ya comienzo la 
preparación de los festejos enmarcados 
en las tradicionales fiestas de San Juan, 
que Aguilar con tanto arraigo celebra 
cada año. 

Dias pasados fueron elegidas las da
mas castellanas, ese elenco juvenil, todo 
él pletórico de simpatías y belleza, que 
representará muy honrosamente a la 
mujer aguilarense durante los festejos de 
este año. L a presentación de las damas 
está prevista para la segunda decena de 
junio, dentro de la gala-baile que se 
celebrará en el acogedor marco del 
Valentín. (De esta incidencia hablare
mos en una próxima crónica aguilaren
se). 

Destaca por su importancia ese magno 
concurso literario que sobre temas rela
cionados con la histórica villa de Aguilar 
de Campoo y su comarca ha organizado y 

patrocinado el limo. Ayuntamiento do
tado con un premio de indudable cuantía 
económica: 150.000 pesetas. L a entrega 
de los correspondientes premios así 
como la presentación del libro ganador, 
en los últ imos días de junio y dentro de 
las fiestas de San Juan y San Pedro. 
Hemos de señalar que los trabajos 
presentados han merecido elogiosos cali
ficativos por el jurado dado su gran 
calidad literaria e interpretativa de sus 
autores. 

X V I Juegos Florales 

E l Certamen de '• Exaltación de los 
Valores Aguilarenses, en su decimosexta 
edición, tendrá lugar en esta villa 
palentina, el día 28 de junio. 

Los trabajos se presentarán 8n el 
Centro de Iniciativas Turísticas, Plaza 

de España, número 32) y deberán 
remitirse necesariamente por triplicado 
y mecanografiados a doble espacio, a 
una sola cara. E l plazo de admisión 
quedará cérrado el día uno de junio, a las 
doce horas. 

Los premios son: Flor natural y 
30.000 pesetas para el ganador de los 
Juegos Florales; 15.000 pesetas para el 
ganador del segundo tema (libre y sobre 
algún motivo aguilarense, en sus facetas 
históricas, artística, turística, etc.) y un 
tercer premio dotado con 7.000 pesetas 
exclusivo para vates locales (ser natural 
o residente en Aguilar de Campo). 

Organiza el Centro de Iniciativas 
Turísticas de Aguilar y su patrocinio 
corre a cargo de la Delegación Provincial 
de Cultura, Excma. Diputación Provin
cia e limo. Ayuntamiento de la villa. 

Concurso de carrozas artísticas 

E l desfile de carrozas que organiza y 
patrocina el Ayuntamiento de AguilaTi 
ya dentro de sus tradicionales fiestas de 
San Juan, tendrá lugar el día 24 de 
junio, a las doce de la mañana; este es su 
itinerario: Salida de la calle Travesía del 
Mercado, calle del Mercado y Plaza de 
España. , 

Los premios: 40.000 pesetas para e 
primer clasificado: 20.000 pesetas parae 
segundo, y 15.000 pesetas para & 
tercero. Todas las carrozas participantes 
serán gratificadas con diez mil pesetas, 
excepto las premiadas. , 

Las inscripciones en las oficinas de 
Ayuntamiento, antes del día un011 ^ 
junio, en donde se facilitarán aquello 
datos precisos para optar al desfile. 

Antolin R O L D A N P E B ^ 
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Hoy comienzan las Jornadas sobre el Medio Ambiente 
Las esperadas Rondas 

L a noticia de la semana 
ha sido para Torrelavega y 
para toda la regional con
sensuado trazado de
finitivo de las Rondas de 
nuestra ciudad, como 
punto decisivo para l a ' 
autopista Santander-
Torrelavega y el enlace de 
la misma con los Accesos a 
la Meseta. L a noticia se 
produjo en el Gobierno 
Civil de Santander el 
pasado viernes, en una 
reunión presidida por el 
gobernador, con asistencia 
del diputado socialista 
Jaime Blanco; el director 
provincial del M O P U , 
Vicente Revilla; nuestro 
alcalde, Manuel Teira, al 
que acómpañaba el con
cejal centrista Javier 
Gompostizo, y Manuel 
Garrido, en representación 
de U C D dé Cantabria. 

E l acuerdo entre el 
A y u n t a m i e n t o de 
Torrelavega —las re
presentac iones m a -
yoritariás— y el Minis-

Hoy, lunes, en la Casa de Cultura, comienzan las 
Jomadas Municipales sobre el Madio Ambiente en Can
tabria, que finalizarán el jueves. Están organizadas por 
el Ayuntamiento y el Colegio Oficial de Químicos <ie 
Santander, y tienen lugar en la Casa de Cultura. E l 
Comité organizador, compuesto por los concejales 
Emilio de Mier, Gutiérrez Portilla. José Luis Merino, 
Víctor Díaz, José Ramón Lago y el presidente de la 
Asociación Nacional de Químicos. Jaime Gutiérrez, jus
tifican estas Jomadas como acercamiento de posturas 
políticas y técnicas para mejorar nuestro entomo am-

terio de Obras Públicas, 
harán posible las Rondas 
que tienen un trazado por 
las márgenes izquierdas-
del Saja y Besaya, con lo 
que estos ríos se recuperan 
para la ciudad. No obstan
te, este trazado deberá ser 
aprobado por el Ayun
tamiento en sesión ple-
naria, antes de que den 
comienzo todos los trá
mites pertinentes, que de 
no sufrir después va
riaciones permitirían que 
las Rondas fueran una 
realidad dentro de unos 
dnco años . 

E l acuerdo municipal en 
pleno deberá contemplar 
una modificación del plan 
de ordenación urbana. 

UN GRAN SUPERMERCADO 

donde te puedes 
fiar 

e n a f i n 
TORRELAVEGA 

G U I A M E D I C A 

R . C E Ñ A L 
H U E S O S Y 

A R T I C U L A C I O N E S 

4,30 a 6,30 - Hospital Cruz 
Roja - Torrelavega 

Solicite hora. Tel. 892600 

D r . A . P l a n e s 
OTORRINO

LARINGOLOGIA 
Cirugía de la sordera 

y del vért igo 
CONSULTA: Clínica AJba 

Teléfono 89 01 50 
Solicitar hora 

Dr. 
A N G I O L O G I A 

q i R U G I A V A S C U L A R 
' (arterias, linfático, vari

ces, úlceras varicosas, 
hemorroides e injertos) 

C O R A Z O N Y P U L M O N 
Avda. Menéndez Pelayo 
Tel. 892241-Torrelavega 

R . M I L L A N 

L A S Q U E T T Y 
GINECOLOGO 

José M.a Pereda, 36-2° D 
Teléfonos; 897513 y 882722 

CIRUGIA VASCULAR 
ARTERIAS Y VENAS 

M. CARRION 
J . G A L L O 

J . GUTIERREZ 
, Hospital Cruz Roja 

^Solicite hora. Tel. 892600 

DR. PEREDA 
E N F E R M E D A D E S 

DE LA PjEL 

Avenida Menéndez 
Pelayo, 4-3° G 

Teléfono 89 77 64 
Consulta: De4a 7 

LEONARDO 
ALONSO VEGA 

M E D I C O 
Consulta diaria, excepto 
sábados, de 6 a 8 tardes. 

Julián CebaUos, 35-1.° C 
Teléfono 891545 

RAMON FERNANDEZ 
MEDICINA INTERNA 
Pulmones, Corazón, 

Digestivo 
José María Pereda, 20 

Manuel Teira 
MEDICO 

CORAZON Y NUtRICIÓN 
RuizTaglé, M^Dcha. 

Teléfono 89 16 50 

F . S A N Z 
F . T R I G U E R O S 

NEUROCIRUGIA 
José María Pereda, 16, 

segundo izquierda 
Teléfono 89 72 61 
TORRELAVEGA 

CONSULTA: De 4,30 a 7 

JAIME LOPEZ BONpLl 
E S P E C I A L I S T A 

Obstetricia y Ginecología 
Consultas: De 4 a 6 
excepto sábados 

Se ruega solicitar día y 
hora al teléfono 88-15-40. 
José María de Pereda. 49. 

No cabe duda que las 
Rondas significarían para 
Torrelavega y sus cer
canías acabar con el caos 
circulatorio que nos 
agobia. Su necesidad es 
manifiesta,, pero la Cor
poración debe contemplar 
también al tratar este 
tema del peligro de que 
Torrelavega quede com
pletamente aislada, como 
le ha sucedido a nu
merosas poblaciones. 
Otras han sido m á s 
previsoras y en el trazado 
de sus rondas han contem
plado numerosos enlaces 
entre ellas y la población, 
enlaces frecuentes y bien 
señalizados, como sucede 
por e.iemplo con Bilbao. 
Burgos, etc., con có
modas entradas y salidas 
de la ciudad, porque la 
vida comercial de las 
poblaciones depende en 
gran parte de esas ne
cesarias previsiones. De 
ahí la gran respon
sabilidad en el tema del 
Ayuntamiento, que quizás 
.de alguna manera podría 
verse aconseiada, o asis
tida, o informada, a través 
de otros organismos, por 
eiemplo la misma Cámara 
de Comercio. 

Permanente 

No ha habido durante la 
última semana del mes de 
mayo el acostumbrado 
Pleno ordinario de la Cor
poración, pero sí hubo una 
importante sesión de la 
Comisión Municipal Per
manente, y entre sus prin
cipales acuerdos, podemos 
reseñar varios. Entre 
otros, habrá embargo de 

' vehículos que no paguen el 
Impuesto de Circulación, 
para lo cual ha quedado 
abierto un período volun
tario de cobranza, del 15 
de mayo al 15 de agosto. 
Quedó pendiente de 
aprobación el proyecto 
para la Guardería Infantil 
de Nueva Ciudad por im-

biental así como concienciar a personas y empresas acer
ca de la importancia del tema y las medidas que hay que 
adoptar para solucionarle en lo posible. 

E n las Jornadas intervienen destacados especialis
tas de varias Universidades y Escuelas Técnicas, así 
como cónce.iales de nuestro Ayuntamiento, el equipo 
redactor del Plan General de Torrelavega y represen
taciones de partidos polít icos. L a dirección de las Jor
nadas corre a cargo de José Luis Gi l Díaz, jefe del 
Laboratorio Municipal, que también interviene en las 
mismas. 

porte aproximado dé tres 
npillones y medio de pe
setas; se dio cuenta de ex
pedientes de obras en 
diversas calles por valor 
'de unos dos millones lar
gos de pesetas y, asimis
mo, quedó aprobado un 
presupuesto para dotar al 
Vertedero Municipal de 
luz, con lo que la recogida 
de basuras podrá efectuar
se por la noche. E l importe 
de dotar de luz al Ver
tedero supone más de dos 
millones de pesetas. L a 
creación de nuevos se
máforos y la reparación de 
los existentes, fue también 
aprobada por importe de 
casi seis millones; y en el 
capítulo educacional, se 
confirma que el Colegio E l 
Salvador en el Poblado 
Sniace, se reconvertirá en 
un centro público. 

Reocin 

Sigue sin solucionarse el 
tema de la valoración de 
Ips terrenos afectados por 
la explotac ión , a cielo 
abierto de la R . C . A . , y 

^los vecinos propietarios de 
esos terrenos y viviendas. 
Parece ser que el martes 
puede haber una reunión 
decisoria en la manera de 
tratar el problema, con la 
asistencia a esa reunión 
de la empresa, que no 
asistió a la celebrada el 
pasado martes, en el 
Ayuntamiento de Reocín, 
con la presencia de la Cor
poración, Comisión de 
Vecinos y Junta Vecinal. 

Los vecinos piden a la 
empresa la construcción 
de un nuevo pueblo, con
cesión de indemnizaciones 
complement;iarias, y otras 
para los que no quieran 
ubicarse en el pueblo a 
crear. 

E l problema como se 
contempla en la comarca, 
tiene difícil salida. Existen 
ihdudablemente argumen-

¡ A t e n c i ó n , Torrelavega 
y comarca! 

Mañana , martes, 11 noche 

DEBUT del gran 

T E A T R O 
A R G E N T I N O 
¡¡INSTALADO EN NUEVA CIUDAD!! 

(Autorizado mayores 18 años) 

tos y posturas para todos 
bs gustos; no obstante es 
un problema que por la 
transcendencia que tiene 
para todos, hay que darle 
solución; y negociación es 
la palabra clave para que 
llegue esa s o l u c i ó n . 
Negociación sin posturas 
extremas, con ánimo de 
diálogo constructivo, por
que repetimos, es mucho 
lo que está en juego para 
todos. 

Por su parte, la R . C . A . 
de Minas asistirá a la 
reunión solicitada el mar
tes por el Ayuntamiento 
de Reocín. As í se lo ha 
manifestado en un escrito 
al Ayuntamiento, y pide 
que esa reunión se celebre 
en el domicilio de la A I S 
de nuestra ciudad. Tam
bién dice que la Comisión 
negociadora esté com
puesta por dos represen
tantes del Ayuntamiento, 
el arquitecto municipal y 
dos personas de pro
pietarios afectados; casas 
sindicales y arrendatarios, 
dos miembros del Comité 
de Empresa, cuatro de la 
R. C . A . y un técnico 
designado por la empresa. 

Hubo asamblea de 
vecinos el sábado eri 
Reocín, que a'ceptaron los 
puntos excepto la asisten
cia de la representación de 
propietarios y arren
datarios, ya que estiman 
que existe una comisión 
negociadora formada. 
Precisamente, para que 
esta Comisión conozca lo 
que quiere el pueblo de 
Reocín, ayer domingo, en 
el Bar «El Brujo», se 
recibieron durante todo el 
día las pretensiones de los 
vecinos acerca de si desean 
mejor una urbanización, 
cambio de terrenos, in
demnizaciones, u otra 
solución. Hoy téndrá la 
Comisión en sus manos el 
parecer vecinal. 

Modificación de 
conducta 

Un Curso de Modi
ficación de Conducta fue 
inaugurado por el alcalde 
Manuel Teira, el pasado 
jueves, clausurándose el 
pasado sábado. Se ha 
celebrado en el Centro de 
Educación Especial Fer
nando Arce, organizado 

por el Servicio Municipal 
de Educación Especial. 
Los alumnos recibieron 
sus certificados de asis
tencia. 

Campaña de promoción 
«Ciudad de Torrelavega» 

Sigue adelante la cam
paña de p r o m o c i ó n 
«Ciudad de Torrelavega», 
que ha celebrado sesión 
plenaria en la Cámara de 
Comercio, integrándose 
bs concejales del Ayun
tamiento a las comisiones 
de trabajo de la misma. 
Bonilla y Agust ín Gon
zález. 

Lo más importante de la 
sesión plenaria ha sido el 
informe del concejal 
Bonilla respectóla los mer
cados y venta ambulante, 
máxima preocupación de 
los comerciantes de la 
ciudad. Bonilla ha pro
metido sr la campaña que 
en un plazo de dos meses 
quedará solucionado el 
tema, ya que los ven
dedores que no cumplan 
todos los requisitos re
glamentarios no podrán 
vender en los mercados, 
siendo sus documen
taciones constantemente 
vigiladas por los agentes. 
Con esta medida serán 
muchos los que no podrán 
ejercer la venta ambulan
te: 

E n esta sesión plenaria 
se leyeron varios informes 
de comisiones y quedó 
redactada una carta 
presentación de la camr 
paña a todos los comer
ciantes ' pidiendo apoyo y 
colaboración a la misma, 
ya que a todos beneficia 
porque tiene por meta 
atraer al público de la 
comarca y provincia a 
nuestra ciudad, mejoran
do la misma en todos los 
aspectos posibles para que 
recupere el lugar prepon
derante que siempre tuvo. 

Otras noticias 

Dejar constancia del 
homenaje tributado a 
Ricardo Uriona en el 
Malecón el pasado sábado2 
Homenaje de la Peña 
Cabrero, con la co
laboración de la Gimnás
tica, no en vano Uriona ha 
sido jugador gimnást ico y 
de fútbol sala de la Peña 
Cabrero y del nacimiento 
de la Charanga de la 
Sociedad Deportiva E l 
Tolle» que se presentó y 
animó la ciudad el jueves y 
que colabora ya en las 
fiestas de Santa María de 
Barreda. 

C A Y O N O R T I Z 

SUPERMERCADO 

donde todo es 
cómodo mas 

e n a P i n 
TORRELAVEGA 
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Del 11 al 18 de julio, con tres nuevos ciclos dedicados 
a ópera, zarzuela y "jazz". 

Ocho estrenos en España y once 

en Santander para la III Semana de Cine 

Musical y Coreográfico 
Media hora después del partido final del Campeonato Mundial de Fútbol, el próxi

mo 11 de julio, la película del realizador italiano Bernardo Bertolucci, «La luna», inaugu
rará la «III Semana de Cine Musical y Coreográfico», abriendo, de paso, la 31 edición del 
Festival Internacional de Santander. 

Cincuenta películas van a ser proyectadas en tres salas de exhibición diferentes, cine 
Kostkas, Ateneo de Santander y Paraninfo de la Magdalena, divididas —esta es la 
novedad— en cuatro ciclos: «Opera y ballet», «Zarzuela», «Jazz» y «Cine musical y coreo
gráfico», éste último integrado por más de la mitad de las películas en programa, entre las 
que se incluyen ocho estrenos en España y once en Santander. 

Entre los estrenos en España figuran 
tres filmes procedentes de la desconocida 
cinematografía china, suponemos que 
sólo para cinefilos. A primera vista, 
«Concierto a fines de verano», una 
producción checa sobre la figura del 
músico y compositor A n t ó n Dvorak, 
parece ser lo m á s interesante junto a «La 
tienda», producto sueco acerca de un 
grupo de artistas que bajo su carpa 
circense ofrecen al público una original 
reconstrucción histórica sobre el movi
miento laboralista de aquel país nórdico. 
«Bongo man», también estreno en Espa
ña, recoge una serie de conciertos del 
jamaicano Jimmy Gliff, con motivo de 
los cruentos acontecimientos políticos en 
su país y en Suráfrica durante 1980. L a 
música «Reggae» es también protago
nista de «Reggae Sunsplash», produc
ción alemana en la que se reúnen actua
ciones de Bob Marley, Peter Tosh, Third 
World Band y Buming Spear, durante el 
Festival de Monte Bay, en 1979, Mamai-
ca, y en «Reggae music», también 
producida por un equipo alemán. 

Opera, zarzuela, jazz 

De las once películas que serán 
estrenadas en Santander, seis de ellas 
es tán incluidas dentro del ciclo de ópera 
y ballet: «Fidelio», «Aida», «Romeo y 
Julieta», «La fierecilla domada», «Ron
dó» y «El valls eterno». Ciclo que se 
completa con «Don Juan», de Losey 
(premiada en la anterior edición de la 
Semana) y «La flauta mágica», de Berg-
man. 

E l ciclo de zarzuela incluye seis 
conocidos t í tulos: «Bohemios», «El 
huésped del sevillano», «La canción del 
olvido», «El caserío», «La Revoltosa» y 
«Maruxa». 

E l de jazz es la novedad de esta 
edición. Seis películas, desconocidas por 
lo menos en Santander, cedidas por la 
Embajada de los Estados Unidos en 
España u dedicadas algunas a las 
grandes figuras de la música negra 
americana como es el caso de «Camera 
three: Fast Waller, an American 
original», sobre la divertida personali
dad artística, musical y humana de Fats 
Waller, un extraordinario pianista de 
color desaparecido hace ya casi 40 años . 
Junto a estos t ítulos que prometen 
contenidos de indudable interés: «Black 
music in American: from then to now», 
«Different drummer: E lv in Jones», 

«Jazz on a summer's day»,' «Jazz, the 
intímate art» y «Jazz casual». 

Cincuenta películas en una semana 

Junto a los citados estrenos en, 
España, dentro de la sección que dâ  
nombre a la Semana, se ofrece una 
treintena de películas con cinco estrenos 
en Santander y seis clásicos del cine 
musical: «Los paraguas de Cherburgo», 
«Moulin Rouge», «West side Story», 
«Camelot», «La leyenda de la ciudad sin 
nombre» y «Sonrisas y lágrimas». Por 
esta vez, sin Donen, Kelly o Busby 
Berkeley. «Beethoven, días de una 
vida», una producción de Alemania del 
Este sobre el gran compositor, y la 
norteamericana «La Diva», pueden ser 
lo m á s atractivo del programa de estre
nos en Santander, junto con «Ella danza 
sola», en tomo a la controvertida perso
nalidad artística de Vatslev Nijinski, tal 
como le recuerda su hija K y r a , y 
«Anima» (ambas austráeas) . basada en 
la estructura musical de la «Sinfonía 
Fantástica», de Berlioz, en la que figura 
como protagonista la actriz española 
Charo López. 

E l resto del programa se compone de 
películas estrenadas recientemente y 
abarca, en su conjunto, la casi totalidad 
de filmes musicales ^e «éxito» en la 
pasada temporada c i n e m a t o g r á f i c a : 
«Yanadú», «Granujas a todo ritmo>i| 
—un pequeño homenaje a John Belu-
si—, «el cantor de jazz «Lili Marleen», 
«La Rosa», «Fama», «Quiero ser libre», 
«La Luna», «Bésame, tonta», «Bodas de| 
sangre» (premiada en la pasada edición), 
«Elvis» y «Los chicos están bien». 

E n total, medio centenar de películas 
a exhibirse en tres salas: Centro Cultural 
Kostka, Ateneo de Santander y U I M P 
(paraninfo de la Magdalena), durante la 
semana del 11 al 18 de julio. Cifra 
importante tratándose de un «festival» 
sin carácter de mercado. 

Paralelamente a las proyecciones 
tendrá lugar una serie de conferencias en 
tomo al cine musical, a cargo de Diego] 
Galán, César Santos Fontela, Miguel 
Marías, Alberto Lorca, José Luis Pérez 
Arteaga, Alfonso Eduardo, Manuel A l 
calá y una mesa redonda que reunirá al 
director general de Cinematrografía, 
Matías Vallés; el productor Emiliano 
Piedra, y el director Manolo Gutiérrez 
Aragón, entre otros sin confirmar. 

Gerardo P R I E T O 

Muebles R A M O S 
ADQUIERALOS EN EL ACTO 
PAGUELOS A SU COMODIDAD 

Santa Clara, 9 Teléfono 212960 

l a x l a n d e i i 1 i 4 7 

Con la Coral Salvé, en Alemania 

Un concierto muy especial 
«Entusiasmo es aquel estado de animo en el cual la ima
ginación ha triunfado sobre el raciocionio». 

W. Warburton 

Fue el tercero de la serie 
v„ tuvo lugar en Germer-. 
shein am Rhein, pequeña 
ciudad que alberga la 
Facultad 23 de "Filología 
Aplicada perteneciente a 
la Universidad Gutenberg 
de Mainz (Maguncia). 
Pronto establecí un in
teresante diálogo con el 
profesor doctor Klaus 
Poertl, quien me indicó 
que los estudios lingüís
ticos duran cinco años y 
que el alumnado (1.700) 
procede de toda Europa y 
la A m é r i c a H i s p a n a . 
Especialidades: Intérprete 
en v ivo , i n t é r p r e t e -
traductor, bilateral, si
multáneo y finalmente in
vestigador. Los estudian
tes deben tomar for
zosamente dos lenguas 

aparte la- suya propia. 
Pronto averigüé que los 
estudiantes que hacen es
pañol de cuarto y quinto 
hablan nuestro idioma* 
bastante mejor que el cas
tellano que habitualmente 
oímos en el Congreso y no 
digamos en R T V E , 

E l cómo y el porqué la 
S o c i e d a d H i s p a n o -
Alemana de Karlsruhe 
arregló para los-laredanos 
de L a Salvé este concierto 
en tal lugar,_ en tal am
biente con tal auditorio, 
lo ignoro... Declaro, sin 
embargo, que la circuns
tancia me entus iasmó. 

Pronto apareció el cón
sul general de España en 
Frankfurt, don Agust ín 
Cano, un cántabro de 
Ramales de la Victoria y la 

FINANCIACION 10 AÑOS 

PISOS LLAVE EN MANO 

L a cal idad tiene un precio... en 

tiene un nombre: PLATO COMBINADO 

TERNERA ASADA EN SU JUGO 
JAMON SERRANO 
ENSALADA MIXTA 
ESPARRAGOS CON MAYONESA 350 ptas 

C . / Vargas, 9 - Teléf. 230177 
¡Con mucho gusto a cualquier hora! 

S E G U R I D A D 
B l i n d a j e d e p u e r t a s 

E x p o s i c i ó n y Venta: 
Ruamayor , 10 - T e l é f o n o : 2 2 4 1 6 9 

V D E M O S T R A C I O N D O M I C I L I A R I A 

Salvé comenzó su trabajo 
con música sobre poetas 
españoles del 27 y los 
notables «Tres epitafios», 
de R. Halffter. Aplausos 
densos, compactos y 
unánimes. 

Continuó la Coral su 
periplo y los entusiasmos 
iban señalando un firme 
«cuarto creciente». Cuan
do llegaron a eso de 
«venimos de los mártires» 
y «Date la vuelta», los 
oyentes se rompíán las 
manos aplaudiendo y 
durante la segunda parte 
él fulgor plácente se con
virtió casi en osadía por
que ¡una propina!, ¡cuatro 
propinas...! Los laredanos 
se abanicaban con las 
«particellas», en tanto 
que el director Ocejo no 
sabía cómo dar fin a la 
persistente insistencia. Y 
se inició la retirada. 

Me s e n t í ines
peradamente asombrado 
porque el público empezó a 
golpear rítmicamente las 
butacas demandando de 
nuevo la presencia de los 
pejinos que estaban ya 
adentro a medio des
nudarse. Pero tuvo que 
producirese la vuelta al es
cenario para ofrecer, 
¡todavía!, varias can
ciones m á s . Ult imos 
aplausos, últ imos ho-
menajes y el armisticio del 
descanso pudo, al fin, fir
marse. 

Hablé otra vez con el 
profesor Klaus Poertl. 
«Increíble — díi orne —. 
Habéis traído aquí vuestro 
mar, vuestras montañas , 
una excelente pronun
ciación castellana y una 
estil ística de canto de
cididamente ilustrativa 
para nosotros». 

No es nota de humor, 
pero desearía consignar 
que en los tres conciertos 
dados por la Salvé, la gen
te pagó su correspondiente 
billete. Aquí, en Can
tabria, se dan anualmente 
docenas de conciertos y 
ningún hijo de vecino paga 
un sólo marco, un sólo 
peinique o una sola peseta. 
Y a lo sé «We're different» 
t». . ^ 

Frenéis P A R D O 
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CINE 

Fotograma de «Carros de fuego», ahora en versión doblada. 

Vuelve ahora en versión subtitulada 

"Carros de fuego", "Oscar" 
a la mejor película, se estrenó 
ya hace meses en Santander 

No suele ser normal que una película se proyecte en 
España sin doblar —como ocurriera hace unos meses en 
Santander en un cine de las afueras— y que a 
continuación le concedan cuatro «Oscar», uno de ellos el 
más importante: el de la mejor película. Este es el caso 
de «Carros de fuego» estrenada en el Gran Cinema con 
todos los honores de quien ha recibido el galardón más 
preciado y recordamos cuando se proyectó en el cine 
Monaco en versión original y con un reducido número de 
espectadores. 

«Carros de fuego» que 
tiene un su haber además 
del Oscar a la mejor pelícu
la, los de al mejor guión 
original, al diseño de ves
tuario y a la banda sonora 
creada expresamente para 
está película por Vangelis. 
E s una obra realmente 
bien hecha, en donde la 
sensibilidad en el trata
miento es su arma princi
pal. 

Y a la comentamos 
cuando su primer estreno 
y decíamos poco m á s o 
menos que no se trataba 
de la simple exposición de 
un tema marcadamente 
deportivo si no que ade
más —y ello era lo que 
imperaba— el retrato de 
unas costumbres —de un 
comportamiento— y todo 
prodigiosamente ambien
tado. Por supuesto que 
destacábamos la labor de 
dirección Hugh Hudson, 
la magia de la música de 
Vangelis y el bien trazado 
guión de Colín Welland. 

«Charlie Bravo», el relato 
dé un testigo 

«Charlie Bravo» a través 
del desarrollo de su argu
mento pudiera parecer un 
filme bélico bien realizado, 
Pero sin aportar m á s ma
teria al género. Sin em
bargo si ahondamos en el> 
tema y además sabemos 
que su realizador Claude 
Bemard Aubert fue testi
go en la primera guerra de 
Indochina de las andanzas 
de un comando apodado 
como el título de la pelícu
la, que entre otras de sus 
hazañas estuvo en el ex

terminio de todo un po
blado. E l espectador va 
buscando una respuesta y 
no se queda como simple 
receptor de imágenes. E n 
«Charlie Bravo» queda pa
tente una cosa^ que la 
mayoría de las guerras 
llegan a producirse por 
ambiciones políticas. U n 
filme por tanto interesante 
que se sale de la simple 
aventura. 

Para los que gustan de 
emociones fuertes y sobre 
todo si éstas las proporcio
nan los coches, se ha 
estrenado una película en 
el cine Los Angeles titula
da «Car Crash» (Carrera 
Salvaje) que les puede 
ofrecer todas esas sensa
ciones. Ahora bien en el 
aspecto puramente cine
matográfico no dice nada 
nuevo. 

E l cine español no se toma 
en serio la Ley de Divorcio 

«¡Caray con el divor

cio!» estrenada en el cine 
Santander y dirigida por 
Juan Bosch es una nueva 
oportunidad para resaltar 
las actitudes cómicas de 
Femando Esteso. A Da
vid el personaje central le 
llega la noticia de que se 
ha aprobado en España el 
divorcio cuando desayuna 
con su bella, millonaria y 
recatada esposa. Esto le 
produce gran desasogiego 
y es que mantiene relacio
nes con dos mujeres, con 
las que además tiene dos 
hijos y las que engañaba 
diciendo que cuando llega
ra el divorcio todo se 
solucionaría. Ante este 
planteamiento el argu
mento va desarrollándose 
con momentos de buen 
humor y otros de sal grue
sa. 

«Las sádicas» estrenada 
en el cine Monaco y «Po
drías con cinco chicas» 
que pueden ver en el cine 
Roxy son las dos películas 
clasificadas «S» de la se
mana. L a segunda, produ
cida por el máximo expo
nente nacional de las pelí
culas religiosas ¡ v a y a 
cambio! Ignacio I quino, 
dice en su publicidad que 
es «la primera película 
cómico-erótica producida 
en esta «bendita tierra». 
Ahí es nada. 

Leandro M A T E O 

Televisión: Esta noche, "La profesión de la señora Warren", 
con Julia Gutiérrez Caba 

Velada teatral con Bemard Shawr 
sobremesa en Africa y un 
G ene Kelly desconocido 

L a elección entre teatro y humor se presenta esta noche 
bastante difícil: la genial paradoja de Bernard Shaw frente a 
la irresistible comicidad de Stan Laurel y Oliver Hardy. L a 
primera alternativa ofrece la oportunidad de contemplar 
uno de los más interesantes títulos del siempre polémico 
autor inglés: «La profesión de la Señora Warren». Üna obra 
que T V E emite con carácter de reposición, dirigida por Pilar 
Miró, y que cuenta con un magnífico reparto, encabezado 
por Julia Gutiérrez Caba, Ismael Merlo, Agustín González, 
Eusebio Poncela y Maribel Martín. 

En U H F , José Luis López 
Vázquez se encarga de pre
sentar la segunda película 
del ciclo «Con " H " de hu
mor». Se trata de «Fra 
Diávolo», divertidísima co
media realizada en los años 
30 por Hal Roach, en la que 
veremos al Gordo y al Flaco 
sufrir mil peripecias y sobre
vivir a las más diversas ca
tástrofes cuando intentan 
hacerse pasar por unos te
mibles bandidos italianos 
del siglo X V I I . 

Un viaje exótico con la 
televisión británica 

La sobremesa de mañana 
se viste de estreno, con un 

relato que nos trasladará al 
corazón de Africa: «Los ár
boles de Thika». Una pro
ducción británica que estará 
en pantalla durante siete 
días, basada en las memo
rias de Elspeth Huxley, la 
hija de unos pioneros que 
llegan a Nairobi en 1913 con 
la intención de hacer fortu
na levantando una planta
ción de café en un territorio 
casi inexplorado. L a autora 
del libro, por entonces una 
niña de once años, narra su 
personal visión de aquel des
conocido mundo, intacto y 
lleno de magia, que llega a 
marcar profundamente el 
resto de su vida. L a serie, ha 
sido protagonizada por 

Julia Gutiérrez Caba, en su interpretación de 
«La Sra. Warren». 

OPTICA• FOTO •CINE •VIDEO 

• a m o r 
V E N T A Y S E R V I C I O 

San 
FranciscoJ3 

Hayley Mills, David Robb y 
Holly Aird, ha sido rodada 
íntegramente en Kenia y en 
su guión ha intervenido 
John Hawkesworth, crea
dor de «Arriba, abajo». 

Las mejores raquetas 
del momento 

Los aficionados al tenis 
tienen esta semana varias 
importantes citas con los 
ases de la raqueta. A partir' 
del jueves y hasta el domin
go, U H F abrirá su emisión a 
las dos menos cuarto de la 
tarde para seguir el de
sarrollo del Torneo Roland 
Carros. 

L a primera cadena tam
bién tendrá una relevante 
jornada deportiva el jueves, 
con la transmisión en direc
to de la final de la Copa del 
Rey de Baloncesto, a ce
lebrar en el Pabellón de De
portes de Badajoz. E l do
mingo la pequeña pantalla 
volverá a ser un rugir de mo
tores, con el Campeonato de 
Fórmula 1 que esta vez con
tinúa en el Gran Premio de 
Estados Unidos, prueba de 
la que T V E ofrecerá en di
recto la salida y llegada. 

La Plaza de Las Ventas de 
Madrid será escenario, ma
ñana, de la corrida de Feria 
en la que los diestros Ruiz 
Miguel, Luis F . Esplá y José 
Luis Palomar, lidiarán ante 
las cámaras toros de Victo
riano Martín. E l segundo 
acontecimiento taurino de la 
semana llegará el domingo 
por la mañana, desde Lis
boa, con una corrida a la 
antigua usanza portuguesa. 

Armiñán, un Gene Kelly 
inédito y obra maestra 

de Lang 

A n a Be lén , Antonio 
Ferrandis y Amparo Soler 
Leal forman el trío protago
nista de la película de Jaime 
de Armiñán que se emite el 
miércoles: «¡Jo, papá!». L a 
estrella de los jueves será a 
partir del próximo el actor, 
coreógrafo y bailarín Gene 
Kelly, a quien T V E rinde un 
homenaje en «Cine-club», 
con una serie de nueve 
películas que tienen como 
denominador común su ca
rácter de estreno éñ España. 
E l ciclo, que lleva por titulo 
«Lo que usted no ha visto 
de Gene Keily» arranca con 
un musical de los años 40 en 
el que Kelly forma pareja 
con Lucille Ball: «Du Barry 
era una dama», de Roy del 
Ruth e Irving Brecher. Para 
el fin de semana, una pe
queña obra maestra del wes-
tern, a cargo del tándem 
Boetticher-Randolph Scott: 
«Los cautivos». Además, el 
inteligente humor de 
Charles Crichton en «Los 
apuros de un pequeño tren» 
y sesión de gala el domingo 
por la noche con una fasci
nadora historia de Fritz 
Lang: «Los aventureros de 
la noche», película a grabar 
por los afortunados posee
dores de video. 

C A L I M A 
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C A L V O S O T E L O C A N S A D O . 

Albergues juveniles para 
jóvenes de UCD 

s o t o 

C A R I T O P O / V J 

Cantabria política 

Pactos pre-electorales 
L a crisis de las elecciones andaluzas parece 

cerrada con un somero balance: la defenestración 
de un jándalo. Rojas Marcos, que podrá veranear 
este año más tranquilo en Liendo, su pueblo natal. 
E n U C D , la fuerza derrotada con mayor estrépito, 
no ha pasado nada, de momento, pero la caída de 
López Jiménez, del propio Cavero y la vuelta de 
Suárez parece cosa de pocas semanas. Atentos, 
pues, a lo que estos cambios puedan significar 
para Cantabria. 

Por lo pronto, la fiesta del turismo, celebrada 
el jueves, fue un sutil mitin. Modesto Piñeiro, el 
político que ahora trata de relanzar el Banco, hizo 
un excelente papel, y Hormaechea no se quedó 
a la zaga. L a Diputación Regional, casi comple
tamente ausente, fue el muñeco del pim-pam-
pum. Un mitin con cuatrocientas personas, las 
que hubo en Chiqui esa noche, no será fácilmente 
repetible, ni aún en plena campaña electoral. 

Pedro Orive ha dicho, por escrito y con 
publicidad, que las elecciones se celebrarán en 
diciembre. E l día 15, para mayor exactitud. E l 
análisis del catedrático es profundo y existen 
muchas posibilidades de que ésa sea la fecha, con 
la Legislatura casi vencida. No es de extrañar que 
los codazos, los demarrajes y demás ardices de 
llegada a meta sean habituales. E n los partidos. 

los hombres fuertes quieren asegurarse el puesto 
y tras ellos un grupo de jóvenes con legitima 
ambición política, intentan relevar a quienes 
parecen estar ya gastados por la batalla. E n el 
seno del Consejo de Gobierno, y del mismo grupo 
mixto, esta inquietud es aún mayor, porque 
necesitan encontrar unas siglas que les sirvan 
como escudo y en unos pocos meses no da tiempo 
a transformar el Club de Opinión en un partido. E l 
P A D es el grupo que m á s coquetea con algunos 
consejeros, hasta el punto de que hay tres muy 
próximos a la formación política de Fernández-
Ordóñez. E s t a ansiedad de ultima hora pudiera, 
incluso, provocar tensiones dentro del Gabinete 
cántabro. 

E l pacto de no agresión entre el P S C - P S O E y 
el alcalde Hormaechea, ya anunciado aqui, parece 
firmado. Con ello el alcalde consigue que termine 
el hostigamiento desde que el P S O E y los 
socialistas consoliden su imagen de moderación y 
cambio, que tan buen resultado dio en Andalucía. 
Entre ambos, además, arreglan el que Morodo 
pueda venir este verano sin ser abucheado y 
presionado en la calle. A cambio se mejoran los 
contactos en Madrid, se cierran frentes que sólo 
conducen al desgaste y se ponen trincheras para la 
guerra electoral. 

C A R L O S 

CARTAS 

El átomo se va a la guerra 
E n vísperas de la Jomada Intemacio-

nal Antinuclear, que se celebra el 3 de 
junio, creemos interesante, en estos 
momentos de agitaciones belicistas, 
aportar algunos datos sobre la militari
zación de los «negocios» nucleares, sin 
pretender agotar el tema, extenso y 
velado por una espesa nube de secretos 
militares. 

Se habla siempre, de cara a la galería, 
de «átomos para la paz», de la supuesta 
utilización pacífica de la fisión nuclear, 
sobre todo como fuente de energía. Se 
utilizan argumentos demagógicos tales 
como lograr una mayor «independencia 
energética» respecto del petróleo (se 
oculta que el Estado español se surte de 
una veintena de productores de petróleo , 
mientras los combustibles nucleares sólo 
tienen tres orígenes: U S A , U R S S y 
Eurodif, lo que multiplica la dependen
cia) . Pero la realidad es m á s oculta, más 
militar, más siniestra. 

Basta recordar que en la primera 
instalación nuclear importante lo que era 
Un subproducto era la energía. Cuando 
los yanquis comenzaron a construir su 
primera bomba,>porque lo que se busca
ba realmente eran concentrados de Ura
nio 235 o Plutonio 239. Luego vinieron 
las falacias de «átomos para la paz» y las 
centrales nucleares. Pero hoy, cuando 
otra vez corren vientos de guerra y R. 
Reagan desarrolla su programa superar-
mamentista, l̂as empresas nucleares de 
los U S A son invitadas a construir 
nuevas centrales (olvidando lo sucedido 
en Harrisburg), para aumentar la pro
ducción de plutonio destinado a ser 
utilizado en las bombas A , H y neutróni-
cas, con las que Reagan pretende poner 
al mundo patas arriba. 

Pero volvamos al Estado español. 
Aquí los organismos encargados del 
control y la «seguridad» nuclear han 
estado desde el comienzo plagados de 
altos jefes militares. Exactamente desde 
el 22 de octubre de 1951 en que se 
decretó la constitución, de la Junta de 
Energía Nuclear presidida por el tenien
te general Juan Vigón. Tras la conmo
ción que en la opinión pública provocó el 
accidente de Harrisburg la decisión del 
Gobierno español no pudo ser más típica 
y ajustada a lo que nos tiene acostum
brados la derecha: cambió el nombre del 
invento. Se creó así el Consejo de 
Seguridad Nuclear, pero por aquello de 
la continuidad y la tradición el «nuevo» 
Consejo será presidido por un capitán de 

navio: Francisco Pascual Martíñez, an
terior vicepresidente de la J E N , director 
general adjunto de Equipos Nucleares, 
S. A . y consejero del Fórum Atómico 
Español. 

Lo que empezó en manos de militares, 
sigue en sus manos y ahora se disponen 
a culminar la obra: fabricar bombas 
atómicas. Hasta el momento el Gobierno 
no ha firmado el Tratado de No Prolifera-
Nuclear y es que como declaraba hace 
irnos seis meses el ministro de Defensa 
Alberto Oliart: «Al no firmar el T N P N , 
España está menos atada para fabricar 
su propia bomba». 

Para esto se cuenta con los casi 400 
kilos de plutonio 239 que producen las 
centrales de Zorita, Garoña y Vandellós 
cada año y que bastan para construir 
unas 40 bombas de potencia superior a 
la que en 1945 arrasó Nagasaki. Además 
ya está en marcha la central de Almaraz 
y se quiere comenzar la carga del 
combustible nuclear en Aseó, a la de 
Lemóniz sólo le faltan los técnicos. 
Todas estas centrales (menos la de 
Lemóniz, que casi seguro no funcionará 
nunca) producirán más plutonio. Y por 
toneladás. 

Si las centrales de «uso pacífico de la 
energía nuclear» facilitan año tras año 
materia prima para docenas de bombas, 

' faltaba un eslabón en la siniestra cadena 
del hongo atómico: unas instalaciones 
capaces de reprocesar y concentrar el 
plutonio de los residuos. Para llevar este 
vacío el Consejo de Ministros del 6 de 
junio de 1976 aprobó la creación de un 
Centro Experimental Nuclear en la 
orovincia de Soria, junto alrio Duero. 

Si a estas alturas; aún alguien piensa 
que tenemos ganas de buscar tres pies al 
gato le invitamos a escuchar al portavoz 
del Ministerio de Defensa, que el 21 de 
octubre de 1981 declaró: «En el Ministe
rios se contempla la instalación de cohetes 
con cabezas nucleares como una necesi
dad defensiva». Si él lo dice... 

Para evitar esta escalada nuclear y lai 
creciente militarización de la sociedad 
que nos preparan los nucleócratas, so 
pretexto de la «seguridad» es por lo que 

. hace falta paralizar la construcción de 
nuevas centrales y la demolición^ de las 
ya construidas. Aquí y en todo el 
mundo. Por eso el próximo día 3 ; c 
celebra en todo el mundo la Jomada 
Internacional Antinuclear, porque nues
tra supervivencia depende de ello. 

Florencio E N R I Q U E Z 
Antonio G O M E Z 

CEDADE condena a la 

ultraderecha 
C E D A D E manifiesta su total apoyo a 

la carta enviada por nuestro camarada 
Femando Santos «La ultraderecha esa 
perenne cobardía» y que apareció el 17 
de mayo de 1982 en la H O J A D E L 
L U N E S . 

Lo que nos mueve es otra carta que se 
publicó días después en el mismo perió
dico y que estaba firmada por don José 
Antonio Lombilla Reyes. Este señor dice 
ser «presidente provincial de la Agrupa
ción de Juventudes Tradicionalistas 
(AJT)». No sabemos si este último 
extremo es cierto, pues creíamos que 
dicho grupo se había extinguido hacia 
tiempo de nuestra región. Si ello no fuese 
así felicitamos a José Antonio Lombilla 
Reyes por haber conseguido que seme
jante fósil político sobreviva hasta nues
tros días. 

Pero el asunto es que el Sr. Lombilla 
arremete de forma insultante contra 
nuestro camairada F . Santos y contra 
nuestra propia ideología: el nacional 
socialismo. Nnvamos a rebajamos al 
insulto personal, como hizo el joven 
Lombilla, ni nos vamos a detener en la 
descripción de su excéntrica personali
dad ( E l águila no caza moscas). Sólo 
queremos dejar bien en claro qué es lo 
que nos separa de gentes como él. 

Afirma el señor Lombilla que «. . .nun
ca podremos estar al lado ni en la teoría 
ni en la práctica de un movimiento 
nacioníil-socialista... que es una de las 
mayores degeneraciones ideológicas que 
ha sufrido la raza humana». Aparte del 
incorrecto uso del término «raza» (lo 
correcto en este caso sería hablar de 
especie) creemos que si esa es la forma de 
pensar de los tradicionalistas, debieron 
haberla hecho pública en tiempos de la 
guerra civil, momento en el que los 
tradicionalistas no parecían ten§r espe
ciales prejuicios a la hora de recibir 
armamento, suministros y todo tipo de 
apoyos de esa «degeneración ideológica» 
que parece ser era la Alemania nacional
socialista. Posteriormente los muchos 
voluntarios tradicionalistas que en la 
.«División \ , . „ l , .iHro^ 9^ Rusia en el 
b^.r.ic „- j i «de '" > xc clógica» 
c - a á í n o s que opinasen en esk bv. Hido. 
Pero el Sr. Lombilla parece saber más 
que aquellos que se sacrificaron por sus 
ideales. 

Y es que el señor Lombilla confiesa 
que «. . .no hemos tenido que pisar en 
efecto prisión alguna». Cosa norm"1 si1 

defensa de sus ideas y de España se 
limita a pasear una chapita en la solapa 
en «la discoteca de moda» como él 
mismo dice (el Sistema no persigue a 
quien está integrado en él). 

Durante mucho tiempo nos hemos 
abstenido de atacar a la ultraderecha 
pese a conocer sus antecedentes, sus 
relaciones y su verdadero carácter. Ello 

"lo hicimos por respeto a aquellos pocos 
idealistas que aún pudieran permanecer 
engañados en sus füas. Pero la carta del 
Sr. Lombilla nos va a servir para dejar 
claras las posiciones. 

Nunca hemos ocultado nuestro des
precio por la burguesía que ha ocupado 
los puestos de mando y dirección de los 
grupos «nacionalistas» españoles. Sus 
sucios pasados, su esterilidad revolucio
naria, su capitaüsmo bochomoso, son un 
acicate en nuestra lucha socialista contra 
ellos. 

Nunca podremos dejar de denunciar al 
prototipo de militante que la ultradere
cha ha creado: esa especie de matón 
inmaduro incapaz de enfrentarse a una 
lucha constante de sacrificio reíd, pero 
que actúa con las espaldas bien protegi
da, ni a todos aquellos inoperantes 
derechistas que desde sus cómodas 
poltronas se permiten criticar a aquellos 
que verdaderamente nos esforzamos por 
hacer algo. 

Nuestra concepción revolucionaria y 
europeista así como el racismo y el 
socialismo que propugnamos no son 
principios ideológicos que podamos olvi
dar o «negociar» en pro de una unidad 
anticomunista. Son principios vitales 
que nos enfrentan rotundamente a la 
derecha burguesa y capitalista. ¡Esta
mos hartos de tanto nacionalismo chau
vinista y de tanto conservadurismo 
decimonónico que pretenden arreglar el 
mundo a golpe de rosario! 

Sabemos que diciendo las verdades, 
sin mordaza, sin silencios pagados, 
perdemos «amistades», nos creamos 
enemigos. Pero si no decimos nosotros la 
verdad ¿Quién la diría? ¿Quién se atreve
ría a denunciar decididamente el carácter 
reaccionario y cerril de la ultraderecha 
española? 

Quizás un día el Sistema acabe con 
nosotros y sólo quede en p'' el derechis
mo vergonzante, pero mk as tanto los 
nacipna^od-!: ' el honor de 

le C E D A D E 
en Cantabria 



HOJA D E L L U N E S - Santander - 31-5-1982 OPINION 17 

ElLP.I. y la libertad 
de expresión 

El Instituto Internacional de Prensa, 
cuya asamblea general acaba de reunirse en 
Madrid, es en muchos países un organismo 
serio y responsable, pero no es una institu
ción propiamente d e m o c r á t i c a . Sus 
miembros se eligen a s í mismos y son, en ge
neral, destacadas personalidades del mun
do de la prensa, con predominio de pro
pietarios, editores y directores de periódi
cos. E l I P I , por tanto, cuando se manifiesta 
no lo hace en representación de la profesión 
periodística, sino, en todo caso, de la 
empresa periodística. 

La sección española del I P I está forma
da por una treintena de miembros, entre 
ellos: Ortega, Polanco, Baviano, Cebrián, 
De la Serna y Aguilar (El País), Armero y 
Herrero Losada (Europa Press), Ansón 
PovedayDíaz (Efe), Salas, Ramírez y One-
to (Grupo 16), Altares, Auger, Amado de 
Lema, Bergareche, Crespo deLara, Fontán, 
Godó, Guillermo Luca de Tena, Ruiz 
Gallardón, Santiago Rey y Eugenio Suárez. 
La treintena de miembros de la sección es
pañola del I P I no se reúnen regularmehte y 
ninguno de ellos ha sido elegido democráti
camente para pertenecer al Instituto. Se 
han elegido entre ellos. L a sección española 
del I P I carece, por consiguiente, de toda 
representación democrática del periodismo 
español. De esa treintena de miembros (en 
buena parte empresarios), la mayoría están 
en contra de la exigencia de titulación uni
versitaria para el ejercicio del periodismo, 
lo que contrasta con los cerca de siete mi l 
colegiados de la Federación de Aso
ciaciones de la Prensa, el noventa y dos por 
ciento de los cuales se han manifestado en 
favor de la titulación universitaria en las 
Facultades de Ciencias de la Información 
para el ejercicio del periodismo. La Federa
ción, es por otra parte, un organismo ple
namente democrático y todas Jas juntas di
rectivas de las Asociaciones se eligen por 
sufragio directo y secreto de los asociados. 
Conviene aclarar todo esto para que no se 
distorsione o manipule la realidad de lo que 
piensan los periodistas españoles. No está 
de más añadir que la sección española del 
IP I carece de recursos económicos de consi
deración y para la asamblea organizada en 
Madrid ha recibido una copiosa subvención 
de millones del Gobierno. 

Las tesis del I P I son bien conocidas y se 
reiteran anualmente. Hay que respetarlas. 
Es la voz de una parte del mundo 
periodístico. Frente a esas tesis se en
cuentran la inmensa mayoría de los colegios 
y asociaciones de periodistas de todo el 
mundo y casi todos los sindicatos. La 
UNESCO, a través del célebre informe del 
premio Nobel Mc-Bride, ha rechazado tam
bién las posiciones del I P I . 

Naturalmente, el I P I está en contra de la 
exigencia de titulación universitaria para el 
ejercicio de la profesión periodística. Los 
empresarios —no todos, claro— prefieren 
la mano de obra dócil y barata. Y la exigen
cia de título universitario es un obstáculo 
para la docilidad y la baratura. Según el 
IPI, el acceso a la profesión periodística lo 
debe regular y controlar el empresario. 
Cuando el empresario contrata, hace un pe
riodista y lo deshace al dejarlo en la calle. 

E l I P I defiende, efectivamente, un tipo 
de libertad de expresión: la libertad de 
expresión del empresario. 

Luis María Anson, presidente de las Aso
ciaciones de la Prensa de España y de la Fe
deración Iberoamericana de Asociaciones 
de Periodistas, con ese valor que nadie le 
niega para enfrentarse con los problemas. 

se fue a presidir una sesión de la asamblea 
del I P I y dijo a los empresarios allí reunidos 
cosas que sólo se habían escuchado una vez 
hace años en estas asambleas por boca del 
premio Nobel Sean Mc-Bride, que a la 
reunión de Madrid prefirió no acudir. 
A n s ó n fue escuchado en silencio, éon gran 
atención y extraordinario respeto por la 
asamblea del I P I . 

Dijo el presidente de las Asociaciones 
de la Prensa de España que el libre acceso 
al periodismo es un mito, una utopía. Que 
ese acceso está controlado en todos los 
países del mundo o por los empresarios o 
por los sindicatos o por los gobiernos o por 
la universidad. Y que la instancia que le 
parecía más justa y objetiva, con respeto 
para las tradiciones y costumbres de cada 
país , era la universidad. 

En su intervención aseguró que lesiona
ba el principio de libertad de expresión 
cualquier limitación del derecho de todos 
los ciudadanos a expresarse en los medios 
de comunicación o a crear empresas de 
prensa, radio y televisión. Pero una cosa es 
el derecho a expresarse y la colaboración 
periodística, incluso la habitual, y otra el 
ejercicio profesional del periodismo. -Se na
ce con derecho a la Ubre expresión del pen
samiento, pero no con derecho a ser redac
tor jefe de un periódico si no se demuestra 
antes capacidad y responsabilidad. 

Con todo, lo que causó profunda 
impresión en la asamblea, impresión no dis
minuida por media docena de interven
ciones posteriores con argumentos tópicos 
contra la,titulación, fue esta afirmación de 
Luis María Ansón : «O los empresarios ne
gocian con las Asociaciones de Periodistas 
y reconocen los derechos profesionales, 
entre ellos la titulación, la colegiación (que 
no tiene por qué ser única), la cláusula de 
conciencia y el secreto profesional, o las 
Asociaciones de Periodistas harán un fren
te común con los sindicatos con grave 
quebranto para la empresa, como ha 
ocurrido en Italia y otros países. Las Aso
ciaciones de Periodistas respetan a los 
empresarios y a los sindicatos. Pero son 
otra cosa. Los periodistas constituyen los 
cuadros profesionales en la empresa y tiene 
sus derechos específicos». 

La indudable influencia del I P I en el 
mundo no ha podido contener la marcha 
irreversible del periodismo hacia la titula
ción y la colegiación. En los últimos diez 
años, y a pesar del I P I , veinte países del 
mundo occidental, la mayor parte de
mocracias, han establecido legalmente la 
exigencia de titulación universitaria para el 
periodismo. En otros treinta se avanza acti
vamente hacia el mismo objetivo. Se ha 
producido un solo retroceso: Chile. En la 
nación andina, en tiempos de Frei y Allen
de, se' estableció la exigencia de titulación 
universitaria para el ejercicio profesional 
del periodismo. La dictadura de Pinochet 
la ha suprimido. No había periodistas ti tu
lados pinochetistas y ha habido que inven
tarse otros sin titulación. 

A l término de la asamblea, varios desta
cados participantes se dirigieron al señor 
Ansón para proponer la apertura de diálo
go con los Colegios Profesionales y Aso
ciaciones de Periodistas de España y Amé
rica. Algunas de las iniciativas están ya en 
marcha. 

José Luis M A R T I N E Z 

¿Quiénes tienen que mandar 
en Cantabria? 

Por supuesto que habrán de ser los que 
los cántabros decidamos; los que tras los 
comicios electorales salgan mayorita-
riamente elegidos. 

Pero no es ésta la cuestión que quiero 
plantear, sino qué clase de personas 
tendrán mayores posibilidades o qué re
quisitos mínimos debieran tener los que 
quieran mandar en Cantabria. Dicho de 
otro modo, quiénes no tendrían que man
dar nunca en Cantabria. 

No es preciso decir que por encima de 
mi opinión está la libertad de cada cántabro 
para enrolarse o no en la lista o listas que le 
plazca. Pero pensando en una Cantabria 
que se está haciendo a sí misma, que tiene 
ante sí un reto histórico envidiable y que su 
futuro va a depender en gran medida del ci
miento que ahora seamos capaces de echar, 
permítaseme decir en voz alta qué hombres 
y mujeres de nuestra región debieran acce
der al poder y qué hombres y mujeres 
pueden llevarnos a la ruina. 

Tan antiguos como los procesos electo
rales y sus listas son los conflictos, recursos 
e impugnaciones a los mismos. Y uno de los 
Capítulos importantes aún no cerrado y mo
tivo de perenne polémica es el de las causas 
de inelegibilidad. 

Para cualquier actividad se exigen una 
serie de requisitos que suelen comenzar por 
la edad y pueden terminar hasta en la esta
tura o el peso. De acuerdo con la actividad 
a ejercer hay ya de entrada una serie de 
condicionantes o descalificaciones. Por po
ner un ejemplo: más del cincuenta por cien
to de la población no tiene acceso a la 
carrera militar porque sólo se admiten 
hombres. Para conducir un vehículo de 
motor, se precisa tener las facultades físicas 
en buen estado: ciegos y sordos no pueden 
acceder a conductores. 

¿Y para conducir un pueblo? ¿ • ? ¿Y para 
gobernar una región? ¿Que condicionantes 
existen o debieran existir? 

Creo que todos estemos de acuerdo en 
que además de la salud física se necesite, 
como mínimo, una salud mental aceptable. 
Y aquí es donde, a -mi entender, la Ley 
Electoral tiene mayores lagunas. 

Hace años, cuando a los locos se les ata
ba y encerraba, al menos teníamos la 
garantía de que no era fácil que una perso
na, aquejada de este síndrome, integrase 
una lista. Pero es que hoy las cosas han 
cambiado tanto que hasta los locos andan 
sueltos. 

Bromas aparte, sí tendría que preocu
parnos —y muy mucho— cuál es la salud 
mental de nuestros dirigentes. 

Si cualquier empresa que se precia de tal 
pone exquisito cuidado en seleccionar hasta 
sus telefonistas y ordenanzas —porque son 
parte importante de la imagen de la propia 
empresa— con mucho mayor motivo la so
ciedad debe exigir que sus dirigentes sean, 
como mínimo, personas normales con un 
equilibrio emocional aceptable. 

Un tanto por ciento muy alto de los 
conflictos entre los ciudadanos son produ
cidos por los propios mandatarios. No es 
ya aquello de que una orden mal dada pro
duzca descontento. Esto, con ser importan
te, no es lo más. Lo más grave es que los 
problemas personales que tiene un desequi
librado con mando, un hombre gris, inma
duro o turbio, nos lo transmite e introduce 

en todas sus actuaciones y decisiones. Y así 
tenemos que los sentimientos de impoten
cia, los complejos de inferioridad y de cul
pabilidad, la envidia, el recelo y afán de re
vancha y otro sinfín de taras que campan 
por sus respetos en un considerable número 
de gentes metidas en política (especialmente 
en quienes se amamantaron del régimen an
terior) son el lubricante con el que intentan 
que el régimen democrático funcione. Y 
una dictadura funciona y genera toda esta 
«subnormalidad» pero una democracia, en 
este lodazal, o se asfixia o logra acabar con 
él. 

Y esto es lo que Cantabria precisa: Rele
var estos mandos desgastados y quitarse de 
encima todos los dirigentes corruptos y 
parlanchines. Tomar conciencia de que la 
política necesita gente nueva que tiene que 
batirse en una arena limpia. Y que ya no 
pueden hacer este trabajo los que estu
vieron en el otro régimen donde la fuerza, 
la represalia, el odio y la división eran ban
dera. 

Cantabria no necesita políticos de esca
lafón y sí hombres y mujeres normales. 
Cantabria se consolidará como región 
autónoma si logra deshacerse de esas perso
nas que siempre han estado mandando y 
que la han tenido amedrentada como a una 
eterna menor de edad. Cantabria saldrá de 
su estancamiento si logra deshacerse de 
esos importantes administradores que tanto 
dicen quererla y hacer por ella y que sólo 
han hecho medrar ellos y algunos de los su
yos. 

L a reciente crisis en la U C D provincial 
es la mejor prueba de cuanto afirmo. 

Nos habían hecho creer que era Can
tabria y su interés común lo que más intere
saba a sus principales mandatarios y cuan
do por una intransigencia en el reparto del 
pastel del poder han perdido la ración y la 
razón, nos están enseñando todos sus ver
güenzas y estamos viendo que la única regla 
que estas gentes aplican es la de trabajo y 
colaboro en tanto en cuanto beneficie mí 
finca y mi yo. 

¿Quiénes tienen, entonces, que mandar 
en Cantabria? 

Lo que está muy claro es quiénes no 
tienen que mandar: los que no saben poner 
a Cantabria por encima de sus intereses pri
vados, los que no tienen talante democráti
co y, fundamentalmente, los que tienen una 
personalidad inmadura y desequilibrada 
que ni saben ni pueden tratar los asuntos 
públicos sin manosearlos e intoxicarlos con 
sus taras y complejos personales. No se 
puede gobernar una región poniéndose co
mo meta destruir al adversario, maniatar a 
la oposición, buscar la venganza personal y 
querer implantar por la fuerza un criterio 
partidista y absolutista. 

En Cantabria deben mandar —y son los 
que más posibilidades tienen de lograrlo— 
los que partiendo de un interés sano y lim
pio por los problemas de todos no estén 
atados a grandes intereses económicos, ten
gan una conducta normal y sobretodo sean 
hombres y'mujeres libres de complejos y 
desequilibrios emocionales. No se puede 
utilizar la política para ventilar cuestiones 
personales. 

Adolfo L I N A R E S 4 
(Diputado regional de Cantabria) 

C A M D E A H O R R O S 
D E S A N 1 A N D C R Y C A N T A B R I A 

t o d o s 

a i a t o * 
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CC. 0 0 . analiza las irregularidades de los diferentes tipos de contratos témpora les 

La contratación temporal, en cuestión 
Este informe de C C . OO. 

se basa en los datos propor
cionados por la 
Subsecretaría de Empleo y 
Relaciones Laborales sobre 
los resultados de los decre
tos del 3 de julio en relación 
con el fomento del empleo y, 
que están siendo desarrolla
dos en la actualidad median
te reglamentos, a la vez que 
se está haciendo una campa
ña para que cuajen entre el 
empresariado sin que poda
mos perder de vista que ha 
sido la C E O E junto con el 
I N E M los que han firmado 
un acuerdo sobre los contra
tos de trabajo en prácticas y 
para la formación laboral. 

E l Gobierno, según C C . 
0 0 . , propone la revisión de 
estos decretos alegando que 
hay escasez de resultados 
comparándolos con los que 
proporcionaros en su día los 
anteriores que se referían a 
la contratación de jóvenes 
subsidiados y en búsqueda 
de su primer empleo. E l por
centaje de contratos de éstos 
era sobre el total de un 25 
por ciento mientras que 
ahora se han bajado al 22 
por ciento. 

£1 Estatuto de los Trabajadores sentó las bases para un 
acercamiento al despido libre. Ahora, el desarrollo de los 
contratos temporales cuyos decretos normativos vieron la 
luz en julio del 81 han concretado mucho más esta posibili
dad. 

L a Confederación Sindical de C C . OO. —su gabinete 

técnico— ha analizado la trayectoria de la contratación tem
poral desde su nueva caracterización, extrayendo una serie 
de datos sobre cada una de las modalidades que ofrece: tra
bajo en prácticas, contrato en formación, contrato a tiempo 
parcial, contratación temporal y contratación bonificada 
para determinados colectivos. 

Conclusiones: 
Los jóvenes, los 
más contratados 

E n primer lugar, está ge
neralizado que los jóvenes 
—con menos de 25 a ñ o s -
son los más contratados y 
que existe un predominio 
absoluto de contrataciones 
de hombres sobre el de mu
jeres. Sólo en el trabajo a 
tiempo parcial, las mujeres 
contratadas son el doble que 
los hombres. Hay que seña
lar que la contratación de 
éstas viene a marcar aún 
más las características de su 
presencia en el mercado; se 
contratan más jóvenes que 
los hombres, en peores 
categorías, salarios más ba
jos. Además, comparando 
el colectivo de contratados 
jóvenes con los de mayor 
edad, se observan unas con
diciones mucho más desfa
vorables para los primeros. 

Otra característica gene
ral es que las contrataciones 
se realizan, en su mayor par
te, en las categorías más ba
jas y que el 80 por ciento de 
los contratos lo son por un 
tiempo inferior a un año. 
También parece —aunque 
hay ausencia de datos— que 
son las empresas con menos 
de 50 trabajadores las que 
más utilizan estos contratos. 

Por último, en el orden de 
conclusiones, salarios y pe
ríodo de contratación, pare
cen aumentar al incremen
tarse el tamaño de la empre
sa. 

Trabajo en 
prácticas y 
contrato de 
formación 

Los contratos de trabajo 
en prácticas han sido dos 
mil en los cinco primeros 
meses tras la puesta en 

marcha de la normativa del 
decreto. Su número, para 
toda España, es bastante es
caso. 

Estos contratos son para 
titulados recientes que reali
cen prácticas en aquellas 
materias propias de su titu
lación. Pues bien, el 10 por 
ciento de ellos fueron 
contratados para auxiliares 
o ayudantes, el 4 por ciento 
como peón y mozo, el 6 por 
ciento como pinches y 
aprendices y, lo que es peor, 
en el 70 por ciento de los 
contratados no consta la 
categoría profesional. En el 
20 por ciento restante el jo
ven fue contratado en una 
categoría ínfima en la que 
no puede hacer prácticas 
ningún titulado por no tener 
éstas cualificación alguna. 
Sólo en un 10 por ciento de 
los casos —se concluye— 
podría, teóricamente, haber 
relación entre categoría y ti-

D E C L A R E BIEN 
m e r e c e l a p e n a 

H A G A B I E N S U S D E D U C C I O N E S . 
E S T A E N S U D E R E C H O 

Deduzca usted todo lo que 
corresponda. No pague más de lo 
justo. 

Usted ha efectuado gastos durante 
el año que, ahora, (iuede deducir. 
Unos, de los ingresos, porque 
fueron necesarios para obtener 
éstos. Otros, por motivos 
personales y familiares —previsión, 
enfermedad, boda, etc.— por los 
cuales puede efectuar deducciones, 
en la cuota, con las condiciones 
que la Ley establece. 

Si ha INVERTIDO parte de sus 
ingresos en la adquisición de la 

vivienda que habita o en valores 
mobiliarios, si ha hecho donativos 

en favor de entidades benéficas, 
también tiene derecho a deducir 
determinadas cantidades de la 
cuota, siempre que cumplan los 
requisitos legales. 

Deduzca, finalmente, lo que ya * 
pagó durante el año a cuenta del 
Impuesto en forma de retenciones 

sobre sus ingresos por trabajo, 
dividendos, intereses, etc., o en 
forma de pagos fraccionados por 
los rendimientos de su profesión o 
de su empresa mercantil, 
agrícola, etc. 

DECLARE Y DECLARE BIEN. SI TIENE DUDAS, CONSULTENOS. 
HACIENDA LE INFORMA Y AYUDA. 

IMPUESTO SOBRE LA RENTA. 
HASTA EL11 DE JUNIO. 

tulación. Es conveniente se
ñalar en este sentido que la 
cuarta parte de los contrata
dos lo son entre los 3 y los 6 
meses y que en el grupo de 
«administrativos» existe 
una importante proporción 
de licenciados. 

En definitiva, el Gobierno 
—según el análisis de C C . 
O O . — , está favoreciendo 
una mano de obra joven, 
barata, subvencionada y 
cualificada. 

Por su parte, el contrato 
de formación está pensado 
para formar en una empresa 
a jóvenes sin cualificación 
entre los 16 y los 18 años. 
E n este sentido, la 
característica más sorpren
dente es que el 6 por ciento 
de los contratos no espedifi-
can la edad y el 1 por ciento 
sí, pero vulnera los límites 
impuestos en el decreto. 

En primer lugar, los jóve
nes contratados no cuentan 
en la jornada laboral nor
mal con apenas espacio 
para la denominada 
«formación». L a mayoría 
de los contratos se realizan 
en el sector industrial, sien
do contratados un 66 por 
ciento de hombres y sólo un 
34 por ciento de mujeres. En 
cuanto a las retribuciones, 
hay diferencias sensibles 
entre hombres y mujeres, si
tuándose el 37-por ciento de 
los empleados por debajo de 
las 25.000 pesetas. Por últi
mo, el 46 por ciento de los 
contratos duran entre un 
año y dos, y el 53 por ciento 
menos de 12 meses. 

Contrato a 
tiempo parcial: 

Mayoría de 
mujeres 

E l contrato a tiempo par
cial tiene una característica 
que Ife distingue del resto: las 
mujeres son contratadas en 
p r o p o r c i ó n doble al 
hombre, siendo mayor la re
lación a medida que aumen
ta la edad en los tramos. 

E l 34 por ciento de las 
contrataciones se realizan 
entre los 19 y los 24 años. 
Agricultura —para menores 
de 19 años— y construcción 
y servicios —entre los 19 y 
los 24 años—, son los secto
res más significativos. Co
mo dependientes y vendedo
res suelen ser los contratos 
más habituales y en la 
c a t e g o r í a de auxil iar-
ayudante. L a duración de 
los contratos es de 2,30 a 5 
horas por día para un 54 por 
ciento, existiendo un 11 por 
ciento de contratos sin relle
nar este dato —vulnerando 
la legislación—. 

E l período de contrata
ción es de uno a tres meses, 
de un 13 por ciento, de tres a 
seis, de un 24 por ciento; de 

seis a doce, de un 25 por 
ciento, y el resto son indefi
nidos. 

E l 40 por ciento de los 
contratados gana menos de 
25.000 pesetas brutas men
suales y el 39 por ciento lo 
hacen por la fórmula, un 
tanto indefinida, «según 
convenio». L a reciente regu
lación normativa de este 
decreto impide sacar conclu
siones sólidas, pero se mani
fiesta con claridad la prefe
rencia de las mujeres y de 
los más jóvenes. 

Contratación 
temporal y 

bonificada para 
determinados 

colectivos 

Él decreto de contrata
ción temporal es uno de los 
que el Gobierno pretende 
reformar y en el que se han 
dado la mayoría de las 
contrataciones. E l Gobierno 
y la C E O E se quejan de las 
limitaciones que la actual 
normativa impone en cuan
to a los porcentajes máxi
mos de plantilla para ser 
contratados temporalmente. 
A esto hay que añadir que el 
dato del tamaño de la 
empresa —que permitiría 
comprobar el cumplimiento 
de la proporción en las 
contrataciones—no lo relle
ne el empresario en un 90 
por ciento de los casos, por 
lo que las trabas burocráti
cas que $e critican nacen en 
parte, de una determinada 
actitud empresarial. 

L a edad de los contrata
dos en este tipo, aumenta, 
siendo la contratación de 
mujeres jóvenes más impor
tante que la de hombres. 
Las categorías predominan
tes son bajas y la retribución 
sigue siendo bastante pe
queña, aunque superior que 
en el resto de los menciona
dos contratos. 

Entre tres y seis meses se 
contrata el 60 por ciento de 
los casos y entre siete y do
ce, el 27 por ciento.. 

En cuanto a la contrata
ción bonificada para deter
minados colectivos diremos 
que' es el preferido por la 
patronal de la construcción 
y es el segundo más usado 
después del temporal. 

En este contrato, que sólo 
puede realizarse por encima 
de los seis meses, nos en
contramos con otra sorpre
sa: en los sectores de Agri
cultura, Industria, Cons
trucción y Servicios, se reali
zan por debajo de estos 6 
meses, apropiándose así, in
debidamente, las empresas 
de la subvención estatal. 

Aunque este contrato 
introdujo cautelas para que 

1 se evitase con su utilización 
la sustitución de trabajado
res fijos por eventuales, lo 
cierto es que al no haberse 
controlado por parte de la 
Administración las conse
cuencias de los decretos se 
han llegado a verdaderas 
violaciones de los mismos en 
contratos sellados por las 
oficinas de empleo. 

gico. 
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Estudio de la CTNE 

sobre el Plan 

Electrónico Nacional 

Hace escasos días ha sido 
presentado, por parte de 
representantes de la 
Compañía Telefónica Na
cional de España (CTNE) , 
ante la Comisión redactora 
del Plan de Nacional de 
Electrónica e Informática, 
un detallado estudio sobre 
problemas, objetivos y si
tuación de la industria 
electrónica. 

Este estudio, que la 
Compañía Telefónica deno
mina Plan Estratégico, 
incluye diversos aspectos in
dustriales, financieros y de 
servidos, y ha precisado pa
ra su elaboración de la 
contratación de los servicios 
de una importante consulto
ra internacional. 

En dicha comisión redac
tora, que fue creada en oc
tubre del pasado año por 
acuerdo de Consejo de Mi
nistros, cuenta con una 
mayoría de integrantes vin
culados directamente o indi
rectamente a la Compañía 
Telefónica. Su trabajo está 
articulado en base a cinco 
subcomisiones basadas en 
los siguientes temas: inci
dencia de la electrónica y la 
informática en la sociedad; 
definición de un marco 
sobre las repercusiones de la 
electrónica y la informática 
en los distintos sectores y ac
tividades, y sobre la 
economía en general y evo
lución del proceso tecnoló
gico. 

Informe sobre 

"Renta Nacional 

de España" 

Según informe editado 
por el Banco de Bilbao 
sobre «Renta nacional de 
España y su distribución 
provincial», la crisis econó
mica ha afectado relativa
mente en menos medida a 
regiones como Galicia que 
tradicionalmente han sido 
consideradas como más 
deprimidas. ' 

De los datos aportados 
por el mencionado informe, 
se desprende que las más al
tas tasas de paro durante el 
año 1979 se localizan en 
Extremadura, Madrid, Vas
congadas, Canar ias y 
Andalucía, cuyas tasas su
peran el 10 % de la pobla
ción activa. Con el 8 % figu
ran Navarra, Valencia, 
Murcia, • Cataluña y L a 
Mancha. Y las de índice más 
bajo, con tasas inferiores al 
6% son L a Rioja, Galicia y 

- Cantabria. 

Entre 1973 y 1979 se per
dieron el 10,7 % de los 
empleos del sector de la 
construcción y el 8,3 % de 
¡os empleos de la industria, 
^endo, precisamente, estos 
dos sectores donde mayor
mente ha incidido ía crisis. 

Pesar de lo cual, también 
en las actividades primarias 
continúa el proceso de ex
pulsión de empleo. Sólo en 
ef sector servicio se ha expe-
nmentado un crecimiento 
c u a n t i r ? 0 de emPleos' 
cuantificado, según el infor
me, en̂  un 10,9 % en los 
anos contemplados. 

El espejismo de la unidad 
económica de Europa 

L a batalla recientemente planteada por 
los ingleses en el seno de la Comunidad 
Económica Europea, ha estado al borde de 
dar al traste con su existencia misma y, de 
hecho, ha conseguido demostrar que la cri
sis por la que atraviesa desde hace años al
canza, en estos momentos, su nivel más 
alto. 

E l Reino Unido ha aceptado al fin una 
solución provisional para su aportación al 
presupuesto comunitario, que, sin embar
go, se aleja de manera importante de sus 
propuestas iniciales. Pero lo cierto es que 
todo parece indicar que para antes de que 
finalice el año, la crisis volverá a abrirse ya 
que los diez tan sólo han sido capaces de 
aplazar el problema básico y ganar un poco 
de tiempo . 

Porque, ciertamente, a lo único que se ha 
llegado es a un aplazamiento, forzado, pro
bablemente, ante la proximidad en escasas 
semanas de la Cumbre de Versalles, en la 
que los europeos deberán defender ante Es
tados Unidos y Japón sus intereses vitales. 
De esa forma, los nueve se han comprome
tido a negociar durante el presente año con 
Gran Bretaña una solución plurianual res
pecto a su aportación presupuestaria, y to
do parece indicar que la negociación va a 
ser muy dura. 

De cualquier manera, la intransigencia 
británica se ha visto forzada a ceder terre
no. 

Aun a pesar de no haber logrado una sa
tisfacción para sus reivindicaciones finan
cieras, el Gobierno de la señora Thatcher 
ha sido incapaz de bloquear el aumento de 
los precios agrícolas, aprobados aun a pe
sar de su veto y con el conflicto de las Mal
vinas como escenario de fondo —en el que 
todavía cuenta con la solidaridad de siete 
de los países miembros—, Londres se ha te
nido que conformar con una devolución de 
850 millones de dólares para 1982, cifra 
sensiblemente inferior a los 1.300 millones 
para cinco años exigidos en un principio. 

Con estos 850 millones de dólares que los 
nueve se han comprometido a devolver a 
Londres a finales del presente año, de 
cumplirse las previsiones según las cuales su 
contribución total ascenderá a 1.530 millo
nes de dólares, la aportación británica a las 
arcas de la C E E será de 680 millones. Con 
esto, Londres aporta aproximadamente el 

22 % del presupuesto de la C E E y de él re
cuperará una ínfima parte. 

Precisamente, este es el problema básico 
que se plantea Gran Bretaña: su excesiva 
aportación al presupuesto de los diez, que 
ya en el año 1975 dio lugar a un referéndum 
sobre el tema de su permanencia en la orga
nización comunitaria, pero no es el único. 
Los británicos se sienten igualmente perju
dicados por la política agraria, que les viene 
resultando cara, por la pesca... y, sobre to
do, por el temor, presente ya desde su adhe
sión en 1973, a las posibles ingerencias ex
ternas en su soberanía. 

Sin embargo, Inglaterra no es el único 
país interesado en reducir su contribución 
económica a la C E E . L a República Federal 
de Alemania anunciaba hace escasos días 
que a partir de ahora, quiere contribuir al 
presupuesto con el 50 % de su aportación 
actual, que cubría el 35,09 % de todos los 
gastos comunitarios. 

Con todo, los problemas de la C E E no 
terminan con el tema de las contribuciones, 
aunque de hecho sea el más serio. L a 
brecha abierta por Londres, puede cam
biar, y de hecho ya ha cambiado, su rumbo 
inseguro y crítico. 

Cual va a ser la reacción- del Gobierno 
británico en caso de que no prospere la ne
gociación durante el presente año, es una 
incógnita que deberá desvelarse dentro de 
pocos meses. De la misma forma, es una in
cógnita el futuro del compromiso de L u -
xemburgo o «regla de la unanimidad», roto 
al aprobarse los nuevos precios agrícolas a 
pesar del veto del Reino Unido, y que hasta 
ahora venía siendo uno de los principios 
básicos de la Comunidad. En realidad, la 
única incógnita que ha quedado despejada 
es que hoy el ideal de la unidad europea, 
en lo económico y en lo político, no es más 
que un espejismo. 

La C E E cada vez se asemeja más a una 
pesada máquina burocrática con unos re
sortes incapaces de equilibrar los intereses 
de sus países miembros y, aún menos, de, 
abrir sus puertas a dos candidatos 
—España y Portugal— «que exigen 
garantías de ser beneficiarios y no contribu
yentes netos», según palabras del presiden
te de la Comisión Europea, Gastón Thórn. 

Marisa R U I Z 

Sondeo entre la élite económica española 
Por encargo del Centro de 

Estudios e Información 
Económica ( C E C E ) , ha sido 
realizado, recientemente, un 
estudio-encuesta entre la 
«élite económica» española. 
La conclusión más impor
tante de este trabajo es que 
la flexibilización y liberali-
zación de la economía son 
condiciones necesarias para 
salir de la crisis económica. 

Respecto al origen de la 
crisis, el mencionado estu
dio plantea que ésta tiene un 
importante componente de 
desajuste de los salarios res
pecto a la productividad, asi 
como la ausencia de empre
sarios o ímpetu empresarial. 

L a encuesta, que ha sido 
realizada entre un total de 
330 personas, en su mayor 
parte economistas, fun
cionarios, empresarios y pe
riodistas, muestra que un 
88,5 % están de acuerdo con 
esas conclusiones, aunque 
un buen número de ellos 
plantean algún tipo de reser
vas ai respecto y en gene
ral, señalan que una mayor 
competitividad interna y 
frente al exterior, sería nece
saria para sanear la 
economía española. 

De igual forma, resalta el 
hecho de que un gran núme
ro de los encuestados, hace 
hincapié sobre la necesidad 
de introducir mejoras de ti
po técnico en la agricultura, 
así como en el sector finan

ciero, con mayores facilida
des de crédito y menores ti
pos de interés. Respecto al 
sector público, confirman la 
opinión general de favorecer 
una disminución de su papel 
en el conjunto de la 
economía. 

B A N C O C E N T R A L , 

S. A . 

Junta General ordinaria de accionistas 
Se pone en conocimiento de los señores accionistas de es

te Banco, que la Junta General ordinaria anunciada en primera 
convocatoria para el viernes, día 4 de junio próximo, no podrá 
celebrarse por falta de «quorum», según resulta del total de de
legaciones recibidas y tarjetas de asistencia solicitadas hasta el 
día de hoy. 

Se celebrará, por tanto, en segunda convocatoria, el sába
do, día 5 de junio, a las dqce de la mañana, en el mismo lugar. 
Pabellón de Deportes de la Ciudad Deportiva del Real Madrid 
Club de Fútbol, P.0 de la Castellana, 259 - Madrid. 

Madrid, 29 de mayo de 1982. 
El Secretario General, 

1 Juan Bule Hombre. 

El Comité de Bolsas 

de la CEE se ha reunido 

en Madrid 

E l Comité de Bolsas de la Comunidad Económica 
Europea, cuyos objetivos son el intercambio de información 
y la armonización de las diferentes políticas bursátiles euro
peas, por primera vez en su historia se ha reunido en 
Madrid, a mediados del pasado mes de abril. L a Bolsa de 
Madrid, que fue aceptada con voz y voto en la reunión ce
lebrada en Londres en 1981, es la única institución española 
que es miembro de pleno derecho en un organismo comuni
tario. , . 

Después de importantes avances operados como conse
cuencia de la reciente reforma del mercado de valores, tras 
la reunión del comité, el único tema pendiente para la total 
equiparación de las Bolsas españolas con las comunitarias, 
es la imposibilidad de encontrar valores extranjeros, al 
contrario de los que sucede en la mayor parte de las Bolsas 
con los valores españoles. 

La Bolsa de Madrid, con más de 200.000 millones de 
pesetas, es la quinta Bolsa comunitaria por contratación y la 
cuarta en número de sociedades a cotización. E l conjunto de 
las Bolsas reunidas en Madrid superan por su volumen 
contratado a las Bolsas norteamericanas. 

Según el contenido del discurso pronunciado en el acto 
inaugural de la Asamblea, por el síndico-presidente de la 
Bolsa de Madrid, Manuel de la Concha, la reforma ha teni
do, entre otros, los siguientes objetivos: una mejor informa- • 
ción al público inversor por parte de las empresas, una ma
yor protección del accionista minoritario, nuevas normas de 
(contratación, nuevas modalidades operativas como el crédi
to al comprador y, por último, una mayor potenciación de 
la gestión comercial de los agentes, fomentando las aso
ciaciones. 

L a inversión extranjera en la Bolsa española, aunque 
creciente, es todavía reducida —alrededor del 10 % del total 
contratado en 1981— aunque, en algunos valores en concre
to, haya alcanzado cifras relativas importantes. Próxima
mente está anunciada una Orden Ministerial que permitirá a 
los inversores no residentes operar con el crédito al compra
dor y al vendedor, lo cual significará una importantes facili
dad para la operatoria de las inversiones extranjeras. 

A pesar de la importante crisis que la Bolsa española en 
general viene sufriendo desde 1974, según palabras de Ma
nuel de la Conpha, «la Bolsa de Madrid ofrece posibilidades 
de invertir con altas tasas de rentabilidad pero la incerti-
dumbre política que genera el año preelectoral impide que se 
materialicen. Las expectativas políticas están forzando un 
suave descenso de los cambios con escaso volumen de 
contratación». 

Mutua Montañesa de Seguros 
Asamblea General Ordinaria 

Se convoca a todos los señores mutualistas para 
la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar en el 
Salón de Actos del Centro de Prevención y Rehabilita
ción «RAMON NEGRETE», Avda. del Faro n.0 15, el 
día 11 de junio, viernes, a las 11 de la mañana, en pri
mera convocatoria, y a las 12, en segunda, con 
arreglo al siguiente • . 

ORDEN DEL DIA 

1.°—Lectura y aprobación del acta de la 
Asamblea General anterior. 

2.° — Lectura y aprobación de la Memoria, Balan
ce y Cuentas del ejercicio 1981. 

3.°—Distribución de los Excedentes de dicho 
ejercicio. 

4.° —Lectura y aprobación de los presupuestos 
para 1982. 

5.°—Renovación de los Vocales del Consejo de 
Administración a quienes en el corriente año corres
ponde cesar. 

6 ° — Ruegos, preguntas o proposiciones que pre
senten los señores mutualistas. 

NOTA: Los señores mutualistas deberán proveer
se para acudir a la Asamblea de la correspondiente 
tarjeta de asistencia que se expedirá en las oficinas 
centrales de la Mutua, calle General Mola, n.0 19. 

Santander, 1 de junio d e l 982: 
EL CONSEJO DE ADMINISTRACION. 
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No, al pienso en la sala de ordeño 
L a sala de ordeño es una instalación ganadera que cada 

día se va viendo más por Cantabria. Prácticamente la ten
dencia natural de todos los que alojan al ganado en estabu
lación libre, es ordeñar en sala de ordeño. 

Esta ofrece muchas ventajas funcionales en compara
ción con el ordeño en un establo normal, más o menos mo

derno: E l ganadero ordeña con más comodidad, con menos 
desplazamientos propios y ninguno de los equipos; las ope
raciones imprescindibles del ordeño, muchas veces descritas, 
de lavado de ubres, secado, apoyado, extracción de los pri
meros chorros, y después del ordeño, baño de los pezones, 
pueden realizarse perfectamente. 

Pero hay una operación 
que tradicionalmente viene 
realizándose en la sala de or
deño que está intimamente 
ligada al ordeño en sala y 
que es muy dudosa de reali
zar, se trata del suministro 
de pienso durante el ordeño. 

¿Por qué se da el 
pienso en la sala? 

Prescindiendo de la idea, 
ya anticuada, de que el pien
so en la sala era necesario 
porque se pensaba que 
constituía el único incentivo 
que motivada a las vacas a 
penetrar en la sala (situación 
que se ha visto es completa
mente errónea) el ganadero 
ve en esta situación una co
modidad y una facilidad pa
ra el racionamiento de los 
concentrados, aparte de 
quitar un trabajo que 
tendría que realizar después. 

Inconvenientes 

Sin embargo existen 
muchos inconvenientes, al
gunos de los cuales 
podríamos considerar como 
graves. 

— Puede significar una 
ruptura en la rutina de orde
ño añadiendo una operación 
más, innecesaria, en detri
mento de operaciones de or
deño más importantes. 

— L a dotación de come
deros en la sala hace aumen
tarlos costos de la instala
ción y complicarla. 

— L a vaca que penetra a 
la sala de ordeño por comer 
pienso, se muestra nerviosa 
y entra con ansia. Mientras 
come el pienso está inquieta 
y se mueve.- Si la vaca no co
me pienso durante el ordeño 
entra más tranquila y per
manece quieta mientras se la 
está ordeñando. 

— En muchas salas de or
deño que dan pienso, existe 
un desperdicio de este géne
ro tan valioso. Las vacas, a 
veces, mientras lo comen sa
can ia cabeza del pesebre y 
se les puede caer al suelo. Lo 
mismo sucede cuando al dar 
salida a las vacas, muchas 
no han terminado de comer 
su pienso y salen regándolo 
por el piso. 

— L a administración de 
pienso en la sala, sobre todo 

-si se dan en forma" de hari
na, crea un ambiente de pol
vo que repercute, desde 
luego, en forma adversa en 
los pulsadores. Ese ambien
te puede transmitirse, si 
existe comunicación con la 
lechería, también a ella y a 
la leche. 

— Al pienso pueden acu
dir ratas, pájaros, gusanos y 
otros bichos indeseables. 

— Prácticamente se obli
ga uno a dar el pienso en dos 
tomas, que coinciden con 

los ordeños, pero hay vacas 
a las que convendría, por la. 
cantidad de pienso que van 
a tomar, el dárselo en más 
veces: tres, cuatro, etc., y al 
revés hay otras, que por su 
poca producción bastaría 
con dárselo una sola vez. 

— Hay vacas que por há
bito tienen tan relacionada 

• la bajada de la leche con el 
consumo de pienso, que no 
la sueltan si no están co
miendo concentrados, esto 
obliga, sea cual fuera la pro-
duceión de la vaca a ir dan-

Las transferencias en Cantabria 
No siempre vamos a estar comtemplan-

do la parte negativa de la vida. Nos abruma 
el peligro de la sequía en nuestros campos 
pero alienta nuestras esperanzas el conocer 
que a partir del 1 de julio serán transferidas 
al Gobierno regional cántabro funciones 
que tendrán decisiva importancia en el de-
sarrrollo de nuestras comarcas. 

Mientras la prensa gallega protesta aira
da porque el Ministerio de Agricultura no 
les ha concedido ninguna transferencia des
pués de tres años de preautonomía y uno de 
autonomía plena, aquí en esta provincia pe-
queñuca y callada tenemos ya aprobadas 
por la Comisión Mixta de Transferencias la 
concesión del Servicio de Extensión Agra^ 
ría, la Dirección General de Producción 
Agraria, la de Industrias Agrarias, la del 
Desarrollo Ganadero y el I R Y D A . 

Hace pocos días «Faro de Vigo», uno 
de los diarios de mayor solera en las provin
cias gallegas, decía : «¿Creen ustedes que se 

puede admif ir a estas alturas que no se haya 
transferido m el menor servicio del Ministe
rio de Agriculturá?». Y agregaba: «Si en al
guna cuestión no debieran existir dudas pa
ra realizar con prisa las transferencias, es 
precisamente en el sector agrario. Porque 
España son muchas agriculturas y tratán
dolas de manera uniforme desde Madrid se 
está haciendo el ridiculo, fomentando el 
descontento y despilfarrando recursos. Pe
ro ¿es qué cree alguien que la agricultura 
gallega o la de la cornisa cantábrica tiene al
gún parecido con el latifundio de Andalu
cía?». 

Como vemos, la autonomía cántabra va 
por delante. Ahora confiemos en que los 
montañeses no apresuraremos a dar conte
nido a estas transferencias, a cimentar 
sobre ellas un ambicioso plan de asistencia 
y desarrollo. 

César P A L O M B E R A 
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• 

do pienso y pienso mientras 
se está ordeñando. 

— En fin, si un ganadero 
quiere que la vaca consuma 
el pienso según su produc
ción, la vaca que come des
pacio demora la salida de las 
demás en una sala en «espi
na de pescado», o mantiene 
una plaza ocupada, en Tas 
«de paralelo», todo lo cual 
repercute haciendo que se 
tarde más tiempo en realizar 
el ordeño. 

Resumen 

Esta serie de inconvenien
tes hace que se deseche co
mo buen sistema de manejo 
del ganado, el dar el pienso 
en la sala de ordeño. 

E l problema verdadero 
estriba en buscar otro siste
ma, método y lugar para po
derlo dar sin que exista un 
gran aumento del trabajo y 
éste es uno de los puntos 
que hay que solucionar en 
cada explotación, con sus 
características especiales y 
con sus peculiaridades parti
culares. 

Terminemos diciendo que 
sólo existe un caso en que 
sea recomendable el dar el 
pienso en la sala, y es que 
habría que dar el pienso du
rante el ordeño, sólo cuando 
no pueda darse esta comida 
en ningún otro sitio. 

«HERNAN» 

Ante la amenaza que se cierne sobre 
nuestra ganadería 

Al que madruga... 
Como en tantas otras ocasiones en que nos dejaban 

abandonados a la orilla del camino en los momentos más 
críticos, hoy no valdrá de nada sentirnos afligidos y 
postergados si no sabemos exponer nuestras razones y 
defenderlas por todos los medios que tengamos a nuestro 
alcance. 

—¿A qué viene esto? —se preguntarán algunos. 

Hay motivos para hablar así. E l clamor de varias re
giones pidiendo medidas urgentes de la sequía y de las 
heladas ha sido escuchado por el Gobierno y en el último 
Consejo de Ministros, ya se ha abordado el grave proble
ma que afecta a Castilla, León, Galicia, L a Rioja, Na
varra, Aragón... No, no se ha aludido para nada a la 
Montaña o Cantabria como si no existiéramos o como si 
en Madrid ignoraran cuanto se ha escrito sobre 1» in
quietante situación de grandes comarcas de nuestra re
gión, como son las de Liébna. Campoo. Cabuémiga, 
Valle de Iguña, zona del Asón e, incluso en casi todos los 
municipios de la costa, caso insólito desde hace muchos 
años. L a vegetación.y los pastos se agotan prematura
mente y nuestro potencial ganadero está amenazado por 
una crisis de incalculables consecuencias. 

¿No nos oyen o no quieren oírnos? L a Cámara 
Agraria Provincial ha señalado la catastrófica situación a 
que estamos abocados. L a voz de alarma cunde por toda 
la geografía de nuestras comarcas y una primera eva
luación de daños ya se ha hecho, dejando patente las 
sombrías perspectivas de los meses próximos. ¿Qué más 
hay que hacer? 

En uno de nuestros últimos comentarios señalába
mos el ejemplo de otras provincias: Asambleas, comi
siones a Madrid, gestiones de los representantes parla
mentarios,informes técnicos... Son muchos los recursos 
a que debemos echar mano para llevar a conocimiento 
del Gobierno español la gravísima situación que aquí se 
ha planteado. Los que han madrugado saben bien que el 
que da primero da dos veces y el aldabonazo de otras re
giones ha resonado fuerte en Madrid. Nuestras voces, en 
cambio, todavía no han hallado eco allí de donde han de 
venir las medidas que contribuyan a paliar nuestra crítica 
situación. £sperar a que se agoten nuestros medios eco
nómicos importando paja y piensos sería conducir a las 
explotaciones ganaderas de la Montaña hacia su ruina. 

El SENPA tiene cientos de miles de toneladas de ce
reales en disposición de ser exportadas mientras que en el 
campo montañés hay un déficit alarmante. L a descapita
lización de nuestras explotaciones exige, además, una ur
gente política "de créditos moratorias y el aplazamiento de 
exacciones que nos abruman. Un panorama catastrófico 
que nadie ignora porque cada día lo comprueba el 
hombre que sale a segar los pastos amarillentos donde el 
ganado se queda a media ración. Y en otras comarcas no 
solamente es la falta de hierba, es que también se ha ma
logrado la cosecha de frutas que se anunciaba promete
dora y que las heladas la han aniquilado. Y son las huer
tas donde la sequía apenas deja desarrollarse los cultivos. 

Un testimonio irrefutable es el de los ríos. E l Nan
sa, el Sai a, el Pas, el A s ó n . el Miera. el Deva que todos 
los años en esta época bajan caudalosos actualmente 
tienen estancadas- sus escasas aguas y en muchos pueblos 
el ganado tiene que recorrer grandes trayectos para en
contrar donde abrevar. 

. Antes se decía que había que movilizar a las fuerzas 
vivas para que nuestras voces llegaran a Madrid. Ahora 
habrá que decir que urge movilizar a entidades, organis
mos oficiales y representantes en Cortes para recabar del 
Gobierno de la nación aquellas medidas que son inapla
zables. 

Pero hay que madrugar, acelerando trámites, im
pulsando gestiones y no desmayando en nuestras justas 
peticiones. E l futuro de una de las provincias con mayor 
potencial ganadero está en peligro. 

R U Y D E S I L V A 

S E V E N D E 

E X P L O T A C I O N 

G A N A D E R A 

centro de Asturias 
entrada directa en 
carretera general. 

23 hectáreas. 

Instalaciones nuevas. 
Ganado. Maquinaria. Silos. 

Sistema moderno. 

Informes: 
Teléfono 

985/348764 - GIJON 

a u t o - e s c u e l a 

p a z 

Con los más 
modernos 

sistemas alemanes. 

-r- Trámites de 
automóvil. 

— Seguros. 

A m o s de E s c a l a n t e 
' S A N T A N D E R 
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El espacio político del centro y la 
derecha, en recomposición 

La larga agonía de UCD 
M A D R I D . De nuestro corresponsxl. 

Si algo han venido a demostrar los resultados de las 
elecciones al Parlamento andaluz, es la necesidad de una 
recomposición urgente del espacio político del centro y 
de la derecha. L o que a duras penas resultaba posible 
antes del 23 de mayo, la superviviencia de U C D como 
principal partido poiitico de la derecha, no es aceptada 
ahora ni siquiera por los más optimistas de sus miem
bros. L a descomposición de U C D difícilmente superará 
la fecha de la próxima reunión del Consejo Poiitico, 
máximo órgano del partido entre Congreso y Congreso, 
a mediados del mes de julio. 

U C D se debate estos días en lo que aún puede ser 
una larga agonía. Un mes de reflexión se han concedido 
las diferentes familias ideológicas del partido, aunque 
más que en reflexionar los emplearán en intentar arrimar 
el ascua a su sardina y no quedar descolocados en lo que 
puede ser la función final: el Consejo Polít ico. 

Calvo Sotelo, todavía presidente del Gobierno y 
partido, está elaborando un informe sobre el fracaso an
daluz en el que básicamente se dice que la derrota en 
Andalucía era inevitable a causa de los precedentes y 
que gracias a él, a Calvo Sotelo, se ha podido evitar un 
desastre mayor. Con este informe. Calvo Sotelo espera 
frenar el intento de los suaristas de arrebatarle la pre
sidencia de U C D . 

Adolofo Suárez, atrincherado en su despacho de la 
calle Antonio Maura, no ha abandonado la lucha en nin
gún momento. Sus hombres, encabezados en la línea 
política por los ex presidente y ex secretario general de 
UCD, Rodríguez Sahagún y Calvo Ortega, han jugado 
bien sus cartas y esperan el momento adecuado para 
devolver a Suárez la hegemonía perdida. Ese momento, 
cuando llegue, será el de la desintegración de U C D , al 
menos en su versión actual. 

Las combinaciones son infinitas. Vieja es la preten
sión de Martín Villa de hacerse con la Secretaría general 
del partido. Su reciente aproximación a Suárez indica 
que puede estar buscando en esta dirección el logro de 
sus deseos. Los cincuenta gobernadores civiles que-
puede esgrimir su aún incondicional Rosón serán un ar
gumento de peso. Aquí, evidentemente, no acaban los 
problemas de U C D . Los democristianos están decididos 
a que se plantee de forma urgente ese invento de Fraga 
que se ha dado en llamar mayoría natural, pero no 
parecen darse cuenta de que Fraga, aunque parece insis
tir, no está ya en esa onda. Por eso, ha dado un plazo a 
Calvo Sotelo y ha dicho que lo que no se haga antes del 
15 de julio no se hará hasta después de las elecciones. 

Fraga tendrá todo el dinero que necesite 

Fraga se siente fuerte, imparable. E l triunfo en 
Andalucía se íe ha subido a la cabeza y cree saber que en 
las próximas elecciones será el partido hegemónico de la 
derecha. Entonces, piensa Fraga, será él quien ponga las 
condiciones. Una cosa, desde luego, es tá clara: Fraga 
tendrá todo el dinero que necesite para las próximas 
elecciones. «Alguien ha dicho a Fraga —afirma un 
dirigente aliancista— que puede ser presidente del 
Gobierno y se lo ha creído». Y Fraga ni siquiera se ha 
parado a descansar. Prepara las elecciones generales que 
ya nadie duda que serán a finales del otoño. E n Alianza 
Popular ha comenzado la batalla de las candidaturas: 
Jorge Verstrynge, Femando Suárez, el ex ministro de 
Arias, y los tránsfugas de U C D son los contendientes. 

Los tránsfugas de U C D esperan también el premio 
a su infidelidad. E n las próximas semanas, sin aguardar 
a que termine el mes de reflexión, un nuevo grupo de 
diputados centristas están dispuestos a pasarse con ar
mas y bagajes al que consideran futuro vencedor. José 
Luis Meilán, Arturo Moya, Pin Arboleda (todos en la 
órbita del Opus Dei), Modesto Fraile y Carlos Gila (am
bos por el cisma segoviano), Esperabé de arteaga... 
pretenden eludir la hecatombe centrista apostando a 
ganador. Herrero de Miñón verá así reforzada su 
pretensión de contar en las candidaturas y colocar a 
unos hombres que apoyarán su posición. Hasta once 
parlamentarios de U C D están ahora en tratos con A P . 

E l problema es claro. ;,Quién ocupará el espacio de 
UCD? L a palabra de moda, sin olvidar el tic del bi-
sagrismo, es liberal. Antonio Garrigues Walker no está 
dispuesto a esperar m á s . E n estos próximos días lanzará 
por fin su partido político, el partido demócrata liberal, 
lo que también provocará alguna sangría en U C D . Fer
nández Ordóñez duda si entrar en el juego del P S O E o 
jugar su propia baza. Alguien dice que a Paco Ordóñez ía 
C E D E le ha ofrecido dinero para que colabore a frenar a 
Felipe González. Suárez no le hace ascos a la etiqueta 
liberal y mueve sus peones cerca de Ignacio Camuñas, 
único liberal homologado internacionalmente. L a 
aparición de ese partido bisagra será en forma de coa
lición, algo así como Centre Democrático sin la U , puede 
articularse en base a estos presupuestos: liberalismo, 
socialdemocracia y populismo. Algo explosivo. 

Juan V A N D E N E Y N D E 

Mientras la derecha apoya la decisión del Gobierno 

La izquierda considera que es un momento 
inoportuno para ingresar en la OTAN 

E l ingreso de España en la O T A N ha contado con el 
apoyo de los partidos a la derecha de U C D , mientras que el 
P S O E y la izquierda, además de poner en duda la conve
niencia del ingreso, consideran que se trata de un momento 
especialmente delicado que haría aconsejable cuando me
nos, el aplazamiento. Personalidades de distintos partidos 
políticos, entrevistados por Efe, antes de la entrega del do
cumento, expresaron asi su opinión: 

Iñigo Cavero, 
secretario general 

de U C D : 

«Esto representa la clari
ficación de la situación in
ternacional española, con 
ello nos inc lu ímos en 
nuestro espacio natural que 
es Occidente, con las na
ciones democráticas que de
fienden los valores pluralis
tas. 

«Pienso que el 4 ó 5 de ju
nio se realizará la firma de 
adhesión en su sede central 
de Bruselas», ha añadido. 

«Es la culminación de un 
proceso que se inició hace 
meses en el Congreso 
—indicó—, con ello se ha 
cumplido uno de los puntos 
del programa político de 
U C D y del discurso de in
vestidura del presidente de 
Gobierno en febrero de 
1981». 

Javier Solana 
(PSOE) 

«Reitero nuestra oposi
ción a la entrada en , la 
OTAN», ha manifestado 
Javier Solana, miembro de 
la ejecutiva del PSO E, sobre 
la adhesión de España al 
Tratado del Atlántico Nor
te, respondida afirmativa
mente por los países que lo 
componen. 

«Creo que nuestra posi
ción es conocida por todos 

los ciudadanos —añadió—, 
es una posición contraria al 
ingreso. Ha sido subrayada 
en los últimos días, concre
tamente antes de ayer con la 
propuesta de una proposi
ción en el Parlamento, en 
ella insistimos una vez más 
que se retrase nuestro ingre
so, en tanto en cuanto, no se 
clarifique la situación inter
nacional del mundo por la 
que atravesamos». 

Gregorio López 
Raimundo (PSUC) 

«Calvo Sotelo pasará a la 
historia como el hombre que 
ha metido a España en la 
O T A N en un momento es
pecialmente difícil», dijo a 
Efe el presidente del Partido 
Socialista Unificado de Ca
taluña (PSUC), Gregorio 
López Raimundo. 

«Hubiera sido mucho 
más positivo retrasar este" 
ingreso, como socialistas y 
comunistas hemos pedido, 
para no colocar a nuestro 
país en una situación de po
sible enfrentamiento con los 
países latinoamericanos, 
que apoyan a Argentina en 
el confl icto de las 
Malvinas», añadió. 

Jorge Verstrynge, 
secretario general 

de AP: 
«El ingreso en la O T A N 

había sido ratificado ya por 
el Parlamento, era una deci
sión ya tomada, ha seguido 

C U Y O 

O T A / V 

el trámite normal y mañana 
culmina». 

«Ello no tiene por qué 
implicar a España para nada 
en el conflicto de las Malvi
nas. En este momento, nin
gún país occidental está 
obligado a una colaboración 
militar con el Reino Unido. 
España no tiene por qué in
tervenir en el conflicto de las 
Malvinas en virtud de su 
entrada en la O T A N . Eso es 
una decisión del Gobierno 
español, esto no es el Pacto 
de Varsovia, donde en cuan
to uno es atacado hay un 
mecanismo automático en 
virtud del cual todos los de
más se ven implicados». 

Jaime Ballesteros, 
vicesecretario 

general del P C E : 

«Si hoy se consuma el 
ingreso de España en la 
O T A N , será una fecha muy 
negativa en el proceso de 
consolidación de la de
mocracia», ha declarado 
Jaime Ballesteros, vicesecre
tario general del P C E y por
tavoz del grupo parlamenta
rio comunista en la xomi-
síón de Asuntos Exteriores 
del Congreso de los Diputa
dos. 

Añadió que «el ingreso de 
España en la O T A N no so
lamente no va a ayudar a re
solver el problema exterior 
número uno que tiene Espa
ña —Gibraltar—, sino que, 
como demuestra la crisis de 
las Malvinas, va a complicar 
más'la solución, en un senti
do desfavorable para Espa
ña». 

Juan María Bandrés, 
Euskadiko Exkerra 

«Euskadíko Ezkerra pro
testa ante esta decisión pre

cipitada del Gobierno espa
ñol, sostenido por un parti
do tan débil como U C D , 
por no tenerse en cuenta la 
opinión ampliamente ex
puesta, de la oposición, y 
muy concretamente del 
PSOE, que presentó, me
diante una proposición no 
de ley, una moratoria para 
este ingreso en la OTAN». 

E l diputado al Congreso 
por Euskadiko Ezkerra, 
Juan María Bandrés, ha se
ñalado que «EE. ya expresó 
en su día su posición en el 
debate del Congreso de los 
Diputados, en contra del 
ingreso, y de la consecuente 
ruptura del equilibrio entre 
los bloques, que lejos de 
tender a la distensión, crean 
una mayor amenaza a la paz 
mundial». 

Michel Unzueta, 
Partido Nacionalista 

Vasco 

«A mi no me ha sorpren
dido que se haya producido 
el ingreso en la O T A N por
que todos sabíamos que se 
iba a producir de un momen
to a otro con relativa agili
dad». 

«El Partido Nacionalista 
Vasco piensa que el ingreso 
de España en la O T A N es 
fundamental por ser ésta 
una de las dos organiza
ciones que abogan por la 
unidad de Europa, que es 
también uno de nuestros ob
jetivos. L a otra organiza
ción es la Comunidad Eco
nómica Europea y yo pienso 
que tal vez nos hubiera inte
resado más entrar antes en 
la C E E que en la N A T O , 
pero las cosas están como 
están». 

Ayer, en Zaragoza 

L o s R e y e s p r e s i d i e r o n e l d e s f i l e 

c o n m e m o r a t i v o d e l 

D í a d e l a s F u e r z a s A r m a d a s 

< ZARAGOZA.—Sus Majestades los Reyes presi
dieron, ayer por la mañana, el desfile militar conme
morativo del «Día de las Fuerzas Armadas», con el 
que culmina la semana de nuestros ejércitos, cuyos 
actos se iniciaron el pasado día 22. 

A primeras horas de la mañana, los efectivos 
participantes habían iniciado su concentración y poco 
después del mediodía las enseñas, desde Capitanía, se 
habían incorporado a la formación con honores. 

E l numeroso público que abarrotaba el recorri
do (Plaza de España-Paseo de la Independencia-El 
Portillo) se había congregado tanto a lo largo de la 
ruta como en calles adyacentes y balcones en una ma
ñana de calor y cubierta con nubes. 1 

Precisamente, la existencia de una fuerte nubosi
dad provocó, según nota de la 111 Región Aérea, la 
suspensión del desfile aéreo por situarse por debajo 
de los mínimos exigibles las condiciones meteorológi
cas para la seguridad del personal y del material. 

E l general Car uaná, después de solicitar del Rey 
autorización para el inicio del desfile terrestre se in
corporó al puesto ele mando de la parada. Las tropas 
que desfilaron a continuación fueron divididas en 15 
bloques y_su orden fue: Mando General de las Fuer
zas, Mando de la Agrupación Morotizada, tropas de 
la División Acorazada Brúñete, 1, Artillería An
tiárea, unidades de ingenieros, unidades de servicios 
regionales, unidades del Tercio de la Armada, Mando 
de la Agrupación a pié. Guardia Real, centros de en
señanza, unidades de la Armada, Ejército del Aire y 
Tierra y Fuerzas de Seguridad del Estado.—Efe. 
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Los cínicos 
A Díógenes su cinismo le servía para: vivir en un to

nel, coger una linterna, hacer el amor cuando se entendía 
con alguien (hacerlo sin entenderse es masturbarse) y 
despreciar el poder con la misma furia que rehuía el 
conchabeo con los poderosos. 

Pese a tan saludables y admirables orígenes, hoy, ci
nismo, en una de sus acepciones, viene a significar 
«deshonestidad descarada» y, por tanto, tener un signifi
cado que le aproxima a la ostentación de la indecencia, la 
obscenidad, al impudicia, la inmoralidad, y otras 
muchas. Y es precisamente por esa extraña evolución del 
lenguaje (ya que no por su parecido con el filósofo 
griego) por lo que podemos llapiar cínicos: a Alexander 
Haig, cuando dice que Estados Unidos es neutral en lo 
que se refiere a la soberanía de las Malvinas; a Margaret 
Thatcher, cuando afirma que con su guerra trata de sal
vaguardar la democracia y los legítimos derechos de los 
habitantes de las islas; y al general Galtierí, cuando tra
ta de hacer ver que su preocupación por el bienestar, li
bertad y honra de los argentinos, la razón por la que or
denó a las tropas el desembarco. 

Al igual que cinismo perdió su antiguo significado, 
ahora, por obra y .gracia de los cínicos de nuevo cuño, 
otras como: democracia, soberanía, patriotismo, 
honor..., también lo están perdiendo, y cada vez menos 
podemos saber qué es lo que con ellas se dice, ni en qué 
aventuras se nos pretende embarcar. Las palabras están 
heridas de muerte, es evidente; tan evidente como que al
guien lanzó sobre ellas su flecha envenenada. 

Luis G A R C I A 

P . S. Como es bien sabido en España también se 
habla; sepan ustedes lo que quiere decir: fléxibilización 
de plantillas, orden, pacto, decepción, crisis, delincuen
cia, seguridad, sexo, droga, subvención, nueva imagen, 
dinamismo, reestructuración. 

Tras tomar Puerto Darwin y Ganso Verde 

Las tropas británicas asedian 
Puerto Argentino 

Las tropas británicas parecen decididas a emprender la 
toma de Puerto Argentino, tras haber controlado militar
mente Puerto Darwin y Ganso Verde, con' los que Buenos 
Aires ha perdido todo contacto. En las próximas horas se es
peran duros combates en la capital política de las Malvinas, 
en la que, de ser ciertos los informes militares argentinos, 
estaría concentrado el grueso de las tropas, que ha renun
ciado a defender otros objetivos buscando una mayor efecti
vidad en la defensa de esta ciudad, cuya pérdida podría ser 
decisiva. 

E l Estado Mayor argenti
no informó a las 04,56 H . E , 
de la madrugada de ayer que 
se libraron combates en las 
últimas 3é horas en las zo
nas antes mencionadas, si
tuadas a medio centenar de 
kilómetros al Oeste de Puer
to Argentino (ex Port 
Stanley). 

E l parte oficial informó 
que las fuerzas británicas 
iniciaron un ataque con 
2.000 hombres (aproxima
damente) el día 28, a las 
11,00 H . E . contra Darwin, 
lugar defendido por 800 
efectivos del Ejército argen
tino. 

E l ataque británico estuvo 
apoyado, siempre según el 
Estado Mayor, por fuego de 
artillería, pero fue rechaza

do en primera instancia 
cuatro horas después. 

Tres horas después, los 
británicos iniciaron una 
contraofensiva con efectivos 
totales de 2.500 hombres he-
litransportados y apoyados 
por el fuego de baterías an
tiáreas y de campaña que 
dieron un resultado positi
vo. 

E l parte oficial señala, fi
nalmente, que las fuerzas, 
argentinas —superadas en 

L o s l a b o r i s t a s p i d e n u n ú l t i m o i n t e n t o 

n e g o c i a d o r 

Londres. — E l « Gabinete 
de Guerra», constituido por 
la primera ministra británica 
y sus principales asesores 
políticos y militares, se ha 
reunico hoy en la casa de 
campo de Margaret 
Thatcher, en Chequers, pa
ra analizar los últimos acon
tecimientos en torno al 
conflicto de las Malvinas y 
las próximas acciones britá
nicas. 

Los políticos laboristas 
pidieron que el Gobierno 

dé una última posibilidad a 
la negociación antes de lan
zar un ataque a la guarni
ción argentina. 

E l miembro del «Gabine
te de la oposición» (laboris
ta), Roy Hattersley, uno de 
los que hoy más apasiona
damente habló de la necesi
dad de reducir la lucha al 
mínimo y aumentar el diálo
go al máximo, se mostró pe
simista ante las futuras ac
ciones que decida empren
der el Gobierno.—Efe. 

número, poder de fuego y 
movilidad— resistieron el 
ataque y a mediodía del sá
bado se perdió todo contac
to por radio con ellas, que 
hasta altas horas de Ta 
madrugada de ayer no había 
podido ser restablecido. 

Según el Ministerio de 
Defensa británico, 800 sol
dados argentinos fueron 
hechos prisioneros y 120. 
perdieron la vida en la toma 
de Darwin y Ganso Verde-
algo sobre lo cual el Gobier
no argentino ha guardado 
silencio. 

Fuentes cercanas a la pre
sidencia de la nación indica
ron a Efe que las próximas 
horas serán decisivas desde 
todo punto de vista militar. 

Los efectivos británicos, 
amparados por el fuego de 
sus baterías y la oscuridad 
de la noche, avanzaban ha
cia Puerto Argentino, que 
está defendido por unos 
8.000 soldados. 

L a ofensiva, aparente
mente final, de los británi
cos, se iba a realizar en dos 
frentes con un total de entre 
cuatro y cinco mil hombres 
que avanzan desde la bahía 
de San Carlos y Puerto Dar
win. 

Según se cree, otros 3.000 
hombres entre ellos los fa
mosos gurkas, tratarían de 
desembarcar en otros pun
tos distintos para formar un 
tercer frente. 

En un virulento 
sermón 
pronunciado 
en Liverpool 

P a i s l e y a r r e m e t e 

c o n t r a e l P a p a 

L i v e r p o o l ( G r a n 
Bretaña).—El pastor presbi
teriano norirlandés lan 
Paisley ha pronunciado un 
virulento sermón contra la 
Iglesia Católica y el Papa 
Juan Pablo I I , mientras el 
Pontífice celebraba la misa 
en la zona portuaria de Mer-
seyside. 

Paisley, que previamente 
capitaneó una manifesta
ción de la logia de Orange 
por las calles de Liverpool, 
calificó a Robert Runde, 
primado de la Iglesia de 
Inglaterra, y al arzobispo de 
dicha Iglesia en Liverpool, 
Dav id Sheppard, de 
«traidores» y dijo que el 
viaje papal «era un fracaso 
total». 

Cientos de miles de perso
nas recibieron a Juan Pablo 
II en Liverpool, ciudad en la 
que reside una poderosa co
munidad irlandesa.—Efe. 

Graves incidentes en las elecciones colombianas 
Bogotá.—las elecciones 

presidenciales que se ce
lebraron ayer en Colombia 
se han visto afectadas por 
incidentes que causaron va
rios muertos y heridos y por 
la explosión de varias bom
bas. 

Según los datos sumi
nistrados por la Policía Na
cional, soldados del Ejército 
lograron controlar sabotajes 
en Calí y Cartagena de In
dias. En la primera ciudad, 
dos bombas estallaron 
causando tan sólo daños 
materiales. 

En Cartagena, las autori
dades frustraron un sabota
je que se inició con la colo
cación de miles de tachuelas 
en las principales calles que 
causaron el pinchazo de nu
merosos vehículos. 

Por otra parte, más de 
cien supuestos guerrilleros 
del Movimiento «M-19» 
han sido detenidos en las úl
timas horas en todo el país. 
Además de las detenciones, 
fueron confiscadas diversas 
armas automáticas, muni
ciones y explosivos.—Efe. 

E l príncipe Carlos de Inglaterra, que aparece a la izquierda de la fotografía, conversó con 
el Papa Juan Pablo I I , en el centro, tras una ceremonia religiosa celebrada en Canterbury* 

250.000 católicos ingleses escucharon su homilía 
en el aeródromo de Baginton 

Juan Pablo II: La guerra 

es inaceptable 

22 48 60 
H O J A 

D E L L U N E S 

. C o v e n t r y 
(Inglaterra).—El Papa Juan 
Pablo II afirmó ayer, duran
te la homilía en la misa que 
celebró en el aeródromo de 
Baginton, que la guerra debe 
pertenener «al pasado trági
co: a la historia». 

Al dirigirse a los 250.000 
fieles allí reunidos, el Pontí
fice afirmó que «en la ac
tualidad, el nivel y el horror 
de la guerra moderna —sea 
nuclear o no— hace total
mente inaceptable que se la 

use como medio para resol
ver las diferencias entre na
ciones». 

Asimismo, el Pontífice 
instó a la multitud a rezar 
con él por la paz, y por el 
éxito de la reunión especial 
de las Naciones Unidas 
que discutirá el problema 
del desarme. 

E l obispo de Roma señaló 
que «la paz no es solamente 
la ausencia de guerra, pues 
involucra el respeto y con

fianza mutuas entre las na
ciones y los pueblos, e impli
ca colaboración y acuerdos 
vinculantes». 

Tras decir que la guerra 
no tiene un lugar en el futu
ro, el Pontífice recordó que 
cada vez «que el poderoso 
explota al débil, que el rico 
se aprovecha del pobre, ca
da vez que los grandes podé-
res buscan dominar e impo
ner sus ideologías, entonces 
se deshace el trabajo de 
construir la paz».—Efe. 
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DERMATOLOGIA: 
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Dr. D. Ignacio Alvarez-Cienfuegos. Calvo Sotelo, 16, 4.' izqda. Teléf. 227147 

ODONTOLOGIA: 
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OFTALMOLOGIA: 
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RADIOLOGIA: 
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TRAUMATOLOGIA: 
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UROLOGIA: 
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Al borde de la derrota, intenta dar 
un giro a la guerra 
I r a k b o m b a r d e a i n s t a l a c i o n e s 

p e t r o l e r a s i r a n í e s 
Beirut.—Irak bombardeó 

¿os instalaciones 
petrolíferas iraníes de gran 
importancia: la refinería de 
Tabriz y el terminal de la isla 
de Karg, el principal termi
nal de exportación de petró
leo de Irán, según informa
ciones militares iraquíes re
cibidas en esta capital. 

Esto ocurre precisamente 
cuando las exportaciones 
petroleras iraníes estaban 
aumentando de nuevo, gra
cias a una reducción de pre
cios y al cierre del oleoducto 
trans-sirio al petróleo ira
quí. 

El alto mando iraquí, al 
parecer, está iniciando, de 

Por injurias al Jefe del Estado 

D e t e n c i ó n d e d o s c a r g o s e l e c t o s 

d e H e r r i B a t a s u n a 

esta manera, un intento de 
atacar a Irán en su punto 
económico más sensible, pa
ra tratar de cambiar el curso 
de la guerra. 

C o n la p é r d i d a de 
Jorramshahr, la última 
ciudad que ocupaban sus 
tropas, Irak se encuentra al 
borde mismo de la derrota 
militar, afirman aquí los ob
servadores políticos. 

Aunque no ha dado de
talles, el parte iraquí recibi
do en Beirut, dice que los 
aviones iraquíes acertaron 
eficazmente sus blancos, 
«causando daños importan
tes al enemigo».—Efe. 

HOJA DEL LUNES ^ 
Teléfono 22-48-60. 

Bilbao.—Jon Id ígorasy 
Xavier Amuriza, cargos 
electos de Herri Batasuna. 
han sido detenidos en Bil
bao al encontrarse incur-
sos en un auto de pro
cesamiento por presuntas 
iniurias al i efe del Estado, 
durante la visita del Rey a 
la Casa de Juntas de 
Guernica. 

L a detención se ha 
producido al negarse estos 
dos dirigentes abertzales a 
pagar la fianza de cincuen
ta mil pesetas exigida para 
evitar su ingreso en 
prisión. 

Efectivos de la Guardia 
Civil procedieron a la 
detención de los dos car^ 
gos electos —parlamen
tario y iuntero y con-
ceial— en la localidad viz
caína de Amorebieta. 

Otros diez dirigentes de 
la Coalición fueron encar
celados recientemente y. 
posteriormente, puestos 

en libertad al pagar la 
fianza Euskadiko Ezkerra. 

(Efe) 

t , 
E L S E Ñ O R 

DON ROBERTO PRIETO 
GLEZ. LAVIN 

Falleció en el d ía de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos 
y la Bendic ión Apos tó l i ca . 

D E 

Su esposa, María Josefa López Fernández; hija, María José Prieto 
López; madre política, Elisa Fernández (viuda de López); hermanos, Ma
nuel, María Cristina, Eulogio, María de los Angeles, María del Pilar, Mar
celo, Emilio y María Teresa; hermanos políticos, sobrinos y demás 
familia, 

R U E G A N una orac ión por su alma. E l funeral de cuerpo 
presente se celebrará H O Y , a las D O C E , en la parroquia de San Roque 
(Sardinero), i n h u m á n d o s e a cont inuac ión el cadáver en el panteón familiar 
del cementerio de Ciriego. L a misa de alma se dirá H O Y , a las N U E V E de 
la m a ñ a n a , en la parroquia antes citada. 

Domicilio: Avenida de los Infantes, n ú m . 81, chalet. 
Santander, 31 de mayo de 1982. 

+ E L SEÑOR 
D. EUGENIO 

GARCIA 
CEBALLOS 

Falleicó en el día de ayer, a 
los 67 años de edad, ha
biendo recibido los SS. SS. 

y la B. A. D. E . P. 
Su esposa, Asunción 

Gómez Perojo; hijos, 
Eugenio, María del Rosa
rio y María Asunción; hi
jos políticos, Francisca T i -
merais, Pedro Sánchez y 
José Manuel Caso; herma
nos, Isabel, Virginia, 
Francisco, Angel y José 
María (empleado del 
Ayuntamiento de Torrela-
vega); nietos, hermanos 
políticos, sobrinos, primos 
y demás familia, 

R U E G A N una oración 
por su alma y asistan a la 
conducción del cadáver, 
que se efectuará H O Y , a 
las SEIS MENOS C U A R 
T O , desde la C . S. Valde-
cilla a la parroquia de 
Carrejo, donde, a las 
S I E T E , se celebrará el fu
neral de cuerpo presente, 
inhumándose a conti
nuación en el cementerio 
parroquial. 

Carrejo (Cabezón de la 
Sal), 31 de mayo de 1982. 

CPEPIN NEREO) 
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t 
E L S E Ñ O R 

DON FIDEL OBREGON 
QUINTANA 

Falleció en el día de ayer, en Obregón, habiendo recibido 
los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. 

D . E . P . 

Su esposa, Aurora Ansorena Artiñano; hijos, Ana María y Fernando; hijos 
políticos, Alfonso Martínez Casanueva y Elena Goyarrola López; hermanos políticos, 
Florentino y Juan Luis Ansorena y Rosario Alegría; nietos, sobrinos, primos y demás 
familia, 

RUEGAN una oración por su alma. La conducción del cadáver se efectuará 
HOY, a las SEIS Y MEDIA, desde su domicilio, en Obregón, a la iglesia parroquial, en 
la que, a su llegada, se celebrará el funeral de cuerpo presente, inhumándose a conti
nuación en el panteón familiar del cementerio de dicho pueblo. La misa de alma se dirá 
HOY, a las DIEZ Y MEDIA de la mañana, en la parroquia antes citada. 

Obregón, 31 de mayo de 1982. 

t 
L A S E Ñ O R A 

D O Ñ A R I T A G O N Z A L E Z 

G O N Z A L E Z 

(Viuda de Antonio Cabarga) 
Falleció en el día de ayer, en Barros, a los 71 años de edad, ha

biendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D . E . P . 

Sus hijos, María Cristina y Francisco Ramón; hijos 
políticos, Honorio Lamadrid y María del Carmen Pérez; her
manas, Paloma, Angeles, Consuelo y Asunción ; hermanos 
políticos, Manuel Pérez, Lucas Portilla, Gregoria, Catalina, 
Emilia y Elena Cabarga Pazos; nietos, sobrinos, primos y de
más familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asis
tan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar HOY, LU
NES, a las SEIS de la tarde, desde la casa mortuoria a la iglesiar 
parroquial, donde se oficiará el funeral de «corpore insepulto», 
y a continuación a la inhumación en el cementerio parroquial, 
favores por los cuales les quedarán agradecidos. 

Barros (Los Corrales de Buelna), 31 de mayo de 1982. 

t 
E L S E Ñ O R 

D O N M A N U E L C A R R E R A 

H E R R E R A 

Falleció en el día, de ayer, en Pedreña, a los 86 años de edad, 
habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D 

SU ESPOSA, DOÑA ANGELITA MONTE MADRAZO; 
HERMANO, PEDRO; HERMANOS POLITICOS, SOBRf-
NOS, PRIMOS Y DEMAS F A M I L I A , 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asis
tan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar. HOY, LU
NES, a las SEIS de la tarde, desde la casa mortuoria, en Pedre
ña, a la iglesia parroquial de Flechas, donde se celébrará el fu-, 
neral de cuerpo presente, y a continuación la inhumación en el 
cementerio de este pueblo. Favores por los cuales les quedarán 
agradecidos. 

Pedreña, 31 de mayo de 1982. 

+ E L S E Ñ O R 

DON JUAN CANO 
SAN SEBASTIAN 

Falleció en Valle de Ruesga, en el día de ayer, a los 84 años de 
edad, habiendo recibido los SS. SS. y la B. A. 

D . E . P . 

Su esposa, doña Visitación Fuente Zorrilla; hijos, Merce
des, Manuel, José, Juana, Matilde y Begoña; hijos políticos, 
Antonio Cano, María Angeles Ochoa, Antonia Gómez, Cons
tancio Nieto, Juan Domingo Canales y Rafael Martínez; nietos, 
bisnietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos,-primos y de
más familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asis
tan al funeral que tendrá lugar HOY, LUNES, día 31, a las 
SEIS de la tarde, en la parroquia de San Félix, del Valle de 
Ruesga, siendo a continuación la inhumación del cadáver en el 
cementerio de dicha localidad. 

Valle de Ruesg ,̂ 31 de mayo de 1982. 

t 
L A S E Ñ O R A 

D O Ñ A P I E D A D R I A Ñ O D I A Z 

* ( Viiida de Manuel González Conde) 

Falleció en el día de ayer, en Los Corrales de Buelna, a los 
76 años de edad, habiendo, recibido los SS. SS. y la B. A. 

/ 
D . É . P . 

Su hijo, Manuel González Rlaño; hija política, Matilde 
Fernández Marcano; hermanos, Ascensión, Angeles, José 
María (ausente), Martín (ausente) y Felipe (ausente); hermanos 
políticos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y asis
tan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar HOY, LU
NES, a las SIETE de la tarde, desde la casa mortuoria, 
Juan XXIII, núm. 13, a la iglesia parroquial de Bárcena de Pie 
de Concha, donde, a las SIETE Y MEDIA de la tarde, se ofi
ciará el funeral de «corpore insepulto», y a continuación la 
inhumación en el cementerio de dicho pueblo. 

Los Corrales de Buelna, 31 de mayo de 1982. 
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Norteamérica contará con él en 1990 

HOJA D E L L U N E S - Santander - 31-5-1982 

El "Stealth", avión "invisible" que escapa al radar 
Las Fuerzas Armadas norteamericanas han probado, con éxito, el prototipo de un 

avión futurista y probablemente de importancia decisiva en el esquema defensivo del país, al 
que se ha llamado «Invisible» y se ha dotado de una tecnología de la que sólo se conocen alu
siones imprecisas, que le permite eludir la detección del enemigo sin provocar la reacción de 
las baterías antiaéreas. 

L a s claves se encuentran en el diseño 
del fuselaje y en la introducción en la 
fabricación del aparato de materiales no 
metál icos. Los detalles fundamentales 
del proyecto fueron matenidos en secreto 
durante largo tiempo por el Pentágono y 
aún ahora permanecen, en su mayoría, 
sin divulgarse. Pero un funcionario se 
refirió recientemente a algunos aspectos 
reservados, en el curso de una interpela
ción del Congreso, agregando que se 
espera que un caza bombardero de esas 
características avanzadas entre en servi
cio a comienzos de la década de 1990. 

Programa acelerado 

Los trabajos y pruebas realizadas se 
encuentran dentro del programa denomi
nado «Stealth» (sigilo), y consisten en 
la puesta a punto de una nueva tecnolo
gía que seguramente introducirá modifi
caciones profundas en las concepciones 
estratégicas de las grandes potencias. 

Desde que el radar fue destinado a 
fines militares, los pilotos de bombarde
ros sólo disponían del recurso de los 
vuelos a baja altura, para intentar 
evadirse de la detección. 

L a s autoridades norteamericanas de 
Defensa han expresado su malestar por 
las revelaciones formuladas al Congreso 
por Richard Delauer, director de los 
servicios de investigación del Pentágo
no, quien ha dado cuenta en particular 

del calendario del rograma «Stealth» 
Los congresistas, por su parte, han 
replicado con una protesta ante el 
Pentágono, al que acusan de escamo
tearles información. 

Y a con anterioridad, el secretario de 
Defensa, Gaspar Weinberger, había con
firmado la aceleración del programa 
«Stealth», al presentar el presupuesto de 
su departamento.. Sin embargo, se 
había limitado entonces a explicar en 
líneas generales los objedtivos del pro
yecto, omitiendo toda información sobre 
plazos, costos y aspectos técnicos. 

Según se ha dicho recientemente, la 
construcción en serie de aviones tipo 
«Stealth» ya ha dado comienzo, a cargo 
de la empresa Lockheed. Pero las publi
caciones especializadas en temas milita
res han aclarado que se trata de un 
programa escalonado que sólo alcanzará 
sus últ imas etapas en el plazo de varios 
años. 

Los radares soviéticos no lo vieron 

L a Fuerza Aérea ya ha probado tres 
prototipos «Stealth», proporcionados 
por la Lockheed. Pero la fabricación del 
caza bombardero estratégico, última 
fase del proyecto, ha sido encomendada 
a otro constructor, Northrop, que se ha 
comprometido a entregar la primera 
flotidlla para 1990. 

Entre las pruebas ya cumplidas con 
los primeros aviones experimentales 
«Stealth» se menciona en especial una 
incursión ensayada a menos de 40 
kilómetros de los radares soviéticos, que 
no detectaron la presencia del aparato. 

Ese comprobado éxito inicial fue 
decisivo para estimular la aceleración del 
programa, que comenzó a desarrollarse 
durante el Gobierno del ex-presidente 
Cárter. 

E n realidad, los antecedentes se 

remontan a 30 años atrás, y según se ha 
dicho, las investigaciones de base fueron 
obra de un constructor tejano de peque
ños aviones de plástico. 

L a nueva tecnología utiliza elemen
tos de plástico para sustituir piezas 
metálicas y se sirve de fuselajes de confi
guración especial, cuya descripción per
manece bajo reserva. 

Ventaja estratégica 

L a s autoridades norteamericanas de 
Defensa estiman que la ventaja estraté
gica alcanzada con el bombardero «invi
sible» no podrá ser neutralizada por la 
Unión Soviética sino en el largo plazo. 

Según predicción de Weinberger al 
Congreso, los soviéticos no estarán em 
condiciones de enfrentarse al «Stealth» 
ni de disponer de un aparato semejante 
hasta ya transcurridos varios años del 
final del siglo. 

A mediados de 1980, el secretario de 
Defensa de la Administración Cárter, 
Harold Brown, se había referido ya al 
programa «Stealth» bajo la presión del 
Congreso y después de intentar una serie 
de evasivas. Brown, en todo caso, no fue 
entonces explícito en su declaración y su 
Gobierno no concentró tampoco mayores 
esfuerzos en el dedsarrollo del avión. 

L a aceleración del rograma se resol-
vió sólo con el acceso de Ronald Reagan a 
la Casa Blanca y en el marco del 
reforzamiento de la capacidad militar 
global de los Estados Unidos en el que 
está empeñado en la actualidd el Gobier
no del país. 

Federico MAZA 
Servicios Especiales E F E 

t 
E L S E Ñ O R 

DON AURELIO CUETO TERAN 
Falleció en el día de ayer, en Santander, a los 81 años de edad, habiendo recibido 

los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. 
D . E . P . 

Su esposa, Isabel Pernía González; hijos, Miguel, Felicidad, Isabel, Aurelio, 
Lucio, Rosario, Angelines, Calixto y Laureano; hijos políticos, Rosario Lerchundi, 
Baldomcro Benito, José Saras, Adela Saínz, Perpetua Mayoral, Andrés Sainz, An
gel Vallejo, Carmen Méndez y Casimira Díaz; hermanas, Rosario y Estefanía; her
manos políticos, José, Marina y Lucio Pernía; nietos, bisnietos, sobrinos, primos y 
demás familia, 

R U E G A N una oración por su alma. L a conducción del cadáver se efectuará 
H O Y , a las C U A T R O , desde la Casa de Salud Valdecilla a la parroquia de 
Barriopalacio, en la que, a las C I N C O , se celebrará el funeral de cuerpo presente, 
inhumándose a continuación en el cementerio de dicho lugar. 

Barriopalacio de Anievas, 31.de mayo de 1982. 

t 
L A S E Ñ O R A 

DOÑA SINF0R0SA 
VILLAR PARDO 

Falleció en el d ía de ayer, a los 95 años de edad, habiendo recibido 
los Santos Sacramentos y la Bendic ión A p o s t ó l i c a . 

D E 

Sus sobrinas, María del Carmen y Mariate Villar Pardo; sobrinos 
nietos, María Teresa y Emilio Gutiérrez Villar; hermanos, Miguel, Floren
tino y Gabriel; hermanas políticas, Filomena Ruiz y Manuela Pérez; sobri
nos, sobrinos políticos, primos y demás familia, 

R U E G A N una orac ión por su alma. E l funeral de cuerpo presente 
se celebrará H O Y , a las D O C E , en la parroquia de los R R . P P . 
Carmelitas, i n h u m á n d o s e a cont inuac ión el cadáver en el cementerio de C i -
riego. L a misa de alma se dirá H O Y i a las D I E Z de la m a ñ a n a , en la parro
quia antes citada. 

Domicilio: M e n é n d e z Pelayo, n ú m . 75, chalet. 
Santander, 31 de mayo de 1982. 

E L S E Ñ O R 

DON INOCENCIO 
SUAREZ FERNANDEZ 

C C H E N C H O ) 
(Empleado de «Talleres del Río») 

Falleció el día 29 de mayo de 1982, a los 24 años de edad, habiendo recibido 
los Auxilios Espirituales. 

D . E . P . 
L A D I R E C C I O N Y P E R S O N A L D E «TALLERES ANTONIO D E L RIO», 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conducción 
del cadáver, que se efectuará H O Y , L U N E S , a las SEIS de la tarde, desde la Casa de 
Salud Valdecilla a la parroquia de San Juan Bautista, de Maliaño, en la que, a su lle
gada, se celebrará el funeral de cuerpo présente, inhumándose a continuación en. el 
cementerio de dicho pueblo, favores por los cuales les quedarán agradecidos. 

Maliaño, 31 de mayo de 1982. 

+ 
E L S E Ñ O R 

DON INOCENCIO 
SUAREZ FERNANDEZ 

( C H E N C H O ) 
(Empleado de «Talleres del Río») 

Falleció el día 29 de mayo de 1982, a los 24 años de edad, habiendo recibido 
los Auxilios Espirituales. 

D . E P . 

Su esposa, Maribel García Barquín; hija, Esther; padres, Alejandro y Jovita; 
padres políticos, Evaristo y Manuela; hermanos. Milagros, Isabel, Alejandro, 
Carlos, José Gabriel, José Javier, María del Carmen, Miguel Angel y Juan Antonio; 
hermanos políticos, José Antonio de Pedro, Antonio Santamaría, Milagros Fernán
dez, Rosaura Manuela, Consuelo y Victoria García Barquín, Antonio Fernández, 
Víctor Manuel Saiz e Ignacio Campos; tíos, sobrinos, primos y demás familia, 

R U E G A N a sus amistades una oración por su alma y asistan a la conducción 
del cadáver, que se efectuará H O Y , a las SEIS, desde la C . S. Valdecilla a la parro
quia de San Juan Bautista, de Maliaño, en la que, a su llegada, se celebrará el funeral 
de cuerpo presente, inhumándose a continuación en el cementerio de dicho pueblo. 

Maliaño, 31 de mayo de 1982. 
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. Prosperó la moción de censura contra varios directivos y terminarán las influencias 

La Federación depura el karata cántabro 
Una moción de censura contra varios directivos 

aprobada la últ ima semana; la decisión del presidente de 
la Federación de incorporar a la Junta a quien fue su más 
directo rival en las últ imas elecciones y la firme propues
ta de acabar con las interesadas influencias de deter-
gúoado gimnasio, van a poner las cosas en su sitio den
tro del karata en Cantabria. Buena parte de los dirigen
tes de estas artes marciales han formado Una coraza en 
tomo a unos dirigentes que, curiosamente, fueron 
presentados por quienes ahora pudieran provocar una 
escisión y formar grupo aparte. 

Lino J A V I E R 

E n días pasados se 
desarrlló, en los salones de 
las delegaciones minis
teriales, una asamblea ex
traordinaria del kárate 
cántabro. E l único punto 
del día consistía en debatir 
la moción de censura 
presentada por diversos 
dubes contra federativos 
que o no tenían, por ra
zones profesionales, tiem
po para atender sus cargos 
deportivos, o h a b í a n 
demostrado repetidamen
te su dependencia de algún 
gimnasio en detrimento de 
bs intereses generales de 
aquel deporte. 

L a moción prosperó, 
pues de veintidós asisten
tes fueron dieciocho 
quienes votaron afir-
mativamerte y cuatro 
sufragios aparecieron en 
blanco. Hace algún tiem
po. Amable Díaz San 
Millán envió su carta de 
dimisión por no serle 
posible dedicar las horas 
precisas al kárate. Otro 
vocal, Miguel A . Ruiz de 
Diego, entregó la carta de 
despedida la víspera de la 
asamblea y Francisco Ruiz 
Hidalgo no acudió a la 
reunión, pero telefoneó 
alegando enfermedad e in
formando sobre el envío de 
la misiva con su dimisión. 

Abandonados los cargos 
por tres vocales, la moción 

de censura se dirigía con
tra el vicepresidente. 
Manuel Angel Lazcano, 
por entenderse que su 
probada dependencia del 
gimnasio Hattori y al
gunos más entorpecía la 
labor de la iunta directiva, 
acusación en la que tam
bién se incluía a Miguel A . 
Ruiz de Diego. 

U n presidente manejado 

Para comprender meior 
este desenlace será ne
cesario remontarse, al 
menos, hasta las últimas 
elecciones, aunque un 
análisis detallados de las 
causas invitaría a mirar 
más lejos. Bastará, sin 
embargo, con saber que el 
actual presidente, Gre
gorio Penagos Gutiérrez, 
fue propuesto como can
didato tras numerosos 
problemas para hallar as
pirante, por el grupo que 
encabezaba el citado gim
nasio. Dejado llevar de su 
buena voluntad, tardó en 
comprender que se le 
quería mane.iar imponién
dole, incluso, nom
bramientos para la dis
tribución dé cargos. 

E l mismo Gregorio 
Penagos, ahora pro
tagonista de una loable 
labor en pro del interés 
común, ha reconocido que 
«no debí aceptar mi can
didatura; fue culpa mía 
admitir nombres que me 
propusieron. Tardé, pero 

al final me he dado cuenta 
de que se me trataba de 
manipular, de manejar la 
Federación de Kárate en 
beneficio de unos pocos». 

Proceso de depuración 
Un fallo en la co

municación de la selección 
de un alumno del gimnasio 
Kioto motivó que la 
Federación tuviera que in
tervenir y exigir la presen
cia del aludido deportista 
en los nacionales. Se 
desencadenó entonces una 
situación en la que en el 
Hattori se prohibió la con
currencia de sus elegidos, 
decisión igual a la adop
tada por otro gimnasio 
propiedad del selec-
cionador, todo lo cual 
motivó numerosas ausen
cias y que no hubiera 
tiempo de evitar que 
varias cabinas del coche 
cama Santander-Madrid 
fuesen vacías , pese a que 
la Federación las había 
abonado para ser ocu
padas por todo el equipo 
regional. U n gasto inútil y 
irnos incidentes que se 
agudizaron por tratar de 
impedir que los intereses 
de uno o varios clubes 
primaran sobre los de los 
demás. 

E l proceso de de
puración es tá en marcha. 
E l jueves pasado ya se dio 
a conocer la nueva junta, 
pues de la que salió elegida 
en los comicios de noviem
bre sólo quedaron el pre
sidente, tesorero, se
cretario y un vocal. E l 
equipo responsable de la 
Federación Cántabra de 
Kárate, una de las más 
jóvenes de nuestra región, 
es el siguiente: 

G r e g o r i o P e n a g o s 
G u t i é r r e z , presidente; 
J o s é Antonio Diego 
Pedraja, vicepresidente; 
Pedro Jav i er Canal 

Barrios, tesorero; Pedro 
Luis Fernández Caballero, 
secretario; Valentín R, 
González Ruiz, Alberto 
Berenguer Gallardo, José 
Antonio Vélez Viana y 
José Fernando Fernández 
Pérez, vocales. E l nuevo 
vicepresidente concurrió, 
en los repetidos comicios, 
encabezando la can
didatura por una diferen
cia mínima de votos. . 

Sanear la Federación 

«No he cambiado la 
chaqueta», comentó a 
H O J A D E L L U N E S el 
señor Diego Pedraja . 
«Seguro que quienes me 
apoyaron y colaboraron en 
aquella campaña electoral 
estarán satisfechos de la 
decisión. Si hubiera visto 
que la Federación no fun
cionase como debía, no es
taría aquí. Los hechos han 
venido a demostrar que 
teníamos razón. Llegué, 
incluso, a alegrarme de 
que ganara mi contrario 
porque, tras desconfiar de 
su gest ión, evidenció que 
cabía confiar en él. Si se 
continúa por este caminó 
de rectitud y no aceptando 
imposiciones, la Fede
ración cumplirá con su 
deber». 

Los dos dirigentes 
federativos e s t á n de
cididamente esperanzados 
en que la operación vaya a 
salir bien. «Queremos 
blanquear la fachada de la 
Federación y sanear su in
terior». «De mi parte», 
a s e g u r ó G r e g o r i o 
Penagos, «están todos los 
que votaron en contra mía 
en las elecciones y el 60 ó 
65 por ciento de quienes 
me apoyaron. Tendemos 
la mano al resto para con
seguir lo que nos pro
pusimos hace meses, unir 
al kárate cántabro y si-

Además de las 24 horas de futbito, torneo de minigolf 

Cursos de aikido, natación, tenis, patinaje y hockey 

en La Aíbericia 
L a Fundación Pública de Servicios del Complejo 

Municipal de Deportes tiene ultimado su programa 
de cursos socio-deportivos para el próximo verano. 
E n natación se ofrecerán clases de iniciación infantil, 
iniciación de adultos, preiniciación y perfecciona
miento en las siguientes quincenas: del 15 al 30 de 
junio; del 5 al 17 y del 19 al 31 de julio, así como entre 
el 2 y el 14 y 16-28 de agosto. Los precios para los 
abonados estarán entre las 2.125 y 1.400 pesetas y 
para los no socios, entre 2.600 y 1.800. 

E n tenis habrá cursos de iniciación infantil y 
adultos y perfeccionamiento, entre las siguientes 
fechas: junio, 7-23; julio, 5-20, y 21 de julio a 8 de 
agosto, y del 9 al 24 de este mismo mes, con tarifas 
de 4.000 a 2.500 pesetas para los abonados y de 5.000 
a 3.000 para los no asociados. 

Del 1 al 16 de julio, para alumnos de 8 años, habrá 
nn curso de iniciación al hockey sobre patines. Otro 

tanto ocurrirá con el aikido, modalidad en la que se 
ofrecerán clases en los meses de julio y agosto. 

Doce días se dedicarán a cada uno de los cursos de 
patinaje artístico. Bajo la dirección de Nelly de la 
Fuente y María Mili Penagos, se han fijado las fechas 
del 1 al 16 de julio y del 2 al 17 de agosto para 
enseñanzas de iniciación, que a la vez servirán de 
preselección para ingresar en la Escuela Municipal. 

Entre las competiciones programadas destaca el 
I I Ferial Deportivo «Las 24 horas de futbito», en las 
que intervendrán unos mil participantes. L»-III Gran 
Semana Social de Tenis será, sólo para abonados, del 
2 al 8 de agosto. E l I I Torneo Social de Petanca 
se disputará en la segunda quincena de julio y el 
primero de minigolf en los últ imos días de agosto. 

También está abierto el periodo de inscripciones 
para la campaña 82-83 en gimnasia de mantenimien
to; escuelas de gimnasia rítmica, patinaje artístico y 
aikido, quedando pendiente la de tenis. 

tuarle donde merece por 
derecho propio». 

Nuestra región fue la 
segunda de España, des
pués de Zaragoza, en la 
que el kárate inició su an
dadura en nuestro país . 
Cuenta con unos tres mil 
practicantes, de los que 
sólo están federados mil 
cuatrocientos. De vein
titrés clubes a finales del 
pasado año se llegó a los 
treinta. Hasta hace muy 
pocos meses no había un 
colegio donde los alumnos 
se ejercitaran en el kárate. 
en estos momentos se 
supera la media docena de 
centros. E l desarrollo de 
este deporte por las más 
diversas comarcas de Can
tabria es evidente, pero 
aún resta mucho por 
hacer. 

Alto nivel 
competitivo 

E n éxitos deportivos, 
recogidos los datos a 
vuelapluma, se anotan 
tres o cuatro campeones, 
de España, seis árbitros 
nacionales, más alguno de 
categoría internacional y 
hasta mundial; por lo 
menos, tres terceros Dan: 
así como buen número de 
deportistas con el segundo 
y primer Dan." 

E n Cantabria están en
tre el 8 , 5 y 9 por ciento de 
los cintos negros de kárate 
del país y uno de los 
mejores valores: Gonzalo 
Miñambres, quien, tras su 
título nacional, alcanzó la 
tercera plaza en el 
Europeo júnior. E n los úl
timos Campeonatos de 
España de katas, un 
alumno del gimnasio Hat
tori entró en la final y se 
clasificó sexto y una alum-
na del Kioto, octava. 

L a financiación es uno 

de los más graves pro
blemas que padece la 
Federación Cántabra de 
Kárate. Carece de subven
ción de la Nacional, por lo 
que se nutre de los in
gresos procedentes de las 
licencias, parte de los 
cuales han de entregarse 
en la Mutualidad. Hay 
gimnasios que actúan 
dentro de la legalidad y 
dan cuenta de odos sus 
inscritos y otros con cen
tenares de alumnos, no 
presentan más allá de 
ochenta licenciaf con todo 
lo cual se origin an grave 
perjuicio a este ieporte y 
se trabaja por ebaio de 
las posibilidades eales . 

Los nuevos r :tores del 
kárate ya han ¡laborado 
una programac >n en la 
que, además c la pro
moción desde las ca
tegorías inferió; s, se in
cluyen el Tr ceo Pri
mavera, para es • e mes de 
junio; el Torneo Fede
ración, en julio: el Ciudad 
de Santander, en septiem
bre; los campeonatos 
regionales juniors e infan
tiles y otras variadas com
peticiones. 

Esperan con singular 
interés a que esté con
cluido el nuevo pabellón 
cubierto de L a Aíbericia 
para organizar un torneo 
internacional y solicitar 
algún Campeonato de 
España, que pudiera ser el 
júnior. Su gran esperanza 
e ilusión es, sin embargo, 
el montaje del Gran Trofeo 
Cantabria, de categoría 
internacional. 

Mas todo ello entra den
tro del capitulo de los 
planes a medio y largo 
plazo. Lo importante en 
estos momentos es el 
decidido intento de relan
zar gl kárate. 

Quinielas 

Sólo 423 millones de recaudación 
Completado el 65 por ciento del escrutinio 

de las quinielas, anoche se contabilizaron 987 
plenos, que percibirán unas 51.000 pesetas; 
18.911 acertantes de trece resultados, a razón 
de unas 2.700 pesetas, y 145.407 de doce, a 
360. L a recaudación no fue m á s que de 
423.327.000 pesetas. 

T A L B O T S O L A R A , 

El mejor cambio. 

A h o r a t a m b i é n 
c o n c a m b i o a u t o m á t i c o . 

AUTO NORTE 
Otra, de Parayas, s/n0 

S A N T A N D E R 
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Voleibol 

Copa de la Reina 

Sniace, a un paso de las 
semifinales 

E l Sniace de voleibol ha 
conseguido prácticamente el 
acceso a las semifinales de la 
Copa de la Reina, tras im-' 
ponerse ayer, en el primer 
encuentro de cuartos de fi
nal, al Universidad Grana
da, por el tanteo de 3-0. 

Las torrelaveguenses han 
dejado sentenciada la elimi
natoria en cuanto que los 
tanteos parciales fueron 
también muy claros a su fa
vor: 15-7 en los dos prime
ros sets y í5-2 en el tercero. 

.Otros resultados que se 

dieron en estos cuartos de fi
nal fueron los siguientes: 

Longchamps, 0; Preuni
versitaria, 3. 

Cornellá, 2; Hispano 
Francés, 3. 

Tirma, 0; Arquitectura, 
3. 

E l único interés reside 
ahora en conocer el vence
dor de la eliminatoria entre 
Cornellá e Hispano Francés, 
ya que parece claro que los 
restantes semifinalistas ade
más de Sniace, serán 
Preuniversitaria y Arquitec
tura. 

' D i n á m i c o " d e l M u n d i a l 

E l «Dinámico», que ya 
goza de merecida fama entre 
los aficionados por sus ca
lendarios de Liga, ha reali
zado un nuevo esfuerzo, po
niendo en la calle el «Calen
dario del X I I Campeonato 
del Mundo». En un reduci
do formato publica la rela
ción de encuentros que se 
disputarán en el Mundial, la 

historia de los anteriores 
campeonatos, algunas de las 
reglas internacionales del 
fútbol y el nombre de los se-
leccionadores de los veinti
cuatro países que estarán en 
España. Un nuevo éxito del 
«Dinámico», con este calen
dario que viene a unirse a 
los once editados anterior
mente. 

VACACIONES 1982 
N o se r o m p a 

l a cabeza... 

i T E N E M O S 
L A S O L U C I O N ! 

¡LAS VACACIONES! ¿Qué hacer? Es como un m 
rompecabezas, verdad? Pero nosotros tenemos 
muchas formas de solucionarlo. 

Una de ellas es nuestra programación de VIAJES 
ESPECIALES, que incluyen Viaje en Avión, Hoteles y 
traslados, y unos destinos especialmente seleccionados 
para que sus vacaciones no sean "lo de siempre". 
Por ejemplo: 

T U N E Z 

I T A L I A 

Y U G O S L A V I A 

G R E C I A - T U R Q U I A 

P A R I S 

L O N D R E S 

desde Ptas. 

35.000 
30.100 
34.950 
64.400 
22.500 
24.900 

Y cualquier otro viaje por el mundo que Vd. desee. 

¿Le hemos ayudado a resolver el rompecabezas? Si así 
es nos abramos de ello. Si no, 'no se preocupe. 
Tenemos muchas otras soluciones. Póngase en 
contacto con nosotros. 

^ B * VIAJES 

£ ECUADOR 
O R G A N I Z A C I O N I N T E R N A C I O N A L D E V I A J E ? 

SANTANDER 
lealtad, 21, tel. 21 24 00 f*RED0 . , . ; iA ro nn 
J. Monasterio, 17, tel . 22 59 65 l o P " Jena' ^ fet. 60 58 99 
TORRELAVEGA 
Cef. Calderón, 5, tel . 89 12 19 

CASTRO 
Calvo Sotelo, 6, teí. 86 05 43 

Teléfono 
22 48 60 

H O J A D E L L U N E S 

Fase de ascenso a Tercera: Barquereño, 2; Léñense, 1 

San Vicente vivió una jornada 
para recordar 

San Vicente de la Barquera. 
Barquereño, 2 (Puchi y José Ra

món); Léñense, 1 (Carlos). 
Barquereño: Gelo; Froilán, Gabi-

no, Javi , Esteban, Sañudo, José 
Ramón, Puchi, Bgrto, Topi y Esca
lante. A l cuarto de hora de la 
segunda parte, Cortavitarte suplió a 
Escalante. 

Léñense: Florentino; Vázquez, Jo
sé Ramón, Gallego, Durán, David, 
Casimiro, Clemente, Castañón, Tu-
ñón y José María. E n el minuto 20 
del primer período, Vázquez I I susti
tuyó a José María. 

Arbitro: Señor Ruano, del Colegio 
Oeste. Completó una muy buena 
actuación en un encuentro que se 
complicó en los minutos finales. 
Amonestó a Froilán, José Ramón, 
Gabino, Vázquez y Castañón. 

1-0. Minuto 19 de la segunda 
parte. Ataque del Barquereño que 
concluyó con un centro cambiado y 
alto sobre el área asturiana. Puchi, de 
cabeza, adelantándose a la defensa 
visitantes, batió a Florentino. 

1- 1. Minuto 42. Gelo, portero local, 
falló en un despeje y el balón quedó 
fácil para Carlos, quien remachó a 
placer. 

2- 1. Minuto 44. E n plena ofensiva 
del cuadro de San Vicente se produjo 
un envío al palo. E l rebote fue para 
José Ramón, que marcó. 

Nunca tanto ambiente 

E l campo del Barquereño registró 
ayer tarde la mejor entrada de toda 
su historia y el más espectacular 
ambiente. Unas 1.500 personas se 
dieron cita en el recinto, y .la'taquilla, 
íntegra para los jugadores locales, 
superó las 200.000 pesetas, el «clima» 
entre los aficionados fue de lo más 

eufórico, con charangas y gritos de 
ánimo. Destacó asimismo la presen
cia de buen número de seguidores as
turianos que apoyaron al Léñense con 
música y a coro. 

E l resultado final debió ser de 1-0 a 
favor del Barquereño, a tenor de 
los méritos de ambos contendientes. 
E l conjunto del Léñense pareció 
poseer bastante oficio, pero los loca
les demostraron que tienen entidad 
como para confiar en que pueden 
ganar la promoción de ascenso a 
Tercera Divis ión (si es que al final 
existe alguna posibilidad de que el 
vencedor dá el salto a categoría 
nacional). E n la primera fase las 
ocasiones no abundaron y las de 
mayor peligro fueron protagonizadas 
por un Barquereño veloz y con 
ambición. L a madera, en un lanza
miento desde fuera del área, y el 
guardameta Florentino impidieron 
que en esta fase los de San Vicente se 
adelantaran en el marcador. 

E n la segunda mitad, los locales 
buscaron con mayor afán la puerta 
contraria, a la vez que el Léñense 
cuidaba más su defensa en aras de un 
resultado positivo para la confronta
ción de vuelta. Con la diana de Puchi 
se consideró que el partido quedaba 
resuelto. E l final de la contienda fue 
emocionantísimo, con ataques cons
tantes del Barquereño y explosión de 
júbilo con el gol de José Ramón a 
segundos del último pitido. 

No quedó claro, al menos ayer, 
qué equipo es superior, aunque el 
resultado favorece las aspiracines de 
los asturianos. E n Pola de Lema, el 
domingo, a las 5, también habrá 
centenares de seguidores barquere-
ños para animar a su cuadro en su 
primera intentona de acceder a Ter
cera. 

J o a q u í n O t í n o 

t u v o r i v a l e s e n e l 

I r e g i o n a l 

d e M a r a t ó n 

Ayer, en Colindres, se ce
lebró el primer campeonato 
regionál cántabro de mara
tón. Participaron 32 atletas, 
de los cuales se clasificaron 
18. Joaquín Otí. dominó la 
carrera de 42,185 kiló-
metros, casi de forma abso
luta. Sus contrarios no resis
tieron el ritmo impuesto 
más allá de siete kilómetros. 
Durante los 35 restantes el 
citado atleta corrió en cabe
za y en solitario. Llegó a la 
meta con un «crono» de 2 
horas, 32 minutos y 31 se
gundos. Manuel Fernández 
macho ocupó la segunda 
plaza, con 2-42-58; José Ig
nacio Calvo la tercera, con 
2-47-05; José maria Díaz 
García, fue. cuarto, con 2-
53-04; Antonio Ruiz de Ve-
lasco, quinto, con 2-57-10 y 
José Luis Ibarrondo, sexto, 
con 2-57-25. 

La próxima quiniela 

S. L . Almagro-C.Español.l 
Talleres-Banfield 1 
L . Andes-Gim. Esgri X 
Estudiantes-All Boys 1 
Bari-Sambenedettesse 1 
Brescia-Cremonese.... l-X-2 
Catania-Cavese 1 
Lazio-Várese X 
Lecce-Palermo l-X-2 
Pescara-Verona.. 1-X 
Pistoise-Pisa 1 
Reggiana-Pedrugia 1-X 
Sampdoria-Rimini X 
Spal-Foggia... . . ' .-Í-X-I 

Giro de Italia 

Milani ganó una etapa de trámite 
Comacchio (Italia). E l italiano Silvestre Milani 

triunfó ayer en el sprint masivo con el que terminó la 
decimoquinta etapa del Giro de Italia, Urbino-
Comacchio. 

Los jueces dieron la victoria al corredor italiano tras 
consultar la fotografía de la llegada, pues el suizo Urs 
Freuler cruzó la meta a escasos centímetros de Milani y 
estuvo a punto de conseguir su cuarta victoria de etapa 
al sprint, en la actual edición del Giro. 

Etapa 

1. —Silvano Mi lan i . 
Italia, 5-14-58. 30 segun
dos de bonificación: media 
35,813 kilómetros/hora. 

2. —Urs Freuler. Suiza, 
mismo tiempo. 20'segun-
dos bonificación. 

3 . — D a n i e l e C r o l i . 
Italia, mismo tiempo. 10 
segundo bonificación. 

4. — andreas Adamson. 
Suecia, mismo tiempo. 5 
segundos bonificación. 

5. — Francesco Moser. 
Italia, mismo tiempo. 

Todos los españolesn en 
el mismo tiempo, excepto 
Juan Pujol, 5-15-32. 

G E N E R A L 

1. —B e r n a r d Hinault , 
Francia, 75-29-54. 

2. —Silvano Contini, Ita
lia, a 31". 

3. —T o m m y P r i m , 
Suecia, a 1-12. 

4. —Mario Beccia, Italia, 
a 2-21. 

5. —Francesco Moser, 
Italia, a 2-29. 

16.—Vicente Belda, 75-37-
28. 

21,—Faustino Rupérez, 
75-40-34. 

27.—Eduardo Chozas, 75-
45-15. 

37.—Juan Fernández, 75-
53-02. 

46.—Alvaro Pino, 75-57-
47. 

53.—Juan Pujol, 75-04-06. 

59.—Jesús Rodríguez, 76-
10-27. 

73.—Juárez Moral, 76-24-
20. 

76.—Angel Camarillo, 76-
28-42. 

117.—Guillermo de la Peña, 
77-19-03. 

138.—José Recio, 77-58-16. 

Les siguió en la meta el italiano Daniele Caroli, 
mientras su compatriota Francesco Moser demostraba 
de nuevo su combatividad después de cinco etapas con el 
maillot rosa, clasificándose en quinta posición. 

Los 190 kilómetros de etapa fueron de trámite des
pués de los combates de los últimos días y la caravana 
llegó a la meta con media hora de retraso sobre el horario 
previsto. 

na y Madrid, para cubrir 
175 kilómetros, con escala
das a los puertos de Oroel 
(12 kilómetros) y Mont Re-
pos (18). 

Los primeros 50 kiló
metros se hicieron en pelo
tón, aunque no faltaron bre
ves escaramuzas. En las 
rampas del Oroel atacó Aja, 
a quien acompañó Arenas y 
en la cima se presentaron 
con 1-40 de ventaja. En el 
Mont Repos la diferencia 
sobre los perseguidores era 
de 3-44. Aunque López 
Arregui saltó del grupo no 
logró alcanzarlos. En Hues
ca venció Guillermo Arenas, 
con un tiempo de 4-34-00 
(Reynolds), a una media de 
38,321 kilómetros por hora; 
seguido por Enrique Aja, 
con el mismo crono; López 
Arregui (todos del mismo 
equipo), a 2-12; Juan Cofra
des ( A L C O ) a 3-44, A-
Franco (IAMS); Sabido An-
goftia (Reynolds), a 5-41 y 
M. Blanco. 

Enrique Aja, 
segundo en Huesca 

E l ciclista cántabro Enri
que Aja, volvió a ofrecer, 
ayer, otra destacada ac
tuación. Se clasificó segun
do en el campeonato de 
montaña para aficionados. 
Intervinieron 66 corredores 
de Zaragoza, Huesca, Bar
celona, Pamplona, Tarrago-
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Bolos 
Hoy comienzan tres importantes concursos 

La P. B. Darío Gutiérrez, en horas altas 
Importante avance de la cuadrilla de Darío 

Gutiérrez en las últ imas jornadas. Doble y amplio triun
fo, 1-5, en sus salidas a Muriedas y L a Llama. Virgilio 
Quintana y sus compañeros, en una linea de modestia y 
discreción; con enorme entusiasmo y eficacia, se han 
colocado en los primeros lugares de la clasificación. 

Ayer dieron un «golpe» 
importante al ganar en L a 
Llama a Mallavia, con lo 
que los «mallavias» dan 
un paso en falso en sus as
piraciones, sobre todo 
cuando su victoria en Los 
Pinares hacia esperar uña 
escalada firme hacia el 
liderazgo. 

L a verdad es que al tér
mino de la primera vuelta 
la Liga se halla fran
camente interesante , y 
aunque la marcha de la 
competición en cabeza es
tá interesante, nada se 
decide, por el momento, lo 
que \ hace que cada par
tido tenga mayor atrac
tivo. -

Resultados 

Los resultados de este 
fin de semana fueron los 
siguientes: 

Bolística, 1; L a Car-
mencita, 5. 

P e ñ a c a s t i l l o , 2; 
Mallavia, 4. 

Puertas Roper, 1; Darío 
Gutiérrez, 5. 

C . Rotella-Textil San-
tanderina, suspendido. 

Mal lav ia , 1; D a r í o 
Gutiérrez, 5. 
_ Santa María del Sel, 4; 
San Roqüe, 2. 

Gayfor, 1; Barreda, 5. 

L a L iga de Segunda. 

E n la Liga de Segunda, 
los partidos de ayer, 
domingo, dieron los si
guientes marcadores: 

Los Angeles, 2; Sal
cedo, 4. 

Pesquera, 1; L a Cavada, 
5. 

Polanco, 5; Ribamontán 
al Mar, 1. 

Líérganes-Don Quiiote, 
suspendido. 

A . Pero.io, 2; Artcon 
Cicero, 4. 

Casa Sampedro, 3; San 
José , 3. 

E l Lobio, 4; Virgen de 
las Quintas, 2. 

Altamíra, 4; E l Bruio, 
2. 

L a Cagigona, 4: 
Comillas, 2. 

Marcelo G a l a s , 4; 
Motor Amigos, 2. 

Sábanas Boreal-M. San 
Antonio, suspendido. 

Copa Presidente 
de Cantabria 

Ayer se jugó otro de los 
partidos dé ida de la 
primera eliminatoria de la 
Copa Presidente de Can
tabria. E n los Pinares se 
enfrentaron Peñacastillo 
Stil y Artcon Cicero. 
Buen partido de los 
«mueblistas» de Chechu 
Garmendia, y empate 
merecido. Una igualada 
que pone el choque de 
vuelta, que se celebrará el 
miércoles, en Cicero, al 
máximo de emoción. 

Hoy, Textil Santanderína-
Puertas Roper 

E l pasado jueves se sus
pendió por el mal tiempo el 

Trial 

T r i u n f o d e M a n u e l Q u i n t a n a 

e n G u a d a l a j a r a 

E l piloto cántabro Manuel Quintana, con Ossa, se 
adjudicó el triunfo en la primera prueba del Cam
peonato Interprovincial de Trial, zona Centro, disputado 
en Guadalajara. Otro corredor de nuestra región, Jesús 
Fernández, con Montesa. se clasificó en tercer lugar. 

L a razón de que intervengan en este Campéonato 
reside en que no se'celebra el de la zona.Norte y es con
dición indispensable participar en algún interprovincial 
para tener opción a disputar el Campeonato de España. 
Para éste se clasificarán el primero y el segundo de cada 
zona y aquellos pilotos que mayores puntos obtengan. 

El Torneo Federación, 
para elBrazomar 

C a i t e s - M o n t e , f i n a l d e l a 

C o p a C a n t a b r i a 

Cartes y Monte se han clasificado para disputar la 
final de la Copa Cantabria de fútbol después de jugarse 
ayer los encuentros de vuelta de las semifinales. 

E l Cartes superó por 2-1 al Comillas, después de que 
d primer encuentro terminara con empate a un gol. 
Monte, por su parte, superó la desventaja del choque de 
ida , 0-1, imponiéndose al Pontejos por 2-0. 

No está aún determinada la fecha ni el lugar de ce
lebración de esta final. 

E n el Torneo Federación, el primer lugar correspon
dió al Brazomar, que venció en el choque final al Iguña, 
por tres goles a dos, después que ambos dejaran en la 
cuneta, en semifinales, a Miengo y Portuarios, respec
tivamente. 

partido de primera ca
tegoría entre Textil San-
tanderina y Puertas 
Roper. Puestas de acuerdo 
ambas Peñas , se jugará 
esta tarde, a las siete y 
media, en la bolera del 
Hogar Rural, de Cabezón 
dé la Sal. 

E l resultado será muy 
importante, pues los de 
Muriedas necesitan algún 
punto para recuperarse y 
los textiles pretenden con
firmar su buena cla
sificación. 
n También, Copa 

También está señalado 
para hoy varios encuen
tros de la «Copa Presiden
te de Cantabria». Como 

quiera que los de vuelta se 
anuncian para el miér
coles, los de la ida han de 
jugarse hoy. 

Los partidos de esta 
tarde son: Darío Gütié-
r r e z - L o s A n g e l e s , 
Comillas-Barreda, Motor 
Amigos-La Carmencita, 
Polanco-Gayfor y E l 
Lobio-Mallavia. 

Concursos 

Hoy se inician en Can
tabria tres importantes 
concursos. E n la bolera 
Rotel la (Torrelavega) 
comienzan las tiradas 
selectivas para el 
«Seguros Bilbao», y en la 
Casa de los Bolos, las 

c o r r e s p o n d i e n t e s a l 
Memorial Adolfo Cavia. 

E n L a Rasilla, de Los 
Corrales de Buelna. se 
realizará la primera tan
da de tiradas para el Con
curso de San Juan, estan
do prevista la interven
ción, a partir de las cinco 
de la tarde, de Jaime, 
Secundino, Pituli, Javier 
Pérez, Castañedo, Mar
celino Solar, Leonardo 
Alvarez , J o s é Mar ía 
Alvarez y Agust ín Fer
nández . 

Mañana, el «Candemat» 

Mañana se abre una 
serie de clasificación en la 
bolera de Muriedas, donde 
tendrá lugar este año el 
Concurso Candemat , 
dotado con 430.000 pe
setas de premios. Las 
tiradas comienzan por las 
de primeran que durarán 
(período selectivo), tanto 

en individual como por 
parejas, hasta el día 11. 
para intervenir posterior
mente los segundas, 
aficionados, veteranos y 

' categorías menores, 
M A R C E L I N O 

estudios "ARANZAZU" estudios "ARANZAZU" estudios "ARANZAZU" estudios "ARANZAZIT 

SI ESTAMPE PASO UN DIA; UNA SEMANA: UN MES; ETC.... 
; z ~ 

ueva forma de alojamiento!! E S T U D I O S " A R A N Z A Z U 

1 ARANZAZU" ESTUDIOS "''.RAMZi^ZI." ESTUDIOS "ARAWZAZU" ESTUDIOS "ARAN ^ 

- NEVERA - KITCHNET- TELEFONO - TV, 

sencil la: 950 PTS./DIA {todo incluido) 

H a b i t a c i ó n D O 

A L PRECí 

J U N T C ^ Á D t 

C/. Mies del Valle, Núm. 4 

TOTALMENTE REFORM^O 

al Telf. 371100/04 

» estudios "ARANZAZU" estudios "ARANZAZU"estudlos "ARANZAZU" estudios "ARANZAZU 

¡ S U V I V I E N D A . . , 

A L C O S T O : 

5 . 8 8 0 . 0 0 0 

• Cerca de Valdecílla 
• Junto al nuevo Hípermercado. 
• Con todos los servicios y comuni

caciones. 
• Entrada: a convenir. 
• Resto: 15 años. 

Cantidades entregadas a cuenta, 
garantizadas por el Banco de San
tander. 

C o o p e r a t i v a 

d e v i v i e n d a s 

« P e ñ a V e r d e » 

Los 14 aciertos | 

C/.Cuesta-Tel. 314098 
(Frente Ayuntamiento) 

Cávese - Pistoiese x 
Foggia - Pescara. 1 
Lazio - Cremonese 2 
Palermo - Reggiana x 
Pisa - Spal 
Rimini - Brescia 
Sambenedettese - Lecce 
Sampodoria - Perugia 
Várese - B a r i . 
H . Verona - Catania 
Empoli - Trento 
Modena - Padova 
Parma - Alessandria 
Campobasso - Reggina 

COCHES 
VOLVO 

isu mejor 
seguro 
de vida! 

A g e n t e of ic ia l : 

CASIEllANOS DE 
SANTANDER. Si 
C / C A S m i A , 3 3 
T L F : 2 2 1 9 5 0 

QUESO DE NATA 
LOS CAMPESINOS 

" E L Q U E S O D E C A N T A B R I A 

nutre, pero no engorda 
1 0 0 grs. de queso = 1 litro de leche 

I d e a l p a r a : 

* Aperitivos * Comidas * Meriendas 
elaborado con la garantía de 

/A 

Q U E S E R I A S C A N T A B R A S 
l O r u ñ a d e P i é l a g o s • T e l é f . 5 7 4 0 0 7 - S a n t a n d e r 
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Adquiera esta joya fotográfica en sus 
distribuidores oficiales: 

Opticas 

S A F E R Y F E R N A N D O 
C. A lonso Vega, 11 J . Monaster io , 9 

S A N T A N D E R 

N E U M A T I C O S 

I I R E L L I 

CINTURATO P3 

VENTA Y SERVICIO 

A G E N C I A 

N A N S A 
castilla,42 - t e í n a s . 2166 58 • 21 se 62 - S a n t a n d e r 

Grupo I 
I T A L I A 
P O L O N I A 
P E R U 
C A M E R U N 

Grupo 11 
A L E M A N I A 
A U S T R I A 
C H I L E 
A R G E L I A 

Grupo III 
A R G E N T I N A 
B E L G I C A 
H U N G R I A 
E L S A L V A D O R 

Grupo IV 
I N G L A T E R R A 
C H E C O S L O V A Q U I A 
F R A N C I A 
K U W A I T 

Grupo V 
E S P A Ñ A 
Y U G O S L A V I A 
I R L A N D A N . 
H O N D U R A S 

Grupo VI 
B R A S I L . 
URSS 
E S C O C I A 
N . Z E L A N D A 

P E G A S O 
"La solución a cualquier problema 

de transporte? 
JOSE VIDAL DE LA PEÑA,S. A. 

VENTAS YSERVIC» Santander Ctra.de Rarayas, Km. 3 Tfno.250450 
Torreiavega Valles,s/n.TTno.820050 

PARTIDOS QUE SERAN 
RETRANSMITIDOS 

POR LA SEGUNDA CADENA 
DE TVE. 

Junio 14: i t A L I A - POLONIA 
Vigo - Balaídos 

15: P E R U - C A M E R U N 
La Coruña - Riazor 

16: I N G L A T E R R A - FRANCIA 
Bilbao - San Mamés 

17: CHECOSLOVAQUIA - K U W A I T 
Valladolid - J. Zorrilla 

18: I T A L I A - PERU 
Vigo - Balaidos 

19: POLONIA - C A M E R U N 
La Coruña - Riazor 

20: A L E M A N I A - C H I L E 
Gijón - El Molinón 

21: A R G E L I A - AUSTRIA 
Oviedo - C. Tartier 

22: P O L O N I A - P E R U 
La Coruña - Riazor 

23: I T A L I A - C A M E R U N 
Vigo - Balaídos 

24: CHECOSLOVAQUIA - FRANCIA 
Valladolid - J. Zorrilla 

25: A L E M A N I A - AUSTRIA 
Gijón - El Molinón 

Todos los partidos empezarán a las 17,15 horas. 

" C a l i d a d y p r e c i o 

^ca e n p i e r 

'me 
Ante.cuero.novak 

y piel a mejores precios que nunca 

S a n t a L i i c í a , 3 S a n t a n d e r 
(An,tiguoTeatro Pereda) 

Emperador,4 Larédo 

MIGUEL ARROYO 
- SEAT 124-D - S-C 

(Inmejorable) 
- SEAT 132/1 .800 - S-D 

(Garantizado) 
- CITROEIM G S - S-C 
- REIMAULT-5 T S - S-G 
- S I M C A 1 . 2 0 0 - G L - S - I 
- RENAULT-18 — S-l 

PAGO, 36 meses. 
SIN ENTRADA, REVISADOS Y GARAN

TIZADOS. 

PLAZA DE LAS 
ESTACIONES 

J . J . REVUELTA 
En sus Talleres Navales 
y en la 
División de Calderería 
estudia todo tipo de proyectos 
en hierro, 
acero inoxidable y aluminio, 
estructuras metálicas, cisternas, etc. 
¡Consúltenos su problema sin compromiso! 

— Tenemos la solución— 
EL PUERTO - COLINDRES . 
TELEFONOS: 65.02.00/65.02.26 

PARTIDOS QUE SERAN 
RETRANSMITIDOS 
POR LA PRIMERA 
CADENA DE TVE. 

Junio 13: A R G E N T I N A - BELGICA 
Barcelona - Nou Camp 

14: B R A S I L - U R S S 
Sevilla - S. Pizjuán 

15: ESCOCIA - N . Z E L A N D A 
Málaga - La Rosaleda 

16: E S P A Ñ A - HONDURAS 
Valencia - L . Casanova 

17: YUGOSLAVIA - I R L A N D A N . 
Zaragoza - La Romareda 

18: A R G E N T I N A - H U N G R I A 
Alicante - Rico Pérez 

19: BELGICA - E L SALVADOR 
Elche - Elche 

20: E S P A Ñ A - YUGOSLAVIA 
Valencia - L . Casanova 

21: HONDURAS - I R L A N D A N . 
Zaragoza - La Romareda 

22: URSS-ESCOCIA 
Málaga - La Rosaleda 

23: BRASIL - N . Z E L A N D A 
Sevilla - B. Villamarin 

24: HONDURAS - YUGOSLAVIA 
Zaragoza - La Romareda 

25: E S P A Ñ A - I R L A N D A N . 
Valencia - L . Casanova 

Todos los partidos empezarán a las 21,00 horas, excepto 
el día 13 que será a las 20,00 horas. 

I 

I t 
c 

EXF 

CONSTRUCTOR 
•tserrot 1 1 

SUMBOLA DE CALIDAD La gama más completa de modelos deri vados del cemenxo. 
LA ALBERICIA 

lTFMO.333611 

http://Ctra.de
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Concesionario EXCLUSIVO: 

NUEVAS FURGONETAS 

¡ 5 CD 
F-350 

• MAS CARGA: 3.500 KILOS P.M.A. 
• MAS MOTOR: 65,5 C.V. DIN 
• MAS CAMBIO: 5 VELOCIDADES Y M. A. 
• MAS MODELOS: RUEDAS TRASERAS SENCILLA Y DOBLE 

FURGON - COMBI - CAPITONE -
C F 4 S I S CABINA. 

IGNACIO PALACIOS, S.A m C A S T I L L A f K ' T N O . 2 2 2 5 0 0 - S A N T A N D E R - T O R R E L A V E G A - R E I N O S A 

S E G U N D A F A S E 

G R U P O A — Barcelona - Nou Camp 
Junio, 28 —(1) y (3). 21,00h. 
Julio, 1 — ( l ) y ( 2 ) . 2 1 , 0 0 h . 
Julio, 4 —(2) y (3). 21,00 h . 

G R U P O B — Madrid - S. Bernabeu 
Junio, 29 — (4) y (6). 21,00 h . 
Julio, 2 —(4) y (5). 21,00 h . 
Julio, 5 —(5) y (6). 21,00 h . 

G R U P O C — Barcelona 
Junio, 29 —(7) y (9). 17,15 h . 
Julio, 2 —(7) y (8). 17,15 h . 
Julio, 5 —(8) y (9). 17,15 h . 

Sarriá 

G R U P O D — Madrid 
Junio, 28 —(10) y (12). 17,15 h . 
Julio, 1 - ( 1 0 ) y (11). 17,15 h . 

V. Calderón 

ELECTRO IMAGEN 
Distribuidor oficial T V . 

P R O M O C I O N E S P E C I A L D E 
A S I S T E N C I A R A P I D A Y 
G R A T I S P O R 2 A Ñ O S . 

Exposición: 

Juan José Pérez del Molino, 39 
{A unos pasos de C. / Monte) 

Teléfono: 37-08-21 

ESTAMOS DISPUESTOS 
A TODO 

p o r q u e este m e s , N E C E 
S I T A M O S a l canza r a l -
T O S O B J E T I V O S E N 

V E N T A S 

H I R C O S 
S i e m p r e h a p a g a d o M A S 
Q U E N A D I E . 
A H O R A L E P A G A M O S 
M A S Q U E N U N C A P O R 
S U C O C H E U S A D O . 

¡ V i s i t a r H E R C O S es 
r e n t a b l e ! 

COLINDRES 
Cuidamos de su coche. Cuidamos de usted, 

abierto sábado» tarde y domingos mañana 

S E M I F I N A L E S 

Julio 8 — Barcelona - Nou Camp 

Vencedor Grupo A contra vencedor 
Grupo C. - 17,15 h . 

Julio 8 — Sevilla - S. Pizjuán 

Vencedor Grupo B contra vencedor 
Grupo D . - 21,00 h . 

F I N A L E S 

Julio 10 — Alicante - Rico Pérez 

Perdedor Grupos A-C contra perdedor 
Grupos B-D. - 21,00 h . 

F I N A L 

Julio 11 — Madrid - S. Bernabeu 

Vencedor Grupos A-C contra vencedor 
Grupos B-D. 

Confíe su Instalación de 
BUTANO. PROPANO v 

NAUTAGAS 
H E R N A N C O R T E S , 2 9 

T E L E F O N O 2 2 6 2 5 9 

Instalador debidamente autorizado 

porque 

Adelántese con Same. 
P R I M E R A M A R C A M U N D I A L DE T R A C T O R E S 

D E D O B L E T R A C C I O N 

ÜGANADERO... AHORRE200 PTS.POR HORA!! 
D I S T R I B U I D O R E X C L U S I V O P A R A C A N T A B R I A : 

ARTURO GONZALEZ soro muz 
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Balonmano 

Meló, máximo 
goleador 

Barcelona, 
campeón de Liga 

M a d r i d . - E l F . C . Bar
celona se ha proclamado 
campeón de la Divis ión de 
Honor de balonmano, de 
la temporada 1981-82, 
finalizada ayer. 

L a victoria del club 
azulgrana sobre el A . de 
Madrid, que no ha podido 
revalidar su t ítulo, hace 
unas jornadas h a b í a 
dejado prácticamente el 
camino libre al equipo 
catalán para la con
secución del Campeonato, 
que ha conquistado de 
manera brillante e invicto. 

Ál igual que en la an
terior, barceloneses y 
rojiblancos han man
tenido desde comienzo 
de esta temporada una 
emocionante pugna, que 
se ha resuelto por un solo 
punto de diferencia a favor 
del conjunto catalán. 

Como dato curioso, hay 
que destacar que el Jaén 
no consiguió ni un empate 
y sus salidas de la cancha, 
en los 26 partidos que ha 
jugado, han ido acom
pañadas de otras tantas 
derrotas. 

E l c á n t a b r o M e l ó , 
jugador del Barcelona, se 
proclamó máximo go
leador de la Liga . 

Carasa, cuarto 
Castro y Laredo, 
terceros en el 
Nacional 
de Bateles 

E n aguas de la bahía co
ruñesa se desarrolló ayer la 
jornada final de los campe
onatos nacionales de cade
tes. Tres tripulaciones cán
tabras habían conseguido 
clasificarse, la víspera para 
las regatas de honor, sin em
bargo ninguna pasó de la 
tercera posición. En esa pla
za se situaron Castro y Lare-
do, mientras la Peña L a So
ga, de Carasa, fue cuarta. 

L a clasificación definitiva 
en cada categoría fue: 

Cadetes: 1, Iberia; 2, Le-
queitio; 3, L A R E D O , y 4, 
Luarca. 

Juveniles: Lequeitío; 2, 
Veleta; 3, Motrico, y 4, C A 
RASA. 

Sénior: 1, Gueíaria; 2, 
Cíérvana; 3, C A S T R O , y 4, 
Redes. _ 

Fase de ascenso 
a Segunda B 

Resultados 
Los resultados de los en

cuentros de ida disputados 
ayer correspondientes a la 
fase de ascenso a Segunda 
División «B» fueron los si
guientes: 
Cacereño, 4; Badalona, 2, 
Eibar, 0; Catarroja, 2. 
Valladolid, 0; Talavera, 2. 
Fuengirola, 1; Orense, 1. 
Parla, 1; Mérida ln. , 0, 
Hospitalet, 4; Guímar, 0. 
Osasuna P, , 3; Telde, 0. 
Alcoyano, 2; Orihuela, 2. 
Ponteved., 2; Constan., 0, 
Salmantino, 1; Bínéfar, 0. 
Poblense, 3; Langreo, 1. 
Albacete, 2; Aurrerá, 0. 

El Racing perdió en Herrera (1-0, con el Falencia) 

Borota convenció más 
que Christian 

E l Racing disputó ayer, en Herrera 
de Pisuerga, el anteúltimo partido de la 
temporada (el últ imo será el miércoles, 
en San Vicente de la Barquera). Los 
hombres de Manolo Fernández Mora 
perdieron ante el Palencia, recién ascen
dido a Segunda A , por 1-0. 

Los racinguistas formaron, de salida, 
con: Borota; Castaños, Sañudo, Manti
lla, Preciado, Chiri, Juan Carlos, Cidón, 
Christian, Viky y Manoliñ. E n la segun
da parte entraron Alba, Víctor y Vir
gilio. 

E n la primera mitad, el Palencia 
alineó a: Concha; Alonso, Perrero, Ber
mejo, Susí, Sambade, Cano, Sampedro, 
Paco, López y Dopico. E l equipo caste
llano de la segunda fase fue: Concha; 
Alonso, Maldónado, Joaquín, Fuertes, 
Cano, Mediavilla, Sampedro, Chapa
rro, López y Javi . 

Antes de iniciarse la confrontación, 
dirigida por un colegiado palentino, se 
rindió un homenaje al presidente del C . 
D . Herrera, Angel Fernández Macho, 
que fuera en sus tiempos de practicante 
jugador del Naval y Gimnástica, y 
últ imamente destacó por la promoción 
del fútbol en aquella comarca castellana. 
Acudió numeroso público, que disfrutó 
con una confrontación entretenida. 

E l Palencia puso mucho más ardor en 
la lucha y hasta dureza, que el Racing, el 
que se le notó deseoso de que lleguen las 
vacaciones. Se jugó mucho en el medio 
campo, sin precauciones defensivas y 
con mínima eficacia ante las porterías. 
Los dos equipos actuaron por debajo de 
sus posiblidades y especialmente el 
cántrabro. E l gol de la victoria palentina 
llegó a escasos minutos del final, merced 
a un disparo de Mediacilla que un 
defensor santanderino desvió al fondo de 
la portería. 

Más que el juego en sí preocupaba, 
por parte rácinguista, conocer las posibi
lidades del portero yugoslavo Peter 
Botora. Sólo intervino medio tiempo 
y mandó bien en el área, además de 
observar buena colocación y deparar una 
espectacular atajada. Fue poco exigido. 
Realmente, en el Racing se asegura que 
no es necesario que convenza más . Para 
concretar su fichaje será necesario, 
primero, allegar más datos e informacio
nes y valorar otras gestiones en curso. 
Ha gustado, pero no se ha decidido su 
contratación. Christian, jugador de color 
procedente de L a Martinica, ha demos
trado que tiene cualidades, pero que está 
a falta de resistencia. Manolín luchó 
mucho, pero pasó a un plano discreto. 

El jugador argentino pasará esta semana 
reconocimiento médico en Barcelona 
El traspaso de Maradona es el más 
importante, económicamente, 
a nivel mundial 

Buenos Aires.—Definitivamente, ha quedado concre-
tado el traspaso de Diego Armando Maradona al 
Barcelona, ha informado el representante del jugador 
argentino, Jorge Ozysterpiller. 

Argentinos Juniors, Boca Juniors y el propio 
Maradona se harán cargo del pago de los honorarios de 
los abogados que han intervenido en la operación. 

• y 

Czysterpiller ha asegurado que el lunes o martes, 
, Maradona se trasladará hasta la Ciudad Condal para 

someterse al examen médico de rigor y firmar el contrato 
por el que queda ligado al club catalán, por un período 
de seis años. 

Maradona percibirá cinco millones de dólares (unos 
500 millones de pesetas) en concepto de prima, más un 
sueldo de 70.000 dólares mensuales (unos siete millones 
de pesetas). 

E l considerado número uno del fútbol mundial 
recibirá además el 25 por ciento del costo total-de la 
operación, valorado en unos ocho millonés de dólares 
(800 millones de pesetas). 

E l pase de Diego Maradona al Barcelona se ha 
concertado tras la reunión de su representante con los 
directivos de Argentino Juniors y Boca Juniors. 

De esta manera concluye la gest ión m á s importante 
realizada hasta ahora en el fútbol mundial. 

Gallego suple a Víctor y Juanito fijo en el ataque 

Santamaría encontró su selección ideal 
Valencia. (Por Angel Cabeza, de la agencia «Efe»).—El trabajo realizado por el seleccionador nacional, José Emi

lio Santamaría, a lo largo de dos años, desde que tomó el mando del equipo nacional en la Eurocopa de 1980, ha estado diri
gido primordíalmente a confeccionar más que una selección un club, el «España», que es algo que no había conseguido has
ta ahora ninguno de los hombres que ostentó el puesto, a lo largo de la dilatada historia del fútbol español. 

Kubala, por ejemplo, llamó en el tiempo que estuvo de seleccionador a docenas de jugadores, y casi nunca puso en 
liza a los mismos hombres durante dos partidos seguidos. Santamaría sí lo está haciendo y los frutos pueden recogerse espec
tacularmente durante la disputa de ese Mundial, que ya está llamando a la puerta de los aficionados españoles al fútbol. 

A nadie se le oculta, ni Santamaría quiere ocultarlo, 
que de los 22 hombres seleccionados para el Campeonato 
—cuya lista definitiva deberá ofrecer a la F I F A el próximo 
día 5— diez u once, salvo contingencias de tácticas o de otro 
tipo de cosas, como lesiones y bajas formas de última hora, 
no van a llegar a vestir la camiseta roja de España. 

Y a parece que hay selección, como se demostró sin ir 
más lejos el martes y el jueves de la semana que terminó 
ayer, cuando el seleccionador alineó en los partidillós de 
entrenamiento al mismo equipo, primero ante los juveniles 
del Valencia y luego ante los aficionados. 

E N B U S C A D E UN E Q U I P O 

Arconada, Camacho, Tendillo, Alesanco y Gordillo, 
Alonso, Gallego y Zamora, Juanito, Satrústegui y López 
Ufarte, serán, pues, los once «gladiadores» que se encar
guen de defender la suerte de la selección, primero ante 
Honduras, Yugoslavia e Irlanda del Norte y, después hasta 
donde el buen juego o la suerte lleve a la selección española-
82. 

L a política que lleva Santamaría no es errónea, sino to
do lo contrario. Ha buscado hacer un conjunto, apoyado 
casi en su cincuenta por ciento por la Real Sociedad, que no 
hay que olvidar que lleva dos años consecutivos siendo cara-
peón de Liga con un esqueleto de equipo que sólo las le
siones ha cambiado. 

Los pnce hombres, conja inclusión de otro delantero, si 
es que pretende jugar decididamente al ataque en algún par
tido, o con otro centrocampísta, sí es que el 4-4-2 es la tácti
ca idónea a emplear, se conocen ya a la perfección y cada 
uno de ellos sabe su misión en el campo. 

Arconada, desde luego, es indiscutible en la portería. E l 
capitán del equipo nacional tiene un indudable carisraa per
sonal y junto con Juanito, es el verdadero líder de la selec
ción. Quizá no pase por el momento de forma mejor de su 
vida, pero es toda una garantía para el marco. 

En la línea de zagueros choca algo, en principio, que 
Santamaría cuente con dos zurdos para laterales, Caraacho 
y Gordillo. Sin embargo, el madrídista ha jugado casi toda 
la temporada en su club bien como central o bien como nú
mero 2 y, en los partidos, sabe cambiar perfectamente de 
banda con Gordillo y, además, ambos se incorporan al ata
que con intensidad, cuando las circunstancias Ip permiten. 

L a pareja de centrales es inmejorable. Físicamente tan
to Tendillo como Alesanco van perfectamente por alto y el 
barcelonista es un verdadero maestro en los cruces. Ten

dillo, probablemente, es la gran promesa del fútbol español, 
en edad casi iuvenil. 

En el centro del campo. Santamaría ha encontrado un 
problema llamado Víctor, que le puede resolver Gallego en 
el último momento. E l barcelonista ha tenido una increíble 
mala suerte, puesto que se ha ido a lesionar en el tramo final 
de la temporada —concretamente a dos partidos del final de 
la Liga— y esa lesión le ha impedido ser campeón de la Re
copa con el Barcelona y, sobre todo, mundialísta con la se
lección. E l caso de Víctor es una de las pocas lamentaciones 
que, en este aspecto de jugadores, tiene Santamaría, al que 
le agrada extraordinariamente este jugador, que suele hacer 
una labor oscura, pero muy eficaz para el equipo. 

Le sustitiurá Gallego, otra de las grandes promesas del 
fútbol española, que a falta de esa oscuridad de Víctor, apor
ta a la selección una técnica depuradísima y una gran clase. 
Alonso, por tanto, será el obrero de ese centro del terreno y 
Zamora continuará como cerebro. 

En cuanto a la delantera. Santamaría dispone de dos 
genios, precisamente en los extremos, que se llaman Juanito 
y López Ufarte. Juanito, alejado dé la selección en lo que se 
ha calificado como una «cura de humildad», ha vuelto en el 
último momento al equipo nácional. En los entrenamientos 
ha demostrado que está en un buen estado de forma y que, 
naturalmente, puede resolver cualquier partido en un mo
mento de inspiración. 

E l caso de López Ufarte es parecido. E l realista, califi
cado por los admirados franceses como «Le petit diable», 
durante un torneo de Mónaco, ha tardado en llegar al 
equipo nacional. Kubala pensaba, primero que era muy jo
ven y después que sus condiciones físicas no eran idóneas. 
Santamaría se ha dado cuenta de que un hombre de sus con
diciones no puede quedar fuera del equipo, sobre todo, 
cuando su crecimiento se ha asentado y ahora posee ya unas 
buenas condiciones físicas. 

Y , en cuanto el número 9, también tiene dueño: Satrús
tegui es un delantero centro con un solo defecto, que es poco 
goleador, aunque su movilidad y su asentamiento en el área 
le hace ideal para el puesto, es veloz,, va bien de cabeza y, 
además, un trabajador nato en loúltimos, metros. 

Estos serán, sin duda, los once ideales. Después 
Santamaría ha buscado hombres polivalentes, para comple
tar el conjunto. Hombres como Quique, defensa lateral iz
quierdo o centrocampísta, Urtiaga, lateral de ataque nato; 
Maceda, central o libre; Quiñi, delantero centro o centro-
campista; Uralde, máximo goleador de la Real, y extremó 
de ambos ladps, y así, un largo etcétera. En fin, que España 
parece haber encontrado su Norte y su guía. Lo que hace 
falta es que eri el campo se cumplan las teorías... 

Moto-cross 

"Sete" Gómez, ' 
principal 
protagonista 

David Cuevas, 
triunfador 
en Hjnojedo 

Ayer, en el circuito per
manente de «El Castro», de 
Hinojedo, se celebró, con 
organización del Motor 
Amigos de Hinojedo, la 
prueba puntuable para el 
Trofeo nacional Sénior de 
250 ce , para la que se 
habían inscrito 41 pilotos, 
que, tras las pruebas selecti
vas del sábado, quedaron 
23, que ayer fueron prota
gonistas de un espectacular 
carrera. 

Las dos vueltas fueron de 
gran emoción y espectacula-
ridad, ya que en la primera 
se vio un enconado duelo 
entre David Cuevas y «Sete» 
Gómez, con triunfo final de 
éste, después de intercam
biar la primera posición en 
varias ocasiones. 

En la primera manga fue 
ganador «Sete» Gómez, se
guido de David Cuevas, Jo
sé Carlos Bolado, Santiago 
Fernández Carral y Angel 
Díaz. 

L a segunda posición fue 
para David Cuevas, colo
cándose tras él J . M. Negre-
te, José Pablo Bolado, Ro
berto Ortega y J . Ramón 
Elizalde. 

L a clasificación general 
de la prueba fue la siguiente: 
David Cuevas, con «Monte-
sa», seguido de su compañe
ro de marca José Pablo Bo
lado. E l tercer puesto fue 
para «Sete» Gómez, con 
«K.T.M.», clasificándose a 
continuación Roberto Orte
ga, con «Onda»; José M-
Negrete, con «Onda»; Juan 
C a r l o s Z a b a l a , con 
«K.T.M.», y en séptima po
sición José Ramón Elizalde, 
con «K.T.M.». 
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SERVICIO MEDICO 
PERMANENTE 

A S I S T E N C I A A D O M I C I L I O 24 H O R A S 
J . R. Gallo, F . Mantecón A., T. del HoyoT J . Saiz, R. Ortiz (Médicos). 

Consulta: C./Casti l la, 9, 5.° - Teléf. 313226. 

G U I A 
M E D I C A 

> Dr. SANCHEZ TRUJILLO 
M E D I C O R A D I O L O G O 

Radiología general y de aparato digestivo. 
Consulta: Diaria, de 10 a 1,30 y de.4 a 7, 

excepto sábados . 
Rualasal, 23, 1.° - Teléfono 228520. 

POLICLINICA 
Chequeos completos. —Estudio clínico adultos, y 
niños. —Anális is c l í n i c o s . - G a r g a n t a , Nariz, Oídos. 
(Medicina y Cirugía) . —Dolores de cabeza. Vér t igos . 
Consulta: de L U N E S a V I E R N E S , m a ñ a n a y tarde. 
Calle Cádiz, 9-A, 2.° Dcha. (Plaza de las Estaciones). 

Se ruega soliciten hora al teléfono 31-42-97. 

A S I S T E N C I A M E D I C A C O N S U L T A Y 
D O M I C I L I O 24 H O R A S 

M E D I C A S A 
A Gonez-J. González-J. A. Martinez-J. I. López A S. Luenio, médicos 

Teléf. 31484') - Santa Lucia. 29, entio. dcha. 

FELIX 
SANDOVAL 
CIRUGIA liMFANTIL 

C. de la Barca, 18-lzqda. 
Teléfono 22 95 83 

J. PELLON 
WILLIE 

MEDICINA G E N E R A L 
RAYOS X 

Calle Alonso Vega, 9 
Teléfono 33 96 70 

CONSULTA: D e 4 a 6 
Se ruega soliciten hora 

Leopoldo 
Cagigal Sarabia 

ESPECIALISTA 
UROLOGO 

SOLICITEHORA 
Lope de Vega, 24-Chalet 

Teléfono 21 58 11 

Tirso Ridaura 
Llacer 
PARTOS Y 

GINECOLOGIA 
Carmen, 42, primero A 

Teléfonos: 276295 y 217161 
SOLICITEN HORA 

Dr. NAVARRO 
E N F E R M E D A D E S 

D E L A P I E L 
De 3,30 a 6,30 
Isabel I I , 32 

Teléfono 227888 

A. Cobo 
García 

GARGANTA - NARIZ -
OIDOS 

AUDIOLOGIA 
Hernán Cortés, 15-Entlo. 

Teléfono 22-69-18 

A. SANCHEZ 
CUADRADO 
M E D I C O D E N T I S T A 

Consulta: Tardes. 
San Fernando, 58, Entio. 
derecha - Teléf. 375401 

Fernández 
GOTERO 

OCULISTA 
Paseo de Pereda, 18-1.° 

Teléfono: 22 64 89 

J. DE LA 
TORRIENTE 

UROLOGO 

CONSULTA: De4a7 
Teléfono 21 11 46 
lsabelll,24-40 B 

Dr. Carrillo 
ORTOPEDIA 

TRAUMATOLOGIA 
Cádiz, 10-1° A 

Teléfonos: 210529 y 227356 
SOLICITEHORA 

Dr. Manuel Borrego 
de ia Vega 

D I G E S T I V O 

Rualasal, 15, 5 . ° , iqda. 
Teléfono 226141. 

María Luisa 
Peral Castro 
P I E L Y V E N E R E A S 
Vargas, 55-A, 3.° B . 

Teléis . 233424 y 232576 
Consul taLunes, 

miércoles y viernes de 4 a 6 

A. GONZALEZ TUTOR 
RADIOLOGO 

Sanatorio Madrazo - Santa Lucía, 53 
SOLICITEN HORA - Teléfono 22 40 50 

EMILIO HERNANDEZ 
DE SANDE 

M E D I C I N A G E N E R A L -,- RAYOS X 
Calvo Sotelo, 6, 5.6 C. Teléfono 220123 

S A N T A N D E R 

LEOPOLDO PEREZ 
DE LA LASTRA 

RADIOTERAPIA Y ONCOLOGIA 
(TELJ!XX»JttAL.TUTERAPIA) 

ROENTGBNTERAP LA QUIMIOTERAPIA 
CONSULTA: De 4 a 6 Y A HORAS CONVENIDAS 

Calle del Carmen Teléfono 21-98-06 

M. PELLON 
ORTEGA 

MEDICO ODONTOLOGO 
Consulta de 10 a 1 
SOLICITE HORA 

Castilla, 7-3.° Dcha. 
Teláfono: ^ ! 07 03 

LUIS MARIA 
SIERRA SETIEN 

HUESOS 
YARTiCULACIO|MES 

Lealtad, 10-1.° 
Teléfono: 21 10 52 
SOLICITEHORA 

R. MISAS SERRANO 
C. ARTHAUD GALAN 

MEDICOS E S P E C I A L I S T A S 
ANALISIS CLINICOS 
Rualasal, 1 1 - 2 ° Izqda. 

Teléfonos; 
Laboratorio: 21 11 96 
PARTICULARES: 37 09 18 y 27 64 47 

GABINETE SANITARIO 

P R A C T I C A N T E S 

Servicio permanente 
Incluso festivos. 

Consulta a domicilio. 
Gral. Dávila, 52 . 
Teléf. 3 1 0 3 3 1 

A. SAEZ 
CORAZON, ENDOCRINO 

NUTRICION 
Rualasal, 2 - 2 . ° 

Teléfs.:22 01 98 y 27 13 91 
Se ruega soliciten hora 

C. López Dóriga 
APARATO DIGESTIVO 
MEDICINA Y CIRUGIA 

Lealtad, 18 
SOLICITE HORA 

Teléfonos: 221631 y 228081 

Dres. J- Calleja Fernández 
J. Barrasa Benito 

ESPECIALISTAS 
EN ELECTROENCEFALOGRAFf A 

Sanatorio Madrazo Consulta: 4 a 7 

DR. RODRIGUEZ VALVERDE 
REUMATOLOGO 

Pasaje del Arcillero, 4-lzqda. (Plaza Porticada) 

SOLICITE HORA POR LA TARDE 
' Teléfono 21 08 16 

G» DE LAS 
HERAS 

E S P E C I A L I S T A EN 
APARATO DIGESTIVO 

C./ Castilla,'"l1-50 Izqda. 
Teléfono 22 31 52 

SOLICITEN HORA 

AMBULANCIAS 
C ANTABRIA. S. L. 
Sen icio permanente 
TeléK 33 20 36 

33 64 96 

DR. GARCIA MATA 
PULMONES Y CORAZON 

Solicite día y hora 
Isabel II, 22-2.° derecha 

Teléfs.:22 7040 y 27 06 65 

Dr. Morales 
PSIQUIATRA - J E F E 

(Jubilado de la Sanidad 
Provincial) 

Consulta: De4a 7 
Pérez Galdós, 23 

(Frente Hotel Real) 

J. A. PRIETO BOUS 
CORAZON CORONARIAS 

Calle Vargas, 55 
Teléfonos 375901 y 232303 

S O L I C I T E H O R A 

Dr. AGUSTIN 

MARTIN GONZALEZ 

A N A L I S I S C L I N I C O S 
Amos de Escalante, 4. ' 

3.° - D . 
Teléf. 226764. 

DR. J . DOMINGO ALVAREZ GLEZ. 

GINECOLOGO 

C./ División Azul, 5-2° C (junto Cine Santander)-

Teléfono 33 78 68 - SOLICITE HORA 

DR. ATILANO SANCHEZ 
CARDIOLOGO 

Sanatorio Madrazo - Teléfono 2240 54 
CONSULTA: De 5 a 7 - SOLICITE HORA 

Dr. JESUS MIGUEL 

CUBAS MAZA 

Pulmón y Corazón 

J . Monasterio, 24 Entio. 
Teléf.: 23-32-52 

Pérez 
Vizcaíno 

E S P E C I A L I S T A E N 
M E D I C I N A I N T E R N A 

Horas convenidas 
C. de la Barca. 4 . 8." D 

Teléfono 224945 

JAVtCR ORTEGA 
MORALES 

Pasaje de Peña, 1-6° Izqda. 

CIRUGIA V A S C U L A R 
CIRUGIA G E N E R A L 
(Pulmón y aparato 

digestivo) - R A Y O S X 
Comsulta: 4 a 7. Tel. 272330 

Dr. CAMPANO 
PARTOS-GINECOLOGIA 

Castelar, 25 

CONSULTA: De 3 a 6 

F . A G U I R R E L O P E Z 
G I N E C O L O G I A Y P A R T O S 

P L A N I F I C A C I O N F A M I L I A R 

C . / Castelar, 4 5 , 1 . ° D. - Teléf. 223006 
C O N S U L T A : 5 a 7 - S O L I C I T E H O R A 

G.DIERSSEIM 
N E U R O C I R U G I A ' 

S A N A T O R I O M A D R A Z O - Santa Lucía , 53 
C O N S U L T A : D e 4 a 8 

SE R U E G A S O L I C I T E N H O R A al Telf. 22 40 50 

Gerardo Martínez 
PRACTICANTE 

Cisneros, 2-2.° 
Teléfono: 22 40 67 

J. J. OTEIZA 
PARTOS 

Y GINECOLOGIA 

Teléfono 22 59 91 ' 

A. GARCIA ACHA 
OCULISTA 

Plaza de los Remedios, 2 
RESERVE HORA 
Teléfono 21 00 49 

Dr. R.CONDE 
M E D I C I N A I N T E R N A 

. Consulta de 5 a 7. 
Emilio Pino, 4 , 5 . ° Dcha. 

Teléfono 227658 

B. MARTIN 
MEDICINA Y CIRUGIA 
APARATO URINARIO 

GENITALES . 
MASCULINOS 

Vargas, 55, mtresuelo 
Teléfono 37 1608 

CONSULTA: De5a7 
SOLICITEHORA 

A L PEREA 
HUESOS 

Y ARTICULACIONES 
Pelayo, 2 

(Edificio Gran Cinema) 
Teléfonos:234164 y 331636 

J. FIE CUESTA 
PSIQUIATRA 

Solicite hora de 9 a 11 
Teléfono 312922 

Adelina Golcoechea 
GINECOLOGIA-PARTOS 

Enfermedades 
de la mama 

Isabel II, 8-4°. Tel. 227452 
Soliciten hora le 4 a 7 
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Armería 

"LA BUENA FE" 

P U E N T E S A N M I G U E L - Teléf. 820093 
— Abierto sábado tarde — 

Ayer, hoy y mañana de nuestras comarcas 

El Valle del Nansa (ylll) 
PorMann SIERRA 

ENel Catastro del Marqués de la Ensenada hallamos datos 
reveladores sobre la forma de vida de los pueblos de todas 
estas comarcas del Nansa, recogidas en los formularios opor

tunos, en 1752-53, y en ellos descubrimos la infraestructura socio
económica de toda la cuenca del citado río, desde Polaciones a Val 
de San Vicente. Y , podría decirse, no ha cambiado casi nada, esen
cialmente, a no ser la forma de algunos cultivos o las comunica
ciones. Y de aquí hacia el futuro. 

Eligiendo al azar uno cualquiera de 
estos lugares en la páginas de la publica
ción «Relaciones Histórico-Geográfi-
cas y Económicas del Partido de Laredo 
en el siglo X V I I I » , del que es autor 
Tomás Maza Solano, podemos ver cómo 
en este Valle del Nansa la duquesa del 
Infantado ejercía jurisdicción señorial y 
percibía los correspondientes tributos en 
todo el municipio de Polaciones; el 
marqués de Aguilar ejercía sus derechos 
de percepción de tributos en el Rionansa; 
mientras el de Herrerías era de realengo 
y por ello pagaba los débitos reales a 
S. M . 

Los cultivos más frecuentes 

Los cultivos siempre sometidos a las 
cargas de los diezmos y primicias tenían 
en el centeno y la linaza como base, 
alternando éstos con las plantaciones de 
nabos, puesto que se solía dar descanso 
a las tierras variando su dedicación de 
productos; las huertas se destinaban a 
especies de hortalizas muy concretas, 
especialmente la berza. Todo esto en 
Polaciones. E n Rionansa se producía 
maíz, hierba, berzas y castañas , funda
mentalmente; en Herrerías, los cultivos 
más generalizados eran el maíz, las 
alubias, algún trigo, castañas , nueces, 
manzanas y hierba. Los productos de 
Tudanca eran similares a los de Polacio
nes en la zona alta y participando, en 
alguna medida, de los de aquel valle alto 
y el de Rionansa, en su zona baja. 

Partiendo de las ganaderías 

Y , si dijimos que la ganadería fue, tal 
vez, la base única firme de la economía 
de estos pueblos, eran las manadas de 
vacas de monte o tudancas las que 
constituían esa riqueza y, en cierto 
modo, la constituyen hoy, para los m á s 
alejados en las alturas. Con este ganado 
se alternaba el caballar, ovino y cabrío. 
Y el de cerda. No olvidemos aquella 
trova popular que decía: «Polaciones, 
buena tierra / donde nieva de continuo / 
y quien no mata lechón / tampoco come 
tocino». Que no viene sino a expresar la 
forma de vida de estos lugares sometidos 
a un régimen climatológico durísimo, de 
largas invernadas, sobre todo, que obli
ga a las familias a aprovisionarse de lo 
necesario, y muy especialmente de carne 
de la matanza para no padecer privacio
nes. No se concebía entonces una cocina 
de estas casas sin sus buenos pemiles 
colgados de la típica barra, la ayuda de 
ristras de chorizos o morcillas o falta del 
tocino salvador, que fue alimento básico 
de aquellos pastores errantes de los 
montes más altos, donde el oso merodea
ba, acechaba a sus rebaños y cantaba el 
urogallo en los amaneceres del canta-
dero. 

la industria estaba constituida por 
los numerosos molinos de la zona; por 
los trabajos artesanales del lino y la 
fundición de hierro en las ferrerías de 
Cades y Camijanes, con algunas tueras 
de carbón de madera que habían de 
alimentar esos hornos fundidores de 
tocho, y, como complemento, la madera 
empleada en la fabricación de herramien
ta para el campo, abarcas, cebillas, 
cestos, etc. Todavía en la zona alta la 
«basna» nos habla de épocas arcaicas y 
formas de vida ancestrales. Y algún 
hórreo, también, de un estilo campesino 
ya en desuso. 

E l presente... 

Pero estábamos en que íbamos a 
hablar del presente. ¿Ha variado éste con 

relación a 1972? Queda dicho: los nuevos 
caminos, el coche, la maquinaria agríco
la y la circunstante siempre cambiable 
de la sociedad de consumo hacen que ya 
ni el trigo, ni el hórreo, ni el molino, ni la 
ferrería, ni las labores artesanales ten
gan otra aceptación que la puramente 
romántica, por más que aún se compren 
«bieldos» en Castilla y cebillas en 
algunas ferias. L a vaca de leche ha ido 
suplantando a la tudanca, y en el peor de 
los casos, la de raza mixta se ha 
impuesto en la explotación. Los montes 
que antes eran regidos por la Marina, 
porque árboles como los robles y las 
hayas teníail por destino la Real Fábrica 
de Bajeles, son actualmente jurisdicción 
del I C O N A o de consorcios, con cortas 
autorizadas de las que obtienen los 
pueblos el beneficio proporcional en las 
subastas convocadas. Y , con el monte, el 
río y su pesca... Nos parece, pues, que 
desde el río al mar, nos orientamos ya de 
nuevo a otra época, a la del futuro. 

.. . Y , el futuro 

E l futuro se llama en todo el Valle del 
Nansa, ganadería, ganadería y ganade
ría. Y pueden añadirle de primero a 
segundo apellido, los productos lácteos; 
y seguir con la caza, la pesca y el 
turismo. L a fábrica, de momento, en 
estas regiones, es una utopía. L a vaca de 
leche está dando buenos rendimientos y 
es protagonista de la economía local, 
desde hace algunos años; la de monte 
resulta un complemento barato. A ésta 
ha que buscarle una rentabilidad plena, 
arbitrando medicas racionales de pas
tos, mejorando montes y dotando de 
cierres adecuados las zonas donde se 
desenvuelve. Porque, amigos, el pastor, 
hoy por hoy, es una figura irrecupera
ble. Los nuevos caminos a los pueblos 
permiten insistir en las explotaciones 
de producción láctea, desde que hasta 
esos sitios puede subir el camión de la 
recogida de leche de la empresa de tumo. 

San Mamés de Polaciones 

L a cría caballar en régimen de libertad es 
una renta muy apreciada por estas 
gentes, aunque no sepamos si la maqui
naria moderna acabará desplazando defi
nitivamente del campo a estos animales 
que le embellecen en la presencia de la 
manada casi, casi, cimarrona. Pero, por 
lo visto, la carne de las potrancas y 
potrillos tiene mercado. 

Los rebaños, a incrementar. 

Los rebaños de ovejas son m á s 
frecuentes en la zona cuanto más hacia 
la cabecera del rio, y lo son los de cabras. 
Y llegamos aquí, hablamos de su incre
mento necesario, porque hemos descu
bierto que el queso tiene una gran 
aceptación, e incluso, si alcanza un 
volumen estimable tenga salida inme
diata, arbitrando un sistema de comer
cialización dentro de la comarca. Aquí se 
recogerían los quesos de Polaciones, 
Rionansa, Lamasón y Peñarrubia. Falta 
tan sólo una política ambiciosa que 
aliente esta vuelta a la cria de ovino y de 
cabrío, con medidas proteccionistas. Y 
ahora estamos en plena autonomía, para 
pensar en nuestros propios recursos 
hacerlos valer. Hemos dicho en otras 
ocasiones que una demostración palpa
ble de lo que pueden suponer nuestros 
quesos en el mercado nos la ha ofrecido 
repetidamente la Feria Regional del 
Queso, de Laredo. Y podríamos añadir, 
por si logramos despertar algún interés 
en quien deba tenerlo, que charlando con 
Henriq Canut, hace unas semanas, nos 
decía venía llamado por el Gobierno 
vasco, a Vitoria, con el solo objeto de 
llevar a cabo en esas provincias una 
homologación de sus quesos con la 
correspondiente tipificación de los pro

ductos de cada comarca. E s decir, se 
tiene conciencia de la importancia de una 
industria como ésa, generada en el 
campo y por los propios campesinos. 

Otros recursos 

L a caza está regulada en la zona por 
las leyes especiales de las reservas 
nacionales y los expertos sabrán el 
camino a seguir, aunque a nosotros se 
nos antoje se ha de ir, tarde o temprano, 
a hacer partícipes a los pueblos enclava
dos en la de Saja, en sus beneficios y en 
las responsabilidades que entraña el ser 
beneficiario de tal riqueza, velando por 
su conservación. Y quizá, la madera de 
esos mismos montes tenga en el futuro, 
con permiso de los movimientos ecolo
gistas, una forma de explotación y obli
gación de reponer especies. L a pesca 
sometida a leyes nacionales, tal vez, en 
una región autónoma sea susceptible de 
aceptar nuevos giros en la forma de 
incrementar las especies acuicolas, regu
lar su explotación y dar a los pueblos 
algunas opciones que hoy no tienen en 
ese reparto de permisos y percepciones 
de dineros. 

Y el turismo. Impresionante zona, 
para establecer en ella una de esas rutas 
que mostrar al visitante, desde la 
desembocadura del Nansa al pantano de 
L a Cohilla, con el tipismo de estos 
lugares todos y San Sebast ián de Gara-
bandal y Tudanca, y el Caos de Vejo por 
medio. E n Luey, en Cosío, en la-cercana 
Carmena hay ya mesones típicos y 
restaurantes en Puentenansa, Bielva, La 
Laguna, etc. Propaganda y seguir en ese 
plan de dotaciones hosteleras, falta, 
únicamente. 

(Foto HOJAS) . 


